
Давайте дружить реками
стр. 2 - 3

№ 29 (134), 20 июля  2016

Не богатыри
В Ульяновской области подвели итоги весенней призыв-

ной кампании. Главный вывод: здоровья у ребят все мень-
ше и меньше. Служить хотят практически все и притом не 
где-нибудь, а как минимум в ВДВ, да только по категории 
годности отправлять «богатырей» приходится... домой.

 

Служу РоССииà

  ► 32,5 млн рублей поступило в бюджет 
для дополнительных путевок в лагеря 
для детей, находящихся в трудной жиз-
ненной ситуации.

В День воздушного флота России   ►
20 августа пройдет день открытых 
дверей на «Авиастаре». Первому по-
сетителю по традиции вручат памятный 
подарок.

  ► 254 человека приняли участие в 
чемпионате Ульяновска по крику, про-
шедшем 16 июля.

Еще  ► 1 миллион рублей направили из 
областного бюджета на ежемесячную 
компенсацию детям-сиротам за наем 
жилья.

новоСти одной СтРокойà

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

вчера в ульяновске прошло заседание совета  
по сотрудничеству России и китая «волга - Янцзы».

стр. 11

центр

 www.ng73.ru



цитата неделиà

отдохнут в лагерях 
Ульяновской области 

во время второй смены 
летнего отдыха.

цифра неделиà

15 
тысяч детей 

фотофактà
Пришел в МФЦ - 
проверил здоровье. 
В прошлую среду 
в центре госуслуг 
«Мои документы» 
Железнодорожного 
района работала 
площадка здоровья. 
Полсотни людей 
не только получили 
государственные и 
муниципальные услуги, 
но и консультацию врача. 
По поручению врио 
губернатора аналогичные 
акции продолжатся.

Президент России 
Владимир Путин: 

- Сейчас мы наблюдаем опасный 
рецидив вмешательства политики 
в спорт. Да, формы такого 
вмешательства изменились, 
но суть - прежняя: сделать 
спорт инструментом 
геополитического 
давления, формирования 
негативного образа 
стран и народов.
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Михаил НЕМИХАЙЛО

Правительство области  
распределит дополнительно 
два миллиарда рублей на  
социально значимые отрасли.

На прошлой неделе врио гу-
бернатора Сергей Морозов про-
вел внеочередное заседание 
правительства, на котором об-
суждался вопрос распределения 
дополнительных средств, посту-
пивших за полгода в бюджет ре-
гиона. По данным министерства 
финансов Ульяновской области, 
доходная часть региональной 
казны увеличилась почти на 
2,3 миллиона рублей. Общая 
сумма доходов за первые пол-
года 2016 года составила более 
42,5 миллиарда рублей. Это 
на четыре миллиарда больше, 
чем в прошлом году. По словам 
руководителя ведомства Ека-

терины Буцкой, Ульяновская 
область по этому показателю 
вышла на второе место в При-
волжском федеральном округе.  
Распределить эту крупную сумму 
было решено в первую очередь 
на социально значимые отрас-
ли. В частности, это зарплата 
бюджетников, создание новых 
мест в детсадах, госпрограмма 
«Доступная среда», переосна-
щение детских школ искусств 
и создание межрегионального 
центра компетенций на базе 
Ульяновского авиационного 
колледжа.  Часть средств бу-
дет направлена на подготов-
ку к отопительному сезону и 
лекарственное обеспечение.  
Более 200 миллионов выделят 
и на реальный сектор экономи-
ки. Конкретнее - на поддержку  
переработчиков продукции рас-
тениеводства и сельхозтоваро-
производителей.

На тепло и детсады 

Андрей ТВОРОГОВ

Прибытие генерал-полковника 
Владимира Шаманова  
и сопровождающих его лиц  
запланировано на 31 июля.

На этот день переносятся 
праздничные мероприятия, по-
священные 86-й годовщине со 
дня образования Воздушно-
десантных войск. Торжества 
пройдут в парке имени Героя 
Советского Союза В.Ф. Мар-
гелова - основателя «крылатой 
пехоты».

Встречать командующего 
Воздушно-десантными войска-
ми будет командир 31-й от-
дельной гвардейской десантно-
штурмовой бригады. Ожидается, 
что в мероприятиях примут уча-
стие врио губернатора Ульянов-

ской области, Союз десантников 
России, учащиеся Суворовского 
военного училища и многие дру-
гие. Они возложат корзины с 
цветами к памятнику отца ВДВ и 
выступят на митинге.

Для гостей праздника гото-
вятся показательные выступле-
ния парашютистов (если по-
года позволит) и разведчиков-
специалистов по армейскому 
рукопашному бою. Помимо это-
го, запланированы концертная 
программа с участием группы 
«Десантное братство», полевая 
кухня с солдатской кашей, а 
также выставка образцов воору-
жения и военной техники. Затем 
торжества будут перенесены 
на территорию 31-й бригады, а 
завершит День десантника кон-
цертная программа коллективов 
города Ульяновска.

В Ульяновск приедет  
Шаманов

Андрей ТВОРОГОВ  

«Ульяновская область 
является лидером по 
инвестиционному 
климату», - заявил 
полпред президента РФ 
в ПФО Михаил Бабич. 

Вчера в регионе были подписа-
ны ключевые договоры о сотруд-
ничестве между Приволжским 
федеральным округом и регио-
нами верхнего, среднего течения 
реки Янцзы Китайской Народной 
Республики. 

Новые соглашения принесут 
региону десятки миллиардов 
рублей инвестиций и будут спо-
собствовать его культурному, 

образовательному и технологи-
ческому развитию.

Китайская делегация приле-
тела в Ульяновск в понедель-
ник. Помимо врио главы региона  
Сергея Морозова, гостей встре-
чали творческие коллективы. Чле-
ну государственного совета КНР 
Ян Цзечи они исполнили русские 
народные песни, а потом... стан-
цевали с ним «Калинку» прямо на 
ковровой дорожке перед трапом 
самолета! Делегатам такой прием 
пришелся по душе - впоследствии 
и вся деловая программа прошла 
в ритме дружеского танца. 

от танцев  
к договорам

Российскую делегацию на со-
вете по сотрудничеству - он про-
ходил во вторник - возглавлял 
полномочный представитель пре-

зидента Российской Федерации 
в ПФО Михаил Бабич. Он подчер-
кнул, что наш регион не случайно 
оказался в сердце международ-
ных отношений: Ульяновская об-
ласть является лидером округа 
по инвестиционному климату, по 
созданию благоприятных условий 
для развития экономики. 

Отметили вклад Ульяновской об-
ласти в международное сотрудни-
чество и сами иностранные гости.

-  Огромный  потенциал имеет 
наш культурный и образователь-
ный обмен, запущены уникальные 
туристические проекты, подобные 
«Красному маршруту», - заявил Ян 
Цзечи. - Вообще на нас произво-
дит сильное впечатление добро-
совестное отношение русских 
коллег к работе - как в Приволж-
ском федеральном округе, так и в 
конкретных областях.

Две страны - одно дело

погода на всю неделюà
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КороТКоà

Восстанавливают храм
23 июля в селе Прислониха начнут 

собирать разрушенную церковь. Ра-
боты по усилению сохранившегося 
фундамента, как и планировалось, 
завершились 10 июля.  

Процесс восстановления церкви 
проконтролировал Сергей Моро-
зов: «Нет и тени сомнения, что к 
началу сентября сруб будет стоять 
и мы сможем уже начать установку 
куполов. Параллельно мы будем за-
ниматься техническими вопросами, 
подведением сетей и внутренним 
обустройством».

Ваш номер - 9 000
В УлГПУ поздравили 9-тысячного 

абитуриента, подавшего документы на 
поступление.   Им оказался выпускник 
средней школы № 2 Кузоватова Алек-
сей Дрожилин. Он подал документы 
на два направления подготовки.

Переписали четверть
В России продолжается сельскохо-

зяйственная перепись, она завершится 
15 августа. За две недели посчита-
на четверть личных подсобных хо-
зяйств. Оперативные данные переписи  
появятся в октябре 2016 года.  

Игорь УЛИТИН

Ульяновские школьники и 
студенты пройдут на яхте из 
Ульяновска до Чебоксар.

Сегодня, 20 июля, из Ульянов-
ского речного порта  выходит 
яхта «Гончаровский меридиан» 
в северном направлении. Путе-
шествие было запланировано 
еще в начале года. Предста-
вители Ульяновского отделе-
ния Русского географического 
общества рассказывали о нем в 
марте, когда презентовали гео-
графический фестиваль «Фре-
г а т  « П а л л а д а » .  И з н а ч а л ь -
но датой начала экспедиции 
«Гончаровского меридиана» на-
зывали 1 июля. Но по ряду при-
чин старт пришлось перенести.  
В команде «Гончаровского ме-
ридиана» семь человек. Из них 
четверо - школьники и учащиеся 
ульяновских профессиональ-
ных училищ в возрасте от 14 до 
17 лет. Можно сказать, юнги. 
Остальные - это воспитатель, 
сопровождающий несовершен-
нолетних членов команды, ка-
питан яхты и его помощник.  

Молодые участники путеше-
ствия прошли весьма строгий 
отбор. Они должны были со-
ответствовать физическим и 
психологическим требованиям, 
которые позволят им слаженно 
работать в команде. Ведь юнги 
не являются праздными участ-
никами плавания, а выполняют 
на судне серьезную работу.  
Перед тем как отправиться в 
большое плавание, юные улья-
новцы уже прогулялись на 
«Гончаровском меридиане» по 
Куйбышевскому водохрани-
лищу. Прогулка показала - мо-
лодежь к экспедиции готова.  

Конечной точкой первой части 
плавания станут Чебоксары. Так 
что можно сказать, что «Гонча-
ровский меридиан» пройдет от 
родины Ленина до родины Чапа-
ева. В столице Чувашии в коман-
де судна произойдут некоторые 
изменения. Вместо двоих моло-
дых ульяновцев, которые сойдут 
на берег, к плаванию присоеди-
нятся школьники из Чебоксар. 
В этом  составе «Гончаровский 
меридиан» вернется в наш го-
род. По расчетам, все плавание 
должно будет занять около двух 
недель - неделя до Чебоксар и 
неделя до Ульяновска.

ИнвеСТоры  
И побрАТИмы

Подписание договоров о со-
трудничестве состоялось сразу 
после совета. Помимо стержне-
вого договора - его подписывали 
Михаил Бабич и Ян Цзечи, здесь 
же были заключены соглашения 
между конкретными областями 
(провинциями) двух государств. 
Городом-побратимом самого Улья-
новска, к примеру, стал город Сян-
тань. Также в рамках совета были 
подписаны договоры о создании в 
Ульяновской области цементного 
завода и фабрики по переработке 
пшеницы.

- Этими договорами мы закре-
пили дружественные отношения 
между двумя странами, наше 
сотрудничество во всех сферах, 
- заявил врио губернатора Сер-

гей Морозов. - Бизнесмены КНР 
могут создавать в регионе пред-
приятия в сферах машинострое-
ния, здравоохранения, сельского 
хозяйства...

Кстати, Михаил Бабич подчерк-
нул личный вклад Сергея Морозова 
в достижения региона:

- За 5 - 7 лет Сергей Морозов  
создал не только все условия для 
привлечения инвесторов в регион 
фактически без сырьевой базы, 
но и организовал десятки крупных 
инвестиционных проектов. То, что 
вашему губернатору с его коман-
дой удалось сделать, и является 
причиной того, что мы сегодня и 
здесь подписываем соглашения о 
сотрудничестве.

        www.ng73.ru
обСудИТь Тему нА САйТе

От Ленина к Чапаеву
 

- У нас 
есть планы 
подготовить 
совместно с 
китайской 
стороной 
большой 
исторический 
конгресс, 
посвященный 
100-летию 
революции 
здесь, на 
родине 
Ленина,  
в 2017 году.

Врио губерна-
тора Сергей 
МОРОЗОВ:

С 1 июля по 31 августа  
во всех почтовых отделениях страны 
проводится досрочная подписная 
кампания на периодические печатные 
издания на первое полугодие  
2017 года. Порядок подписки  
и тарифы остаются такими же, как  
и для второго полугодия 2016 года.

Подписаться на «Народную газе-
ту» можно за 83 рубля на 1 месяц и за  
498 рублей на полгода. Эта цена едина 
для всех четырех изданий:

- «НГ-Центр» (Ульяновск, Новоулья-
новск, Ульяновский, Чердаклинский, 

Цильнинский, Старомайнский, Майнский, 
Сенгилеевский, Тереньгульский районы). 
Индекс - 54495;

- «НГ-Запад» (Барышский, Кузоватов-
ский, Карсунский, Вешкаймский, Сурский, 
Инзенский, Базарносызганский районы). 
Индекс - 54524;

- «НГ-Юг» (Новоспасский, Николаев-
ский, Радищевский, Павловский, Старо-
кулаткинский районы). Индекс - 54513;

- «НГ-Восток» (Димитровград, Мелекес-
ский, Новомалыклинский районы). Индекс -  
54525.

«Народная газета»: ближе к людям.

Р
ек

ла
м

а
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по старым  
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 Проект «УАЗ - в каждый сельский дом» будет запущен в Ульяновской области.   ►
Взамен утилизируемой техники сельхозпроизводители смогут получить новый автомобиль почти за полцены.

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк врИо губернатораà

Новые кооператоры
До конца сентября в области при-

мут закон, который будет направлен 
на поддержку кооперативного дви-
жения.

Некогда, в царские времена, Россия 
занимала первое место в мире по ко-
личеству кооперативов и численности 
состоящих в них людей. Практика до-
казала, что это один из самых эффек-
тивных и надежных способов ведения 
хозяйства.

- Пока мы на первоначальной ста-
дии кооперативного движения, хотя 
деятельность финансируется не толь-
ко из областного бюджета, но и уже и 
из федеральной казны. В некоторых 
муниципалитетах она еще даже не на-
чалась. И нам надо дать импульс для 
системной работы, начиная с населе-
ния и заканчивая минсельлесхозом. 
В этом поможет разрабатываемый 
закон, - отметила заместитель ми-
нистра сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов Маргарита 
Еварестова.

Кооперативы существуют во всех 
районах области, кроме Цильнинско-
го. На нынешний год 11 объединений 
создадут в 16 муниципальных образо-
ваниях. Трудоустроить в них планируют 
110 человек.

Новый закон предоставит участ-
никам кооперативов существенные 
льготы. Так, они смогут по более 
дешевым оптовым ценам приоб-
ретать технику и оборотные сред-
ства, получат субсидии на покупку 
крупного рогатого скота и гранты на 
строительство ферм. Льготным для 
объединения станет и сельскохозяй-
ственный кредит.

Важным новшеством станет то, что 
закон позаботится о владельцах круп-
ных подсобных участков. В области 
проводится политика, направленная 
на переоформление этих земель в 
крестьянские фермерские хозяйства. 
Во всяком случае, уже после принятия 
закона хозяева участков смогут поль-
зоваться всеми предусматриваемыми 
льготами. Единственное условие - чис-
литься в кооперативе.

Хватит врать!
Зачастую чиновники не выполняют 

взятых на себя обязательств. Навер-
ное, эта ситуация знакома в нашей 
стране почти каждому. Но знакома - 
это не значит устраивает.

Врио губернатора Сергей Морозов на 
аппаратном совещании призвал чинов-
ников выполнять все обещанное. «Хва-
тит врать!» - сказал глава области. Такая 
убежденная честная позиция должна 
качественно отличать работников учреж-
дений и ведомств нашего региона.

Привел глава области и пример об-
манщиков такого рода - руководство 
Димитровграда. Глава администрации 
города Вячеслав Гнутов доложил, что 
жителям под торговлю с собственного 
огорода отведены 22 мини-рынка и 
одна площадка в торговом комплексе 
«Димитровградский».

- По просьбе жителей мы в прошлом 
году открыли еще три небольших яр-
марки на улицах Осипенко, Лермонтова 
и на проспекте Ленина. Установлены 
три новые конструкции на проспекте 
Автостроителей. В этом году новых тор-
говых площадей мы не создавали, но в 
мае приняли решение реконструиро-
вать и отремонтировать уже имеющие-
ся, - отрапортовал Вячеслав Гнутов.

Здесь-то и вышел прокол. Для про-
ведения всех необходимых работ 
требуются 547 тысяч рублей. А из 
городской казны выделили сумму в 
десять раз меньшую - всего-навсего 
50 тысяч. Нетрудно догадаться, что на 
эти деньги мало что сделаешь, хотя 
можно было бы последовать примеру 
областного центра, где к благоустрой-
ству на маленьких рынках привлекли 
самих торговцев - садоводов.

Однако глава администрации Ди-
митровграда заверил, что и на эти 
средства удастся сделать заплани-
рованное. Что ж, это будет первой 
проверкой «Хватит врать!». О запуске 
проекта под таким названием заявил 
Сергей Морозов. Он намерен провести 
совещание по работе с письменными 
обращениями и более жестко смо-
треть на все обещания, которые дают 
местные власти.

Область  
уходит в Сеть

Жизнь в век высоких информаци-
онных технологий немыслима без 
овладения этими технологиями. Врио 
губернатора Сергей Морозов поставил 
задачу - занять лидирующие позиции в 
этой приоритетной области.

И одним из способов добиться пер-
венства должны стать проекты «Умный 
регион» и «Электронное правитель-
ство». Полностью завершиться реали-
зация инициатив должна к 2021 году.

- Эти проекты позволят автомати-
зировать и упростить все привычные 
для жителей региона области жиз-
недеятельности граждан. Медицина, 
ЖКХ, транспорт, окружающая среда 
и многое другое войдут в этот спи-
сок, - сказала глава региональной 
корпорации по развитию Интернета и 
информационных технологий Светлана 
Опенышева. - Кроме всего прочего, 
эти инициативы существенно снизят 
затраты как населения, так и прави-
тельства области.

В качестве примера Светлана Опе-
нышева привела проект «Умный дом», 
представленный на недавно прошед-
шем «Улкэмпе». Все о жизни дома и его 
обитателях собрано на одном ресурсе, 
и любые дела, например, оплатить 
коммунальные услуги, можно сделать 
просто и не выходя из стен родной 
квартиры. И что немаловажно, любые 
данные находятся в открытом доступе.

Электронное управление поможет 
и отдаленным населенным пунктам, 
и крупным городам. Предложения от 
муниципальных образований и властей 
о том, как это можно сделать доступ-
нее, ждут до конца года. После этого 
лучшие примеры обработают и начнут 
внедрять. Первый этап разработки про-
грамм рассчитан до 2018 года, второй 
пройдет в последующие три года.

Светлана Опенышева особо подчерк-
нула, что проекты должны создаваться 
на одной платформе. Это позволит 
сделать программы максимально до-
ступными для всех.

Подготовил Марк КРОЛЬСКИЙ

Ульяновцы обсуждают в соцсетях

Рашид Абдуллов
@abdullovrashid

Награждены наши врачи почетными 
грамотами Минздрава РФ: Н. Хлюнева, 
Н. Казакова.

Вячеслав Рожнов
@rozhnov73

В деревне Салмановка Ульяновского района 
подростки своими силами сделали образцовый 
пляж для отдыха и купания.

Павел Дегтярь
@pavel.degtyar

С о л н ц е ,  п л я ж ,  В о л г а . . .  и  
IT-технологии! Ulcamp собрал 
всех в одном месте!

Шарпудин Хаутиев 
@Khautievsh

На территории, прилегающей к зданию 
Мемцентра В.И. Ленина, ведутся работы по 
усилению подпорных стен.

Татьяна Ившина
@taiv73

Поздравляю хор препода-
вателей и студентов УлГУ под 
руководством Ларисы Филяни-
ной с серебряной медалью на 
Всемирной хоровой олимпиаде 
в Сочи.

Евгений Лазарев
@lazarev_reg73

Фундамент под сруб здания хра-
ма в Прислонихе подготовлен.

13 июля  ►
Во время рабочего визита в Старомайнский район  

Сергей Морозов подвел итоги акции «Месячник налоговой 
помощи и финансовой грамотности», работы агитпоезда 
«За ЗОЖ и здоровую счастливую семью». Здесь же провел 
выездное заседание комиссии по мониторингу состояния 
продбезопасности, совещание по предстоящей уборочной 
кампании, проконтролировал ход установки новых детских 
спортплощадок и встретился с участниками первых моло-
дежных казачьих игр.

14 июля  ►
Врио губернатора провел заседание правительства, 

посвященное поправкам к бюджету. Встретился с первым 
секретарем обкома Ульяновского регионального отде-
ления КПРФ Алексеем Куринным. Обсуждались вопросы 
конкурентности, открытости, чистоты и легитимности 
предстоящей выборной кампании. В Карсунском районе 
прошло совещание по развитию кадетского корпуса и 
подготовке к новому учебному году. В Языкове глава об-
ласти оценил ход реконструкции пансионата для граждан 
пожилого возраста.

15 июля  ►
Сергею Морозову доложили о ходе подготовки к празд-

нованию 86-й годовщины ВДВ. Глава региона посетил 
Ульяновский патронный и автозавод, ознакомился с ходом 
ремонта детской поликлиники Ульяновской ЦГКБ на проез-
де Заводском, провел заседание общественного совета по 
поддержке СМИ и переговоры с новыми потенциальными 
иностранными инвесторами. 

16 июля  ►
В рамках шестого IT-фестиваля Ulcamp глава области 

провел расширенное заседание общественного эксперт-
ного совета по развитию информационных технологий.  
С приветственным словом выступил на IV Всероссийском 
фестивале национальных культур «Поволжская глубинка» в 
Павловском районе. В поселке Павловка врио губернатора 
осмотрел площадку под строительство Центра развития 
культуры, в селе Октябрьское посетил отремонтированный 
детсад «Солнышко». 

18 июля   ►
Под председательством Сергея Ивановича прошло 

аппаратное совещание в правительстве. Также в поне-
дельник он получил удостоверение зарегистрированного 
кандидата на должность губернатора Ульяновской обла-
сти, осмотрел лечебно-профилактические учреждения и 
встретился с делегацией КНР. 

19 июля  ►
Сергей Морозов принял участие в первом заседании 

совета по межрегиональному сотрудничеству в формате 
«Волга - Янцзы».
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Юлия Сашина
Из полевых цветов полу-

чаются самые настоящие и 
живые букеты, прекрасные в 
своей простоте.

Андрей Тюрин 
@Tyurin_as

Новая дорога в с. Ша-
трашаны станет допол-
нительной транспортной 
артерией для участни-
ков и гостей чемпионата 
мира по футболу-2018.

Дмитрий Глухов 
@dmitry.gluhov

Лайфхак. Берем немного щебня, шезлонги в аренду, фотообои из 
90-х... и ты в Греции! Ставим хэштег, и никто вообще не отличит.
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Сельхозярмарка «День первого кочана» в Железнодорожном районе прошла 16 июля.   ►
Каждый посетитель торговых площадок смог бесплатно получить один кочан капусты.
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И в Крыму наши конфеты
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Егор ТИТОВ

Пищевая и 
перерабатывающая 
промышленность 
области сделала 
за последние годы 
настоящий рывок 
после кризисного 
2014-го, когда все 
- от политиков до 
простых обывателей 
- узнали новое слово 
«импортозамещение».

- Перед нами, во-первых, 
стояли и стоят задачи сохра-
нения конкурентоспособности 
сельского хозяйства и пищевой 
промышленности. С другой 
стороны, необходимо создать 
условия по обеспечению насе-
ления качественными и в то же 
время доступными в ценовом 
отношении продуктами, - ска-
зал врио губернатора Сергей 
Морозов на заседании комис-
сии по мониторингу продоволь-
ственной безопасности.

Если растет производство, 
значит, лучше наполняется об-
ластная казна. Часть получен-
ных от налогов средств идет 
на стимулирование сельского 
хозяйства . 

- На сегодняшний день ак-
тивно плюсуют акцизы на пиво 
и другую алкогольную продук-
цию. По итогам полугодия они 
дали практически четверть на-
логовых поступлений в бюджет 
- более 3,5 миллиарда рублей. 
Акцизы сравнялись с традици-
онно лидирующими доходами 
от подоходного налога. По этим 
показателям мы занимаем вто-
рое место в ПФО после Самар-

ской области, - отметил первый 
заместитель председателя ко-
миссии по мониторингу про-
довольственной безопасности 
Руслан Кантемиров.

Региональные производители 
алкогольной продукции активно 
осваивают федеральный рынок. 
Пенный напиток дошел аж до 
магазинов Хабаровска! Вдвой-
не отрадно, что производится 
он из ячменя, выращенного на 
полях нашей области.

Серьезно прибавили и дру-
гие производители продуктов 
питания. Лучшие результаты 
у мясной промышленности 
(+21,9% по сравнению с первым 
полугодием 2015 года) и произ-
водства подсолнечного масла 
(+40 %). Хорошо проявили себя 
изготовители сладостей и круп. 
Кондитерские изделия от на-
ших местных производителей 
поступают, например, на ку-
рорты Крыма. Только молочная 
промышленность в основном 
сохранила прошлогодние по-
казатели.

Выполнить вторую задачу и 
сбить цены на продовольствие 
помогают ярмарки.  Мини-
ярмарки уже начались, но до 
старта масштабных продаж 
под открытым небом осталось 
еще чуть больше месяца. Пер-
воначально планировалось, 
что первая ярмарка откроется 

в первую субботу сентября, 
но глава региона настоял на 
переносе сроков на конец 
августа.

- В это время многие школь-
ники возвращаются из летних 
лагерей, люди приезжают из от-
пусков, и жизнь возвращается в 
привычное русло. Горячая пора 
и у садоводов, собирающих 
урожай. Их тоже обязательно 
нужно привлечь к участию в яр-
марочной торговле, - объяснил 
Сергей Морозов.

Практика показывает, что тор-
говые сети, дабы конкурировать 
с областными фестивалями, 
существенно снижают цены на 
свой ассортимент товаров. Но 
одним подчинением невиди-
мой руке рынка крупные игроки 
решили не ограничиваться. На 
заседании комиссии постав-
щики и продавцы заключили 
меморандум о недопущении 
необоснованного завышения 
цен. Свои подписи под доку-
ментом поставили представи-
тели «Ульяновскхлебпрома», 
ОАО «Молочный завод», «Сим-
бирской молочной компании», 
торговой сети «Гулливер», тор-

говой компании «Лето», облпо-
требсоюза, филиалов «Тандера» 
и X5 Retail Group и несколько 
индивидуальных предприни-
мателей.

Президент РФ  
Владимир  
ПуТИн: 

- Задача состоит не 
в том, чтобы любыми 
способами заменить 
импортные товары 
отечественными 
товарами. 
Необходимо наладить 
массовый выпуск 
именно качественной 
российской продукции, 
способной на равных 
конкурировать 
с зарубежными 
аналогами.

Цифра 

41,6% составил  
рост производства  
в пищевой промышлен-
ности за первое  
полугодие 2016 года.

Рыбоводы,  
объединяйтесь!
В южных районах области появится  
кооператив по развитию рыбного хозяй-
ства. Создание объединения поддержал 
врио губернатора Сергей Морозов.

Выращивание рыбы в искусственных во-
доемах всегда было делом перспективным 
и доходным. Многие хозяйства уже давно 
подвизались в этой области и успешно ра-
ботают долгие годы. А кто-то только в начале 
славных дел. Например, в КФХ «Кузахметов» 
Павловского района малька форели запусти-
ли в октябре прошлого года. А уже с осени 
года нынешнего готовы получить больше 30 
тонн рыбы, которая станет поступать в мага-
зины и на рынки. По словам главы хозяйства 
Марата Кузахметова, предприятие получило 
в 2016 году грант на развитие в размере по-
лутора миллиона рублей по государственной 
программе поддержки для начинающих 
фермеров.

И здесь закономерно возникает вопрос: 
для чего что-то менять и создавать коопе-
ратив?

- Основная задача будущего объединения 
заключается в обеспечении хозяйств маль-
ком собственного производства и кормами 
по оптовым ценам, организации первичной 
переработки, глубокой заморозки, хране-
ния и последующей реализации продук-
ции, - объяснил необходимость создания 
кооператива министр сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов Александр 
Чепухин.

Кроме того, объединение попадет под 
действие готовящегося в области закона 
о поддержке кооперации. Естественно, и 
упоминавшееся хозяйство войдет в состав 
большого предприятия.

Принесет кооператив пользу и прибыль 
не одним только фермерам. Так, Марату 
Кузахметову членство в объединении по-
зволит создать 15 новых рабочих мест 
с зарплатой сотрудников не менее 20 
тысяч рублей. Для сельской местности 
это вполне неплохие деньги. В итоге вы-
ручка от реализации продукции составит 
40 - 60 миллионов рублей, что позволит 
предприятию, в свою очередь, отчислять 
в областной бюджет около 6 - 8 миллионов 
рублей в год.

Подготовил Егор ТИТОВ

Уважаемые водители! Энергетики филиала ПАО «МРСК Волги» - «Ульяновские распределительные сети» напоминают вам

Правила работ в охранной зоне воздушных линий электропередачи:
 Не допускается приближение людей, 

гидравлических подъемников, телескопи-
ческих вышек, экскаваторов, тракторов, ав-
топогрузчиков, бурильно-крановых машин, 
выдвижных лестниц с механическим приво-
дом (далее - механизмы) и грузоподъемных 
машин к находящимся под напряжением 
неогражденным токоведущим частям (в том 
числе провода воздушных линий электро-
передачи (далее ВЛ) на расстояние менее 
4,0 м.

 Водители, крановщики, машинисты, 
стропальщики, работающие в действующих 
электроустановках или в охранной зоне ВЛ, 
должны иметь II группу по электробезопас-
ности.

 Установка и работа кранов стрелово-
го типа, подъемников (вышек), кранов-
трубоукладчиков на расстоянии менее  
30 м от крайнего провода линии электропе-
редачи или воздушной электрической сети 
напряжением более 42 В осуществляются 
только по наряду-допуску, проекту произ-
водства работ, обеспечивающих выполне-
ние нормативных требований безопасности 
труда.

 При производстве работ в охранной зоне 
ВЛ или в пределах разрывов, установленных 
Правилами установления охранных зон объ-
ектов электросетевого хозяйства и особых 
условий использования земельных участ-
ков, расположенных в границах таких зон, 
наряд-допуск выдается только при наличии 
разрешения организации, эксплуатирующей 
линию электропередачи.

 Перед тем как приступить к выполне-
нию работ в охранной зоне ВЛ, руководство 
предприятия или организации, проводящей 
работу, должно издать приказ о порядке 
безопасного производства работ с примене-
нием грузоподъемных машин и механизмов 
вблизи воздушных линий электропередачи.

 Машинист или крановщик вместе с путе-
вым листом должен получить наряд-допуск, 
ППР на производство работ вблизи ВЛ. 

 Проезд автомобилей, грузоподъемных 
машин и механизмов в охранной зоне ВЛ 
должен осуществляться под наблюдением 
работника, ответственного за безопасное 
производство работ кранами (подъемника-
ми, вышками), имеющего группу по электро-
безопасности не ниже III.

 Установка и работа грузоподъемных 
машин и механизмов в электроустановках 
должны выполняться под непрерывным 
руководством и надзором работника, от-
ветственного за безопасное производство 
работ кранами (подъемниками, вышками), 
имеющего группу по электробезопасности 
не ниже IV.

 При всех работах в пределах охранной 
зоны ВЛ без снятия напряжения механизмы 
и грузоподъемные машины должны быть 
заземлены.

 Движение грузоподъемных машин и 
механизмов под проводами ВЛ допускается 
только в транспортном положении, в месте 
наименьшего провисания проводов, ближе 
к опоре.

 Если, приступая к работе, вы обнаружите 
оборванный, висящий или лежащий на зем-
ле электрический провод или поврежденную 
опору ВЛ, немедленно сообщите об этом в 
ближайшее энергопредприятие или местный 
орган власти.

 Охранная зона для ВЛ класса напряже-
ния от 1 до 20 кВ составляет 10 метров, а для 

ВЛ 35-110 кВ - 20 метров. Запрещается при-
ближаться к находящимся под напряжением 
железобетонным опорам ВЛ при наличии 
признаков протекания тока замыкания на 
землю (повреждение изоляторов, прикос-
новение провода к телу опоры, испарение 
влаги из почвы, возникновение электри-
ческой дуги на стойках и в местах заделки 
опоры ВЛ в грунт). В этих случаях вблизи 
провода или опоры следует организовать 
охрану для предотвращения приближения к 
месту замыкания на землю людей и живот-
ных, сообщить о произошедшем владельцу 
ВЛ или в местный орган власти. Кроме того, 
запрещается приближаться менее чем на 
8 метров к оборванному проводу линии 
электропередачи.

 Если в результате соприкосновения с 
токоведущими частями или возникновения 
электрического разряда механизм или 
грузоподъемная машина окажутся под на-
пряжением, прикасаться к ним и спускаться 
с них на землю или подниматься на них до 
снятия напряжения запрещается.

Берегите свою жизнь,  
будьте здоровы!

Р
ек

ла
м

а
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Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Более 98 миллионов рублей выделено из бюджета Ульяновской области на социальную  ►
поддержку населения на прошлой неделе. Льготы получили свыше 65 тысяч человек.

репликаà

вопрос - ответà
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брюзга неделиà

Пусть «... из подмышек твоих стадный не дышит козел»

Когда любят -  
не бьют
Егор ТИТОВ

Где-то на окраине города стенка на стенку 
подрались подростки. Страж правопорядка 
проучил кулаками юнца, задержанного за 
избиение с товарищами таксиста. Видимо, 
посчитал, что клин клином вышибает.

Кто-то, хватаясь за голову, начнет гово-
рить о падении морально-нравственных 
ориентиров в обществе, видимо, забыв, что 
лет десять назад на такие случаи почти не 
обращали внимания. Происходили они едва 
ли не каждый день, да и подручная техника, 
чтобы зафиксировать каждое мордобитие, 
была не у каждого. Другие же, наоборот, на-
зовут такие случаи рецидивами девяностых, 
которые долго еще будут преследовать нашу 
страну. Однако не все так просто, и корни 
проблемы теряются в толще веков.

«Вообще в России очень любят бить, все 
равно - кого. Народная мудрость считает 
битого человека весьма ценным: «За битого 
двух небитых дают, да и то не берут». Есть 
даже поговорки, которые считают драку не-
обходимым условием полноты жизни. 

«Эх, жить весело, да бить некого». Этим 
словам ныне подзабытого классика и пре-
красного бытописателя Максима Горького 
почти столетие, но актуальности своей они не 
потеряли до сего дня. И вряд ли можно всю 
вину слагать на особенности национального 
характера, кулачная расправа всегда была и 
остается самым простым аргументом в любом 
споре. Как бы это прискорбно ни звучало.

…На детской площадке мальчишки затеяли 
жесткую игру - перекидываются маленькими 
камешками и песком. Ни к чему хорошему 
забава привести не может, и вот уже ребята 
усердно начинают мутузить друг дружку. По-
разительна реакция взрослых на эту картину. 
Вместо того чтобы разнять и наказать забияк, 
родители отделываются вялыми замечания-
ми - дескать, так делать нельзя.

И это еще не худшая реакция. Однажды я 
слышал краем уха, как молодой отец настав-
лял своего подравшегося сынишку: «Что ты 
сопли пузырями надул, как не мужик? Надо 
было ему в ответ по голове надавать!». Кто 
вырастет из малыша с такими педагогиче-
скими талантами его родителя?

Думаю, читатель уже догадался, к чему 
я веду, - воспитание не должно строиться 
на убеждении, что самый простой способ 
решения конфликтов есть вместе с тем и 
самый верный. А как ребенок воспримет, что 
поступать нужно иначе, если и его наставля-
ют на путь подзатыльниками, и его матери 
могут доставаться тумаки за неправильное, 
с точки зрения отца, поведение?

И такое поведение культивируется отнюдь 
не только в неблагополучных семьях. Вду-
майтесь в эти цифры: каждая пятая россиянка 
страдает от проявлений бытового насилия, 
почти половина семей воспитывает своих 
отпрысков рукоприкладством. Масштаб бед-
ствия поистине ужасающий, но характерен он 
не только для одной нашей станы, а для всего 
западного мира и Юго-Восточной Азии.

Панацеи от этой тяжелой болезни не су-
ществует. Дело тут еще и в том, что многие 
не любят выносить сор из избы, и зачастую 
общество обращает внимание на ситуацию 
слишком поздно. Остается только охать и 
ахать и беспомощно разводить руками: «Мы 
же не знали»…

Да и как мы сами относимся к бытовому 
рукоприкладству? «Бьет, значит, любит», - ци-
ничнее поговорки не выдумаешь. И пока она не 
поменяется на «Когда любят - не бьют», выход 
из порочного круга насилия вряд ли отыщется.

Шумный день
В редакцию «Народной газеты» обратился 
житель Засвияжского района Петр Смирнов. 
Мужчина уже много лет живет в коммунальной 
квартире. Долгое время он с соседями уживался 
вполне мирно, но недавно все изменилось.

- Несколько месяцев назад комнату здесь купила весьма бес-
покойная женщина. Она постоянно слушает громкую музыку и во 
весь голос разговаривает по телефону. На просьбы вести себя 
потише дама отвечает, что у себя дома она может делать что хочет. 
Пугает ее только то, что после 23.00 я обещаю вызвать полицию, 
- рассказывает читатель. 

Мы обратились в правоохранительные органы с вопросом, есть 
ли у жителей коммунальных квартир возможность приструнить 
таких шумных граждан в дневное время? В полиции нам ответи-
ли, что, к сожалению, по закону каких-либо мер воздействия на 
таких людей не предусмотрено. Общежитие или коммунальная 
квартира не являются общественным местом. А стало быть, вести 
себя шумно до 23.00 может любой житель. Если, конечно, они не 
начинают оскорблять нецензурными словами своих соседей. В 
этом случае они уже нарушают закон. Но после 23.00 вы действи-
тельно имеете полное право вызвать к шумным соседям полицию.  
По закону мешать спать жителям России нельзя. 

Ольга КУЗЬМИНА

Говорить об этом противно,  
молчать - еще противнее.  
Пойди выбери, что лучше.

Скажу, потому что бесит.
Ну очень в транспорте... сильно 

пахнет! Может, кто-то не знает, но 
можно принять душ. В квартире.

А для тех, кто почтил нас приез-
дом, вопрос решается с помощью 
бань и саун - их полно. Нет, друзья, 
надо, надо летом мыться! Потому 
что трамвай у нас - общий, а вот 
аромат свой желательно оставить 
при себе. Пусть от него ваши мухи 
дохнут.

А еще давно изобрели дезодоран-
ты. Есть дешевые, есть подороже. 
Покупка не разорит. Ведь правда 

- не все мило, что по природе есте-
ственно.

Природное свинство бесит.
Джентльмены в жару меняют ру-

башку несколько раз в день. Не ина-
че - извращенцы! Судя по всему, в 
понятие «летний гардероб» у многих 
«наших джентльменов» входит одна, 
надежно стоящая в углу рубаха, 
сбить которую можно лишь броском 
окаменевшего носка.

Жуть. Обо всем этом писал еще 
Овидий в «Науке обольщения»: 
пусть, мол, «... из подмышек твоих 
стадный не дышит козел…». Только 
не говорите, что если проблему за 
века не решили, то и ныне биться 
бесполезно.

Верю в лучшее! 

вопрос чиновникуà

Трухлявых окон свет
- Мы живем в неприватизированной квартире. По 

закону ее собственником является муниципалитет, то 
есть городская администрация. Она же должна менять 
окна в таких квартирах. Однако на деле все получается 
не так. Например, в нашей квартире оконные рамы пре-
вратились практически в труху. Но менять их никто не 
собирается. Мы, может, и хотели бы приватизировать 
это жилье, но только тогда, когда городские власти 
выполнят то, что должны делать по закону. То есть за-
менят нам окна. 

Нина Степанова, Ульяновск

Вопрос администрации города Ульяновска: По-
чему в муниципальном жилье не происходит за-
мена окон?

Кочевая почта
- Несколько лет назад почтовое 

отделение № 27, до того находив-
шееся на улице Розы Люксембург, 
перенесли в дом по проспекту На-
риманова, 100. Там оно находилось 
вместе с другим почтовым отде-
лением - в тесном помещении, где 
было неудобно ни посетителям, ни, 
как мне кажется, работникам. А уж 
добираться сюда стало куда слож-
нее, чем на улицу Розы Люксембург. 
Особенно пожилым людям. 

Недавно это отделение снова 
перенесли. На этот раз на улицу 

Орджоникидзе в помещение, кото-
рое находится в труднодоступном 
месте. При этом тот пристрой к зда-
нию, в котором почта находилась на 
улице Розы Люксембург, до сих пор 
пустует, и на нем написано, что оно 
сдается в аренду. Может быть, стоит 
вернуть туда почтовое отделение, 
которое было удобно людям?

Виктор Туркин, Ульяновск

Вопрос УФПС Ульяновской об-
ласти: Есть ли возможность вер-
нуть почтовое отделение № 27 на 
прежнее место? 
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В Ульяновске прошел форум участников социально-образовательного проекта «Бизнес-мама».  ►
За круглым столом собрались как новички, так и профессиональные бизнес-леди.

Кадровые агентства предупреждают: ле-
том шансы на успешное трудоустройство 
растут вместе со столбиком термометра! 
Superjob привел пять весомых причин, по-
чему искать работу нужно именно сейчас.

1. Меньше конкурентов
Многие рекрутеры жалуются, что летом 

соискателей намного меньше по сравнению 
с другими временами года. Если осенью, 
чтобы получить хорошую работу, вам при-
дется пройти серьезный конкурс, то сейчас 
трудоустроиться гораздо проще! Поль-
зуйтесь моментом, пока другие кандидаты 
жарят шашлыки на даче и покоряют Эльбрус, 
вы вполне можете занять вакантное место, 
минуя решающую схватку с ними. 

2. кадровые проблеМы 
Если, к примеру, в отделе должно быть три 

менеджера по работе с клиентами, а их всего 
двое, то уход одного из них в отпуск факти-
чески может оголить целый участок работы. 
Естественно, компания будет прилагать все 
усилия, чтобы закрыть вакантную позицию. А 
значит, и рекрутер, и потенциальный руково-
дитель будут более «сговорчивыми». 

3. больше вакансий 
 Строительство, сельское хозяйство, туризм 

и все, что с ним связано, работа с детьми в 
оздоровительных лагерях и отелях, образо-
вание, транспорт, пищевая промышленность, 
логистика, индустрия красоты - во многих 
сферах вакансий летом становится больше. 

 4. проще адаптироваться 
Как правило, летом большинство ком-

паний не затевают новых проектов и 
масштабных внедрений. Сезон отпусков 
- пора относительного спокойствия в 
офисе. А значит, новому работнику не 
придется в первый же рабочий день 
экстренно решать сложнейшие задачи, 
одновременно пытаясь запомнить имена 
новых коллег. 

 5. ЗачеМ откладывать на Завтра?
Куй железо, пока горячо - пока вам хочет-

ся изменений и мечтается о новых сверше-
ниях. Вдохновение - отличный помощник в 
любом деле! 

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

Ищите работу летом

Мастерская всегда 
в ее сумочке

«биЗнес-МаМа»  
в поМощь

Сегодня из простого хобби 
искусница превратила люби-
мую работу в семейное дело. 
В интервью корреспонденту 
«НГ» секретарь-референт с 
13-летним стажем Евгения Ко-
жевникова рассказала о том, 
что мечту превратить хобби в 
любимое дело пестовала долго. 
Даже прошла специализиро-
ванные курсы. Но старт соб-
ственному бизнесу дал проект 
«Бизнес-мама». 

- Для создания своего бизне-
са мне не хватало практических 
знаний в области налогообло-
жения, бухучета и юриспруден-
ции. Практические занятия и 
консультации профессионалов, 
которые проводили обучение с 
будущими «бизнес-мамами», 
помогли расставить все в моей 
голове по полочкам, и появи-
лась четкая картинка, к чему и 
как я хочу двигаться, - подели-
лась Евгения.

джеМпер вМесто 
торта

«Мастерская всегда со мной» 
- для Евгении не образное вы-
ражение. В ее сумочке обяза-
тельно есть сантиметр, блокнот 
и карандаш, а также очередной 
проект по ручному вязанию. 

Пока я берусь за все предло-
жения, каждым дорожу, - при-
знается начинающая предпри-
нимательница. - В основном 
это частные заказы на вязание 
верхней одежды (джемперы, 
платья) для детей и взрослых, 
вязание крестильных комплек-
тов, пошив лоскутных одеял, 
декоративных подушек и штор 
в лоскутной технике. А вообще я 
люблю креативные заказы, когда 
клиент мне доверяет. Например, 
был опыт вязания джемпера. 
Мне нравится, что есть возмож-
ность переключиться с вязания 
на шитье и наоборот. 

рукоделие -  
дела сеМейные

Кроме творческого процесса, 
в новом деле на плечах масте-
рицы лежит много обязанно-
стей: переговоры с клиентами, 
подборка и закупка материалов, 
фурнитуры. Часть забот взял на 
себя супруг Дмитрий, он уча-
ствует во всех проектах жены, 
делает фото ее работ, помогает 
с доставкой заказов, с недавне-
го времени совместно с женой 
проводит мастер-классы по 
рукоделию. 

решения приходят 
саМи 

 «Советы давать - дело не-
благодарное, - считает Евгения, 
- могу поделиться своими ощу-
щениями. Постоянно работаю 
я с 17 лет, и работа была у меня 
разная. Но настоящее удоволь-
ствие мне приносит только твор-
чество. К сожалению, я долго не 
могла этого понять. Когда за-
нимаешься душевным делом, 
то решения приходят сами. 

Встречаются нужные люди, 
приходят возможности, откры-
ваются скрытые способности 
и потенциал. Не стоит бояться 
трудностей, они только помога-
ют совершенствоваться и дви-
гаться вперед. Верьте в себя и в 
свое дело, тогда все получится! 
Никогда не сдавайтесь!»

Эльвира ЗЯМАЛОВА

Незабываемое 
бабушкино рукоделие 
всегда привносит 
в дом теплоту, 
душевность и красоту. 
Рукодельница Евгения 
Кожевникова, переняв 
у своей бабушки с 
необычным именем 
Фелицата Брызгалова 
драгоценный опыт, 
сегодня является 
хозяйкой собственной 
мастерской. 

Она вяжет, шьет, проводит 
мастер-классы, успевая при 
этом воспитывать трех своих 
замечательных девочек. 

 в честь бабушки
- Моя бабушка была масте-

рицей с большой буквы. У нее 
была сложная судьба, отяго-
щенная войной и репрессиями, 
так как отец был священником. 
Но даже при ограниченном 
количестве качественного ма-
териала она творила такие 
чудеса!!! У нас с сестрой были 
ажурные блузочки, связанные 
на тончайших спицах и крючке, 
красивейшие белоснежные 
гетры и носочки, - вспоминает 
Евгения. - Свой первый на-
стоящий заказ - джемпер для 
коллеги мамы - я связала под 
бабушкиным присмотром, бу-
дучи в шестом классе. Сегодня 
у меня хранятся альбомы с ее 
творческими записками.

Неудивительно, что и имя 
своей мастерской Евгения дала 
в честь своей бабушки - «Фе-
лицата».

Проект «Бизнес-мама»  
был запущен в апреле 
этого года и уже показал 
свою эффективность.  

По его итогам 5  
начинающих бизнес-
леди уже зарегистри-
ровались в качестве 
индивидуальных пред-
принимателей и активно  
реализуют свои проекты.

Еще немного  
о смене поясов…
Но не часовых уже,  
а преимущественно «красных»
 Евгений АЛЕКСАНДРОВ

С приближением предвыборных бата-
лий разговоров разного рода, само собой, 
все больше. Касательно Ульяновской об-
ласти политические старожилы нет-нет  
да и припомнят модное в 90-х годах прошло-
го века выражение «красный пояс». Так тогда 
называли несколько регионов РФ, где не 
только губернаторы были членами компар-
тии, но и большинство населения продолжа-
ло симпатизировать некогда «руководящей  
и направляющей»…

С тех пор много воды утекло. Ульяновцы 
давно уже всерьез поменяли политические 
предпочтения. Да, не так давно кое-кто из 
красного обкома попытался раскачать вновь 
ситуацию с политическими скандалами, 
дескать, «зажимают» КПРФ в Ульяновской 
области. Однако и этот скандальный флер 
растаял, как и «красный пояс» в свое время, 
что знают не только у нас, но и в столице. 

На днях в Москве прошло заседание экс-
пертного клуба «Регион» в ИА REGNUM. На 
нем генеральный директор Института ре-
гиональных проблем, кандидат политических 
наук Дмитрий Журавлев отметил, в частно-
сти, что ульяновский лидер Сергей Морозов 
«держит ситуацию в своих руках». Более 
того, «как раз благодаря Морозову ситуация 
в Ульяновской области стабилизировалась, 
жители это помнят. Потому что когда на пост 
губернатора пришел Морозов, долг области 
в федеральный бюджет превышал восьми-
летний бюджет Ульяновской области».

Известный политолог задается вопросом: 
почему КПРФ так хочется победить на вы-
борах, но не получается?

Да потому, в частности, по мнению госпо-
дина Журавлева, что «…коммунистический 
«красный пояс» в Ульяновской области был 
«так давно… и теперь можно считать, что 
уже этого не было… после «красного пояса» 
там был «военный пояс» в виде военного 
губернатора (имелся в виду Владимир Ша-
манов).

 И какие у кого бы ни были сегодня к  
Сергею Морозову претензии, они решаемы 
в обычном рабочем порядке без криков на 
площадях. А ничего другого его политиче-
ские соперники предложить сегодня не мо-
гут, поэтому и летели тонны жалоб в Москву 
насчет «легитимности и адекватности тех 
методов, которые применяло руководство 
области». Однако и это оказалось пшиком.

Вот что в ходе обсуждения на экспертном 
клубе сказал генеральный директор Агент-
ства политических и экономических комму-
никаций (АПЭК), кандидат исторических наук 
Дмитрий Орлов: «…Ситуация в Ульяновской 
области спокойная в этом смысле».

Тем более что местного лидера КПРФ 
Алексея Куринного в нормальной дело-
вой атмосфере недавно принял кандидат 
на пост губернатора - врио губернатора 
Сергей Морозов. «Я довел до него факты 
административного давления на депутатов 
при прохождении муниципального фильтра, 
- прокомментировал после этого Куринной. 
- Мы оба согласились, что применение по-
добных методов недопустимо. Со своей 
стороны Сергей Иванович заверил меня, 
что им будут предприняты все необходимые 
меры для того, чтобы выборы прошли честно 
и легитимно».

И, кстати, тут же было получено подтверж-
дение, что слова не расходятся с делом: 
именно единороссы помогли кандидату от 
КПРФ на пост губернатора Алексею Курин-
ному пройти муниципальный фильтр на вы-
борах главы Ульяновской области.

Так что устраивать бури в стакане полити-
ческой воды здесь у нас больше ни у кого не 
получится.



8 Общество

Поликлиника  
к сентябрю
Егор ТИТОВ

Ремонт в учреждении здравоохранения  
для детей на Нижней Террасе должен  
завершиться к сентябрю.

Красное кирпичное здание, навевающее од-
ним своим видом уныние и пессимистические 
мысли. О каком уж тут лечении может быть 
речь! А, тем не менее, специалисты лечебно-
го учреждения обслуживают 4 тысячи детей 
микрорайона на левом берегу. Помещение дет-
ской поликлиники № 2 построено в середине 
тридцатых годов прошлого столетия и прежде 
было медсанчастью машиностроительного 
завода имени Володарского. По словам Ильи 
Мидленко, главврача центральной городской 
клинической больницы, в состав которой входит 
медицинское заведение, ни разу не пережива-
ло капремонта. И наконец-то жители Нижней 
Террасы дождались осуществления своего за-
ветного желания.

Уже почти полностью заменены окна и двери, 
укрепляются несущие стены, ремонтируются 
кровля, коммуникации, лестницы между эта-
жами и подъездные пути к зданию. Особое 
внимание уделяется внутренней отделке и 
облагораживанию фасада медучреждения. Не 
случайно врио губернатора Сергей Морозов, 
на минувшей неделе посетивший поликлинику 
для контроля над ходом работ, медучреждение 
для детей должно быть по-семейному уютным и 
напоминать, скорее, детский сад, нежели боль-
ницу. Только в комфорте и заботе захворавшие 
детки смогут пойти на поправку, ведь исцелять 
нужно и тело, и душу одновременно.

- Мы определили стандарт детских поликли-
ник - это должны быть очень яркие и необычные, 
очень дружелюбные и радостные учреждения. 
Внутри здания должно все располагать ребя-
тишек: игрушки, краски и разные развивающие 
предметы, - сказал глава области.

Этот же принцип перенесен и на восстано-
вительные работы в поликлинике - наряду с ре-
монтом здания привлекаются врачи в штат. Сей-
час детское учреждение практически полностью 
укомплектовано врачами-педиатрами, хотя еще 
в прошлом году они обеспечивали потребности 
лишь на половину. Ныне открыт массажный 
кабинет, на работу приняты на полную ставку 
невролог, хирург и офтальмолог, подбираются и 
другие узкопрофильные специалисты. Прежде 
они трудились по совместительству, и родите-
лям со своими сыновьями и дочками приходи-
лось ездить на прием, конечно, за тридевять 
земель - в поликлинику соседней Верхней 
Террасы. Благо что оба детских медучреждения 
объединены под эгидой центральной городской 
клинической больницы, и лечиться можно и там, 
и там. Но, безусловно, хочется ходить на прием 
к своему знакомому врачу в поликлинику по со-
седству с домом.

Рядом с детским учреждением здравоохра-
нения находится амбулатория для взрослого 
населения. Ремонт ждет и ее, но чуть позже 
- вперед пропускают подрастающее поколе-
ние. Но уже подготовлена проектно-сметная 
документация, и в скором времени строители 
приступят к работам.

Серьезно взялись и за облагораживание 
территории, на которой расположены две пол-
клиники. Вывезли мусор, подрезали и убрали 40 
аварийных деревьев, после окончания сезона 
гнездования птиц эта же судьба ждет еще боль-
ше 130 зеленых насаждений.

- Мы хотим, чтобы через три-четыре года 
здесь вырос целый лечебный медицинский 
городок. Кроме того, сквер вполне может стать 
любимым местом прогулок и отдыха всех жите-
лей Нижней Террасы, - поделился планами на 
будущее Илья Мидленко. 

Православие, 
трудолюбие 
и… пчелы
Егор ТИТОВ

История воспитания мальчика 
стаей волков в джунглях 
знакома почти каждому с 
раннего детства. А вот про 
педагогические таланты пчел 
мало кто догадывается.

В народе полосатых медоносов на-
зывают божьими мушками, а пасечников 
- божьими людьми. В этом нет ничего 
необычного. Воск используется для из-
готовления церковных свечей, без меда 
на Руси не обходилось ни одно значимое 
событие, а сама пчела издревле счи-
талась символом трудолюбия и нрав-
ственности. «Раз божья мушка так тесно 
связана с православием, то почему бы 
ей не преподать уроки веры и доброты 
подрастающему поколению», - однажды 
подумал божий человек Григорий Лопа-
тин. Из замысла возник детский лагерь 
«В гостях у православной пчелы».

Три поколения
В конце главной улицы села Борисовка, 

что в Чердаклинском районе, стоит не 
дом, а целая сказочная усадьба. Ограда 
поместья украшена веселыми картинка-
ми, конечно же, с пчелами, а над калиткой 
гордо написано: «Пасека семьи Лопати-
ных». Надпись не обманывает, пчеловод-
ством занимаются от мала до велика.

Основатели хозяйства Григорий Пе-
трович и его супруга Степанида Ивановна 
отвечают за сохранение и передачу се-
мейных традиций, дети занимаются раз-
витием пчеловодства, 
и даже десятилетнему 
внуку Никитке находит-
ся дело в угодьях на-
равне со старшими. А 
еще на него возложена 
важная миссия - быть 
послом пасеки в пала-
точном лагере. Дети 

живут за околицей села у самой кромки 
леса, и семье Лопатиных необходимо 
знать, чем живут их ученики. Кто, как не 
ребенок, может лучше это передать.

Все при деле
Жизнь пятидесяти детей в лагере всю 

неделю смены напоминает работу четко 
слаженного улья. На наших глазах маль-
чишки смело и по-будничному деловито 
переносят с дерева на дерево домик-
роевню, густо облепленный пчелами, в 
котором, по подсчетам Григория Петро-
вича, не меньше 60 тысяч особей. Дела-
ется это для того, чтобы медоносы знали, 
какие цветы им необходимо опылять. 
Другая группа ребят окуривает улей ды-
марем и достает рамки, которые относит 
девочкам. Для себя юные представитель-
ницы прекрасной половины человечества 
выбрали поистине сладкое занятие - они 
снимают воск с ячеек и откачивают из сот 
спелый ароматный мед. К слову, встав-
лять вощины, которые служат начатками 
будущих пчелиных «квартир», - это тоже 
обязанность девочек.

- Я приезжаю в лагерь уже второй 
раз и целый год жду начала смены, 
- делится восьмиклассник Крестово-
Городищенской школы Данила Куликов. 
- Мы здесь научились обращаться с 
пчелами и жить в гармонии с природой. 
А мед, полученный своими руками, в два 
раза слаще и вкуснее!

ЗаняТие одиночек
Глядя на то, как трудятся маленькие 

пчеловоды, Григорий Лопатин пре-
дается воспоминаниям. Оказывается, 
вначале, 22 года назад, на пасеке дети 

из близлежащих школ 
обучались на профес-
сиональной основе. 
Сдавали по оконча-
нии работ экзамены 
и получали диплом 
фермера-пчеловода. 
И только четыре го- 
д а  н а з а д  л а г е р ю  

придали православную составляющую.
- Работа с пчелами не для молодежи, 

ведь она подходит больше всего одиноч-
кам. Чем меньше людей на пасеке, тем 
спокойнее. Это так даже по технике 
безопасности положено. Молодым 
же нужно веселье и общение, а тут 
такого не найдешь. И только когда 
они сами заводят семьи и обжива-
ются хозяйством, начинают ино-
гда вспоминать, чему учились, и 
приходят на пасеку, - не сетует, 
а просто констатирует Григорий 
Петрович.

Сетует он на другое, что вре-
мени слишком мало отводит-
ся на смену. Но даже за этот 
короткий срок дети успевают 
постичь не только азы пчело-
водства, а, что важнее, побо-
роть страх и стать смелыми. 
Не любой отважится даже 
приблизиться к рою с острыми 
жалами.

УТро с молиТВой
Православная составляю-

щая лагеря заключается не в 
одной работе с божьими мушками. 
Приезжают сюда в основном ребята 
из религиозных семей, и поэтому на-
чинать утро с общей молитвы для них 
- дело само собой разумеющееся. Под 
строжайшим запретом находятся куре-
ние, сквернословие и прочие вредные 
привычки. Да и такие дети отнюдь не 
спешат им предаваться - беседа по 
душам с пастырем и занятия спортом 
или трудом для них куда важнее и ин-
тереснее.

Накануне нашего приезда лагерь 
принимал первый слет православной 
молодежи, благочинных и настоятелей 
крупных приходов Мелекесской епархии 
«Благовест». Участвовал в нем и епископ 
Мелекесский и Чердаклинский владыка 
Диодор. Говорили о молодежной полити-
ке, пели песни, гуляли по пасеке и просто 
общались на возвышенные и сокровен-
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Цифра 8 дней раз в год длится 
сменав палаточном  
лагере «В гостях  
у православной пчелы».
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Перевернутые  
качели
Статистика детского травматизма на игровых 
площадках по-прежнему неутешительна. 
Всякий раз, когда малыш бежит к каруселям 
во дворе, разыгрывается лотерея. 

Сейчас по всей стране проводится монито-
ринг состояния детских и спортивных площа-
док. Проверки инициированы Общероссийским 
народным фронтом, лидером которого является 
президент РФ Владимир Путин.

В Ульяновской области члены регионального 
штаба ОНФ осмотрели качели, горки и спортив-
ные площадки в областном центре, Димитров-
граде, рабочем поселке Чердаклы и поселке 
Новоспасское. Всего было охвачено более 50 
мест отдыха для детей. В мониторинге при-
нимали участие представители ОНФ Николай 
Марьясов, Валерий Мосягин, Рустам Багаут-
динов, Руслан Хайров. В первую очередь обще-
ственники обращали внимание на объекты, не 
соответствующие требованиям безопасности.

В Ульяновске на улице Кольцевой во дворе 
дома № 6 на территории площадки нет гор-
ки, в песочнице мало песка, а около лавочки 
острыми углами торчит бетон. Во дворе дома 
№ 2 на улице Докучаева качели не закреплены 
и все время переворачиваются. На улице Пол-
бина, 46 совершенно иная картина. Большой 
спортивно-игровой комплекс в виде корабля, 
а на спортивной площадке - баскетбольное 
кольцо и турники. 

В Димитровграде ситуация выглядит бо-
лее удручающе. Так, на улице Театральной, 
10 активисты ОНФ увидели ржавую горку, на 
скользящем покрытии которой имеются тре-
щины. На улице Ленина, 10 у пружинной качалки 
отсутствуют в некоторых местах болты. На ули-
це Гончарова, 11 - ржавые качели и полуразо-
бранная песочница.

В рабочем поселке Чердаклы на улице Рабо-
чей, 17 грибок в песочнице покосился и может 
упасть. Из его крыши торчат гвозди. Накре-
нились и железные конструкции для лазания. 
Жители окрестных домов показали активистам 
ОНФ, что рядом с этой площадкой находится 
выгребная яма, которая прикрыта лишь доской. 
Мусорные контейнеры, располагающиеся непо-
далеку, на момент проверки были полными. 

В Новоспасском также были обнаружены 
опасные площадки. На улице Семашко на спор-
тивном поле установлены ворота, которые не 
закреплены внизу. На площади Макаренко ря-
дом с домом № 50 на железной горке отогнута 
одна из пластин на скользящей поверхности. В 
сквере в Новоспасском много турников, есть 
качели, мусор убирают.

- Когда мы говорим о детской игровой или 
спортивной площадке, то в первую очередь 
нужно думать о том, чтобы качели, турники, 
качалки и другие конструкции отвечали тре-
бованиям безопасности и установленным  
ГОСТам, - отметил член регионального штаба 
ОНФ Рустам Багаутдинов. - Недопустимо, что-
бы на площадках были такие качели или другие 
элементы, которые могут поранить ребенка или 
нанести ему увечья. К сожалению, мы увидели, 
что небезопасные карусели в местах отдыха 
пока имеются. Также ряд площадок не имеют 
ограждений, это тоже может привести к тра-
гедии, если, например, ребенок случайно во 
время игры выбежит на дорогу.

Региональный штаб ОНФ направил перечень 
объектов с фотографиями в соответствую-
щие органы местного самоуправления для 
оперативного устранения выявленных недо-
четов. Также представители Народного фронта 
предложили составить перечень неучтенных 
площадок с закреплением ответственных за их 
содержание.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА
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Директор Чердаклинского  
центра дополнительного  
образования детей  
Лариса ТерехинА:

- Из уст священников ребята 
слышат то, что в повседневной 
жизни им порой забывают говорить. 
Служители церкви стараются 
быть не над детьми, а рядом с ними. 
Жители лагеря задают им даже 
неудобные вопросы, на которые 
священники отвечают со всей 
искренностью.

ные темы. А жители палаточного лагеря 
встретили гостей угощеньем - собрали 
ягоды в лесу и сварили вкусный компот.

- Мы хотим воспитать в детях рус-
ский, православный дух, помогающий 
любить свою Родину и быть настоящим 
патриотом. И место выбрано замеча-
тельное, среди лесов, в самом сердце 
страны, - рассказывает вожатый Вадим 
Обломкин.

Учащийся чердаклинской школы № 2 
сам чуть старше своих подопечных, но 
уже ответственен не по годам. И не по-
следнюю роль в этом сыграл лагерь, в 
который еще совсем недавно вожатый 
приезжал совсем в ином качестве.
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Есть много вариантов романтического мошенничества в Сети. Практикуются истории, например, о том,   ►
что у человека украли деньги в дороге и, кроме как к собеседнице, ему не к кому обратиться за помощью.

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять через 
форму обратной связи на сайте право73.рф, по 
электронной почте pravo.sovet73@yandex.ru, в 
блоге начальника государственно-правового 
управления администрации губернатора Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России: 432063, г. Ульяновск, 
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).

вопрос юристуà слушалось судебное делоà

В наследство  
не входит
Разъясните, пожалуйста, входит ли  
в наследственную массу стоимость  
сертификата на улучшение жилищных 
условий вдовы участника ВОВ?

Марина А., Базарносызганский район
В соответствии со статьей 1112 Граж-

данского кодекса Российской Федерации 
(далее - ГК РФ) в состав наследства входят 
принадлежавшие наследодателю на день 
открытия наследства вещи, иное имуще-
ство, в том числе имущественные права и 
обязанности. Не входят в состав наследства 
права и обязанности, неразрывно связанные 
с личностью наследодателя, в частности, 
право на алименты, право на возмещение 
вреда, причиненного жизни или здоровью 
гражданина, а также права и обязанности, 
переход которых в порядке наследования 
не допускается настоящим Кодексом или 
другими законами.

В соответствии со статьей 418 ГК РФ обя-
зательство прекращается смертью кредито-
ра, если исполнение предназначено лично 
для кредитора либо обязательство иным 
образом неразрывно связано с личностью 
кредитора.

Свидетельство на получение социальной 
выплаты на приобретение (строительство) 
жилого помещения связано исключитель-
но с особым правовым статусом членов 
семей погибших (умерших) участников 
Великой Отечественной войны, с учетом 
которого законодатель установил для них 
соответствующие меры социальной под-
держки.

Таким образом, в связи со смертью по-
лучателя Свидетельство на получение 
социальной выплаты на приобретение 
(строительство) жилого помещения не мо-
жет входить в состав наследства, поскольку 
законодательством права и обязанности, 
неразрывно связанные с личностью на-
следодателя, в порядке наследования не 
передаются.

Выселит ли муж?
 Мы с мужем приватизировали нашу  
общую квартиру. При оформлении  
документов я подписала отказ  
от приватизации в пользу мужа.  
Какие права я имею на эту квартиру?  
И имеет ли право мой муж выписать меня 
из квартиры без моего согласия?

Таисия К., Сенгилей
 Подписав отказ от приватизации, вы, 

таким образом, приобрели право пожиз-
ненного пользования данной квартирой. 
Поэтому выселить из нее ваш супруг вас не 
сможет, в том числе выписать вас из квар-
тиры по суду. Такой вывод следует из ряда 
норм законодательства: пункта 4 статьи 31 
Жилищного кодекса Российской Федерации; 
статьи 19 Федерального закона «О введении 
в действие Жилищного кодекса Российской 
Федерации».
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Лидия БЕРЧ

Статный бывший военный, 
тоскующий по женскому теплу 
пенсионер, преуспевающий 
бизнесмен… Все это один 
человек - авантюрист  
Владислав Белов. Он, как и 
герой французского романа, 
мечтал покорять сердца дам и…

пишет вам советник
Уроженец соседней Республики Татар-

стан Белов успел за свои 46 лет много где 
по России пожить, попробовать себя по 
молодости в криминальном ремесле, но 
за давностью времени судимостей уже 
не имел. Десять лет назад, расставаясь с 
прошлым, официально поменял имя и фа-
милию. Заводил Владислав Александрович 
и не одну семью, а вот с третьей женой осел 
в Ульяновске.

Установка же на легкие деньги у этого 
человека осталась и крепла. И однажды у 
Белова появился замысел через сайт зна-
комств брать на «прицел» милых женщин. 
Тех, у которых вроде бы и с заработками 
все в порядке, а вот с личной жизнью 
большие проблемы. Своих приисканных 
визави он обхаживал не спеша, через 
виртуальную переписку и даже общение 
по скайпу от нескольких месяцев до года. 
Представлялся на расстоянии под раз-
ными именами. Для кого-то, к примеру, 
придумал псевдоним Советник, а затем 
поменял на более романтичный - Ветры 
Океана.

Строил же все эти отношения по прин-
ципу - выведать у дамы о ней и ее достатке 
побольше, разжечь интерес к своей до-
бропорядочности и серьезности. А затем, 
определившись окончательно с объектом, 
начинал добиваться реального свидания. 
Объекты внимания Белова оказались не 
только жительницами Ульяновска, но и 
ближайших Самары, Казани, Тольятти и 
Димитровграда. Вот туда и стал Владислав 
наезжать для окончательных свиданий то 
под видом командировки, то будто бы про-
ездом.

после преступления - 
помыть посуду

Места интимного общения Белов под-
бирал чаще сам, а то и просто заходил на 
огонек к одинокой даме, с которой, предва-
рительно встретившись, приятно проводил 
часок-другой, допустим, в сквере. На каж-
дое из свиданий шел трезвым, аккуратно 
одетым, с неизменным джентльменским 
набором - бутылкой крепкого спиртного и 
соком, фруктами, конфетами, снедью для 
бутербродов.

За столиком на двоих он непременно 
поднимал тост за милое знакомство, а если 
дама вдруг отказывалась от стопки коньяч-
ка или водки, то стакан или фужер сока ей 
за разговором было просто грех не вкусить. 
За этим Белов следил особенно тщательно, 
ибо его напитки были с большим секретом. 
В них ловелас заранее подмешивал силь-
нодействующие медицинские препараты 
с усыпляющим эффектом. В сочетании с 
алкоголем это вызывало быстрое и силь-
ное угнетение дыхательной и сердечно-
сосудистой систем.

Каждая из девушек отключалась, по 
меньшей мере, на несколько часов. Кого-
то из них обнаруживали соседи или же 
хозяева квартир для свиданий. Иная, 
очнувшись и не понимая, что произо-
шло, кое-как, в прострации, добиралась 
до дома самостоятельно. Некоторым из 
женщин требовалась неотложная медпо-
мощь. Врачи, определяя состояние таких 
пациенток, не исключали и возможный 

летальный исход. К счастью те, кто позже 
проходил по делу в качестве потерпевших, 
остались живы.

Каждую из жертв, не способную к сопро-
тивлению, Белов хладнокровно обирал, 
прихватывая когда мобильник, когда еще и 
фотоаппарат или же ноутбук. И, конечно же, 
денежную наличку из сумочек. Но особую 
страсть питал Владислав Александрович к 
женским ювелирным украшениям.

Действовал же Белов на месте престу-
пления предельно аккуратно и не спеша: 
обобрав даму, тщательно мыл посуду, а то 
и вовсе выбрасывал, не желая оставлять 
следы. Приводил в порядок стол, забирая с 
собой свои же угощения, и исчезал.

всегда с собой ношу лупу
Все эти события происходили еще в 2012 

году. Далеко не все потерпевшие, стыдясь 
случившегося, по доброй воле обращались 
по факту такого разбоя в полицию. Но были 
и такие.

Э т о  и  с т а л о  п о в о д о м  к  н а ч а л у 
оперативно-разыскных мероприятий. И 
вскоре удалось создать фоторобот Вла-
дислава Белова, он же Сергей Кораблев, 
Ринат Самойлов и т.д. В сентябре 2013-го 
удалось-таки в Ульяновске задержать муж-
чину, который носил почему-то при себе 
лупу для определения пробы ювелирных 
изделий и миниатюрные электронные 
весы. Оказалось, что это временно без-
работный Владислав Белов. Здесь и обна-
ружат первые улики - что-то из пропавших 
у женщин вещей.

В ходе следствия Белову в качестве 
меры пресечения назначили домашний 
арест. И тут он стал эксплуатировать тему 
собственного здоровья: мог вызвать на 
дом скорую помощь по поводу плохого 
самочувствия, а затем предъявлять сле-
дователю сомнительные медсправки. 

Словом, стал, как мог, затягивать ход 
следствия.

 А год назад Белов и вовсе пустился в 
бега. Однажды на одной из улиц столицы 
Татарстана подозрительного мужчину за-
держал полицейский патруль, поскольку 
тот без видимых причин пустился от по-
лисменов наутек. Как говорится, на воре 
и шапка горит. У доставленного в полицию 
при себе оказались сразу два российских 
паспорта с одинаковой фотографией и на 
разные фамилии, а по отпечаткам пальцев 
стало ясно, кто это.

 Задержанный Владислав Белов снова 
принялся затягивать следствие, имитируя 
то провалы памяти, то иные психические 
отклонения. Наконец, после судебно-
медицинской экспертизы в столичном 
институте им. Сербского, оставаясь, как 
говорят, в здравом уме и твердой памяти, 
отпираться передумал. Стал активно, рас-
считывая на снисхождение, сотрудничать со 
следствием и признал за собой двенадцать 
эпизодов преступлений.

В середине минувшей весны Ленинский 
районный суд Ульяновска вынес обвини-
тельный приговор. Владислав Белов за до-
казанные материалами дела факты разбоев 
и использование подложных паспортов 
лишен свободы на восемь лет лишения сво-
боды с отбыванием в исправительной ко-
лонии общего режима. Также суд назначил 
ему крупные суммы денежных возмещений 
в счет причиненного материального ущерба 
каждой потерпевшей.

Ульяновский областной суд, рассмотрев 
пространную жалобу Белова на несправед-
ливость и суровость наказания, оставил 
приговор районного суда без изменений. 
Белов оказался верен себе: как мог, затя-
гивал и апелляционное рассмотрение дела. 
Но все осталось на своих местах: приговор 
суда вступил в законную силу.

«Милый друг» 
из Интернета

Каждая из девушек отключалась, по меньшей мере,  
на несколько часов. Кого-то из них обнаруживали соседи  
или же хозяева квартир для свиданий.
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В течение этой недели идет отбор тех, кто через несколько месяцев отправится   ►
в Кремлевский полк. Осенью в элитное воинское подразделение поедут служить 15 человек.
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Не богатыри

Андрей ТВОРОГОВ

В Ульяновской области 
подвели итоги весенней 
призывной кампании. 
Главный вывод: здоровья 
у ребят все меньше 
и меньше. Служить 
хотят практически 
все и притом не где-
нибудь, а как минимум 
в ВДВ, да только по 
категории годности 
отправлять «богатырей» 
приходится... домой.

- Годными к военной службе 
в этом призыве были признаны 
около 70% ребят, - рассказал «На-
родной газете» главный военный 
комиссар Ульяновской области 
Петр Брыкин. - Тем не менее план 
по призыву был выполнен в полном 
объеме: Вооруженные силы по-
полнил 1 401 человек. Еще 1 084 
человека освобождены от призыва 
по состоянию здоровья, а 2 877 по-
лучили отсрочку.

Отправлять некуда
На сегодняшний день в войска 

требуются ребята с категорией 
годности от А-1 до Б-3. Несмотря 
на то что призывники с категорией 
Б-4 тоже имеют по закону право 
служить, на практике отправлять 
их просто некуда.

- Из года в год качество «при-
зывного ресурса» падает, а тре-
бования к нему растут, - говорит 
Петр Брыкин. - Категорию Б-3 мы 
как-то распределили, а те, у кого 
здоровье оказалось еще хуже, в 
войска не попали, хотя имели на то 
законное право. Эту проблему мы 
поставили перед командованием 
округа, и я думаю, что в ближайшее 
время решение будет найдено. 

Проблемы со здоровьем у всех 
разные - по большей части отсеи-
вание проходит по линии терапии 
или хирургии. Это искривления 
позвоночника, нарушения в ра-
боте суставов, плоскостопие, из-
быточный и недостаточный вес, 
давление... Есть у призывников 
и душевные проблемы - не все 
могут пройти психологический 
отбор. Напомним, осенью 2015 
года годными были признаны 74% 
ребят. Так что падение уровня 
здоровья составило около 4%. 
Многие ребята были отправлены 

на дополнительное медицинское 
освидетельствование.

- В ближайшее время мы предо-
ставим эти сведения врио губерна-
тора, министерствам образования 
и здравоохранения и будем решать, 
что же нам делать дальше, - добавля-
ет военный комиссар. - Но уже сей-
час ясно: нужно усиливать допризыв-
ную подготовку, прививать будущим 
защитникам Родины любовь к спорту, 
к здоровому образу жизни.

в нациОнальную 
гвардию

Всего за весеннюю призывную 
кампанию в войска была направ-
лена 71 команда. Последняя ушла 
7 июля в город Рязань в Железно-
дорожные войска. Ребята уехали в 
самые разные уголки страны - они 
будут служить и на Сахалине, и на 
Крайнем Севере, и на южных ру-
бежах. Плюс ульяновцы пополнили 
курсантский состав практически 
всех учебных центров Российской 
Федерации, там их будут готовить 
три месяца, после чего распреде-
лят по боевым частям.

Что касается родов войск - бо-
лее 71% наших соотечественни-
ков уехали служить в Сухопутные 
войска. Пополнили ульяновцы и 
элитные части Вооруженных сил: 
Семеновский полк, Псковскую ди-
визию ВДВ, бригаду специального 
назначения в городе Тольятти... 
Еще около 10% оказались вне под-
чинения Министерства обороны 
- они будут нести службу в нацио-
нальной гвардии и войсках МЧС. 
Помимо категории годности при 
распределении по видам и родам 
войск, учитывались желания при-
зывников. У них в приоритете ВДВ, 
Морфлот, Космические войска и 
элитные строевые части.

А что же уклонисты? Без уважи-
тельных причин не явились на при-
зывные комиссии 38 человек, на 
33 из них направлены материалы в 

следственный комитет. Один при-
зывник сбежал со сборного пункта. 
107 человек получили штрафы за 
невыполнение обязанностей по 
воинскому учету.

От натО защитят 
кОнтрактники

В Российской Федерации сейчас 
усиливают западные рубежи - туда 
передислоцируются и создаются 
новые воинские части. 

- Вокруг наших границ на за-
паде действительно собираются 
силы НАТО, так что усиление этого 
военного округа - это адекватная 
мера, - считает Петр Брыкин. - Но 
на сегодняшний день в эти боевые 
части поступают или военнослу-
жащие контрактной службы, или 
срочники, окончившие учебные 

центры. Вот так чтобы со сборного 
пункта забрали выполнять боевую 
задачу - такого нет! Сначала солдат 
должен освоить воинскую специ-
альность в учебном центре. Да и в 
целом по большей части на защите 
рубежей запада - военнослужащие 
контрактной службы.

Возможностью сразу подписать 
контракт на два года - вместо 
срочной службы - воспользовались  
50 ульяновских ребят с высшим 
образованием. 

- Не буду загадывать, но одна 
треть точно останется в Воору-
женных силах, - отметил военный 
комиссар, - у многих из них есть 
возможность стать офицером. 
Контракты они подписывали не в 
Ульяновске, а в других регионах, в 
том числе и на западе страны.

С учеными разгОвОр 
индивидуальный

Еще трое выпускников Ульянов-
ского государственного универси-
тета убыли в научные роты городов 
Санкт-Петербург и Краснодар. Не-
смотря на то что это новая практи-
ка, в прошлые призывы в научные 
роты уже уезжали по одному-два 
ульяновца. Результат их службы 
таков: сразу после «срочки» 90% 
остались служить с офицерским 
званием.

- В научные роты индивидуально 
по каждому приходит персональ-
ная разнарядка, - рассказыва-
ет Петр Брыкин. - В основном 
они работают на компьютерах 
- занимаются моделированием 
и прогнозированием. Такие роты 
функционируют при штабах или 
научных центрах. Для службы в них 
требуются специфические знания, 
в этих подразделениях солдата не 
учат, он должен прийти туда уже с 
соответствующим багажом знаний. 
Кандидатов находят еще во время 
их учебы в университетах.

Особые требования и в спор-
тивных ротах - туда берут ма-
стеров спорта и воспитанников 
олимпийских школ резерва. От-
бор туда проходит так же, как и в 
научные роты. На каждого прихо-
дит персональный вызов. 

Самые здоровые призывники живут в Цильнинском  
и Инзенском районах. Сельская молодежь здоровее город-
ской, хотя, казалось бы, в городе более доступны спорт  
и медицина. Видимо, играет роль образ жизни. 

Цифра 

25 военных  
комиссариатов  
работали во время 
весеннего призыва. 

«Пьяных» ДТП стало меньше на треть
Андрей ТВОРОГОВ

В регионе на 35% снизилось количе-
ство ДТП по вине нетрезвых водителей.

Такие цифры озвучил начальник 
УГИБДД УМВД по Ульяновской обла-
сти Геннадий Полухин. В управлении 
полагают, что результатов удалось 
достичь благодаря проекту «Авто-
трезвость» - он действует с июня 2015 
года.

Проект включает в себя внедрение 
дополнительных учебных модулей в 
автошколах, проведение обучающих 
семинаров, организацию рейдов с со-
трудниками ГИБДД и многое другое.

- С начала года мы провели 45 прак-
тических занятй в автошколах с «фа-
тальными очками» - они имитируют 
состояние алкогольного опьянения, 

- рассказывает Геннадий Полухин, - 
помимо этого, в регионе было разме-
щено 10 баннеров, мы раздали более 
тысячи листовок и 600 значков.

В 2016 году в «Автотрезвости» при-
няли участие не только Ульяновск и 
Димитровград, но и другие муници-
пальные образования. 

- Благодаря проекту нам действи-
тельно удалось добиться впечатляю-
щих цифр, - говорит представитель 
министерства промышленности, 
строительства, ЖКК и транспорта 
Ульяновской области Виталий Слу-
жаев. - Правда, количество ДТП с уча-
стием автобусов пока не уменьшается 
- будем над этим работать совместно 
с ГИБДД. Нами уже был утверж-
ден план по повышению качества  
подготовки водителей.

цСм инфОрмируетà

Новые ГОСТы на зерно
 ФБУ «Ульяновский ЦСМ» продолжает публикацию информа-
ции о новых ГОСТах, которые вводятся в действие в 2016 году.

 С 1 июля 2016 года вступили с действие новые ГОСТы на зерно и 
зерновые продукты, а также на напитки спиртные зерновые. Новые 
требования к указанным напиткам должны быть учтены в стандартах 
организаций и технических условиях предприятий-производителей. 

Приобрести официальные издания ГОСТ либо актуализировать 
фонд ГОСТ предприятия и предприниматели Ульяновской области 
могут в ФБУ «Ульяновский ЦСМ», который является единственной 
на территории Ульяновской области организацией, имеющей право 
реализации официальных изданий ГОСТ, и которая владеет самым 
полным в регионе фондом стандартов.

 В ЦСМ можно получить услугу по подбору нормативных докумен-
тов по конкретной тематике для организации нового производства 
или консультативную помощь по вопросам разработки и экспертизы 
стандартов организаций и технических условий на их соответствие 
установленным требованиям.

Телефон для справок - 8 (8422) 46-28-29  
(отдел стандартизации и инноваций ФБУ «Ульяновский ЦСМ»).

Номер 
стандарта

 Название стандарта

ГОСТ 
13586.3-
2015 

Зерно. Правила приемки и 
методы отбора проб

ГОСТ 
13586.5-
2015

Зерно. Метод определения 
влажности

ГОСТ 
33301-2015 

Напитки спиртные зерновые 
дистиллированные. Общие 
технические условия

ГОСТ ISO 
17718-2015 

Зерно и мука из мягкой пшени-
цы. Определение реологиче-
ских свойств теста в зависи-
мости от условий замеса и 
повышения температуры

ГОСТ ISO 
5526-2015 

Зерновые, бобовые и другие 
продовольственные зерновые 
культуры. Номенклатура

ГОСТ ISO 
712-2015 

Зерно и зерновые продукты. 
Определение содержания вла-
ги. Контрольный метод Р

ек
ла

м
а
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С новыми колоколами
Весной этого года в селе Поповка Майнского района 
возле церкви Владимирской иконы Богоматери была 
возведена новая колокольня. А в июле в жизни церкви 
произошло еще одно знаменательное событие - под 
звон новых колоколов прошел первый престольный 
праздник. 

Участниками этого события стали более сотни 
человек - не только местные жители, но и гости из 
Ульяновска и даже из Чувашии. 

Масштабное действо началось под звон недавно 
установленных колоколов. Колонна людей во главе 
со священнослужителями прошла вокруг церкви 
крестным ходом. После молебна народ сел за сто-
лы, которые были накрыты тут же, около храма. В 
это же время каждый желающий мог попробовать 
себя в роли звонаря. Взрослые постеснялись, а вот 
детишки не отказали себе в удовольствии сыграть 
на колоколах. 

По словам местных жителей, главными инициато-
рами всего этого действа стали недавно поставлен-
ный во главе местного прихода молодой священник 
отец Вадим и его жена матушка Мария. Вместе они 
возрождают веру в Поповке. 

Народная газета

новоСтиà

ПРоиСШЕСтвиЯà
ДЕтСкий чЕтвЕРг

14 июля стал днем происшествий, связанных с детьми. 
Одно из них случилось в Сенгилеевском районе,  
а второе - в Ульяновске. 

В поселке Силикатный из-за детской шалости 
произошел пожар. Мать троих детей со своим сред-
ним сыном уехала в областной центр. Дома остались 
старшая 16-летняя дочь, трехлетний сын и подружка 
дочери. В девять утра старшие девочки еще спали, а 
вот малыш уже проснулся и стал гулять по квартире. 
Под руки ему попалась зажигалка, с которой маль-
чик решил поиграть. Он подошел к кровати и поджег 
одеяло. А увидев огонь, выбежал из комнаты и за-
хлопнул за собою дверь. На удивление, даже после 
этого девочки не проснулись. Запах дыма первыми 
учуяли работники управляющей компании, которые 
в это время находились в подъезде. Они принялись 
колотить в дверь и смогли разбудить девочек, ко-
торые открыли дверь. Коммунальщики помогли им 
выйти на улицу и вызвали пожарных. Огнеборцы 
сработали оперативно, за три минуты справились 
с огнем. 

Вечером в четверг переполох на весь Ульяновск 
устроила жительница Верхней Террасы, потерявшая 
свою годовалую дочь и 10-летнюю дочь подруги. 

По словам полицейских, за день до случившегося 
мать старшей девочки разрешила ей пойти со своей 
29-летней подругой к ее бабушке с условием, что 
она вернется утром домой. Но ни утром, ни днем 
девочка дома не появилась. Зато вскоре объявилась 
подруга - без детей и в пьяном виде. Напуганная 
женщина сообщила о пропаже детей в полицию. 
На поиски бросилось около 200 силовиков плюс 
добровольцы. 

Старшая из потерявшихся девочек нашлась до-
вольно быстро. Как оказалось, ее встретили знако-
мые и просто посадили на маршрутку. А вот младшую 
искали до позднего вечера. И нашли ее… у тех людей, 
с которым днем пьянствовала ее мама. Естественно, 
это была вовсе не бабушка. 

Сейчас в отношении мамаши-растеряши воз-
буждено административное производство. Также 
прокуратура и органы опеки не исключают, что 
женщина за свое поведение может быть лишена 
родительских прав. По информации прокуратуры, 
она относится к категории любителей выпить, а 
стало быть, не факт, что происшествие с ее доче-
рью было последним. 

Подготовили Игорь УЛИТИН, Борис ТЕЛЬНОВ
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Полевой рейтинг
Марк КРОЛЬСКИЙ

В Ульяновской области в свои права вступила 
сельскохозяйственная страда. Каких результатов 
ждут аграрии от уборочной в этом году?

Пахарям не терпелось выйти в поле - мы уже писа-
ли о том, что в Чердаклинском и Сурском районах к 
битве за урожай приступили раньше срока. Но в рас-
четы людей вмешалась небесная канцелярия, полили 
дожди. Уборку пришлось отложить…

Нетерпение сельчан вполне можно понять, ведь к 
сельхозработам было все готово уже задолго до их нача-
ла. В гаражах и ангарах стояли 1 628 единиц уборочной 
техники с полностью наполненными горючим баками. 
Правда, не обошлось и без досадных неприятностей - 
два комбайна из Новомалыклинского района сгорели в 
огне пожара и не смогут послужить крестьянам. Выясне-
ние причин ЧП продолжается в настоящее время.

Хоть это известие и печалит, но ресурсы у области 
есть. В этом году продолжат такую практику, когда 
окончившая работу техника на полях одного хозяйства 
перебрасывалась на другой участок, где горячая пора в 
самом разгаре. Например, в прошлом году чердаклин-
цы помогали майнцам и ульяновцам. Все договоры о 
перераспределении комбайнов уже заключены.

С более чем миллиона гектаров земель в этом году 
хотят собрать более миллиона тонн зерна, а точнее, 
1 миллион 200 тысяч тонн. Уже распланировано, и на 
что пойдет урожай. К слову, кормиться ульяновскими 
хлебами будут не только жители области и страны. 
Не менее 50 тысяч тонн отправят на экспорт - в Азер-
байджан и Иран. Напомним, поставки зерновых за 
границу осуществляются с 2011 года. Позаботятся и 
о дне грядущем - 40 тысяч тонн должно быть сдано 
в региональный резервный фонд. Это очень важная 
статья, так как в этом году свою лепту в урожай 
внесли запасы, оставшиеся с прошлого года. 2015-й 
выдался засушливым, поэтому посадку 50 тысяч тонн 
семян в районах южного куста области решили пере-
нести с одного года на другой. 

Виды на уборочную аграрии оценивают оптими-
стично. 

- Надеемся на хороший урожай, но загадывать 
ничего нельзя - все сейчас зависит от погоды, - по-
делился глава крестьянского фермерского хозяйства 
из Радищевского района Марс Сафаров. 

Вторит ему и коллега из района Старомайнского 
Николай Чухманов: 

- Этот год был благоприятным, и таких же резуль-
татов ждем. Но загадывать пока ничего не буду - убе-
рем, тогда и скажем.

Кстати, от того, сколько фермеры собрали, теперь 
напрямую будет зависеть экономическое благососто-
яние хозяйства. Со следующего года погектарные суб-
сидии станут выдавать, ориентируясь на урожайность: 
чем она выше, тем больше и дотации. Для начала в 
региональном министерстве сельского, лесного хо-
зяйства и природных ресурсов собираются составить 
рейтинг хозяйств и муниципалитетов по доходности, 
получаемой с одного гектара площадей.

- Этот список поможет сельхозпроизводителям, 
кроме всего прочего, понять, у кого и чему нужно 
учиться. Составление технологических карт начнем с 
Чердаклинского района, а потом перенесем опыт на 
остальные муниципальные образования. К каждому 
хозяйству должен быть индивидуальный подход, 
касающийся технологии 
обработки почвы, сор-
тов семян, выбора по-
садочных культур, 
техники и многого 
другого, - расска-
зал руководитель 
ведомства Алек-
сандр Чепухин.

Айболит № 1
Ульяновские ветеринары показали мастерство на VII областном профессиональном конкурсе 
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Конкурс профессионального 
мастерства ветеринарных спе-
циалистов региона прошел на 
территории колхоза имени Ка-
линина. В прошлые годы такие 
конкурсы проводились по от-
дельным направлениям. В этом 
году конкурс стал, так сказать, 
единым. 

В минувший четверг в селе 
Ермоловка, что в Вешкайм-
ском районе, было многолюдно. 
Десятки людей в белых и си- 
них халатах стояли у здания с 
надписью «Дом животноводов», 
периодически поглядывая на 
часы. Ждали начала конкурса 
на звание лучшего ветеринара 
Ульяновской области. Именно 
под таким названием он про-
ходил впервые. В предыдущие 
годы областной департамент 
ветеринарии выбирал лучших 
по отдельным специальностям. 
Но в этом году решили: если уж 
лучший, то во всем.

За звание лучшего в про-
фессии соревновались 27 кон-
курсантов - представители всех 
ветеринарных станций области 
по борьбе с болезнями живот-
ных плюс врачи из хозяйств. 
Накануне «станционные» врачи 
стали лучшими у себя в муници-
палитетах.

Самой юной участницей стала 
Регина Юсупова из Радищев-
ского района. Молодой ветврач 
только в прошлом году получила 
диплом специалиста, а уже в ны-
нешнем приехала побороться за 
звание «ветврач № 1».

Работа мозга
Конкурс проходил в несколько 

этапов - ветеринарные врачи 
сдавали теоретический экзамен 
и демонстрировали свои умения 
на практике. Перед стартом не-
которые из «матерых» ветерина-
ров переговаривались:

- Я с закрытыми глазами ко-
рове укол сделаю. А с этими бу-
мажками возиться не люблю. 

Но и в «бумажках» по прави-
лам конкурсантам пришлось 
разобраться. На первых двух 
этапах ветеринарам предлага-
лось, например, решить следую-
щие ситуационные задачи: что 
делать, если на ферму попала 
африканская чума свиней или 
коровье бешенство. 

Второй «мозговой» конкурс 
- составление документов в 
электронном виде, - по призна-
нию самих конкурсантов, стал 
для них самым сложным. При-
выкшие к бланкам и шариковым 
ручкам врачи нерешительно 
жали на кнопки ноутбука. 

- Я вообще с этой программой 
столкнулся первый раз, - рас-
сказывал, немного нервничая, 
ветеринар «Симбирского бе-
кона» Денис Березин. - Но с 
2018 года в России вводится 
обязательный электронный до-
кументооборот. Учиться нужно 
будет в любом случае. Так что 
здесь у меня первый урок.

Со стороны это выглядело, 
как экзамен. Хотя, учитывая, 
что в жюри были преподаватели 
УГСХА и Жадовского сельхоз-

техникума, экзаменами это и 
было.

наСтоЯщиЕ 
«ПациЕнты»

На практике специалистам 
давалось особое задание - по 
вводным данным определить за-
болевание животного, выбрать и 
применить на нем лекарственный 
препарат или совершить другую 
ветеринарную манипуляцию. 

«Пациентами» конкурсантов 
стали несколько здоровых коров 
из колхозного стада. Лекарств 
животным, конечно, не давали.  
Им кололи только глюкозу. Но, 
например, забор крови делался 
по-настоящему. 

Строгие судьи оценивали каж-
дую мелочь - от индивидуально-
го подхода к животному до ско-
рости работы конкурсанта. По 
признанию многих участников, 
из-за конкурса обычные, рядо-
вые манипуляции превращались 
в довольно сложные задания 
- сказывалось волнение. Вот 
одна из девушек-ветеринаров, 
взяв пробу молока на мастит, 
начинает добавлять в него спе-
циальный реагент. По инструк-
ции получившуюся смесь нужно 
размешать.

- У меня руки от волнения тря-
сутся, - жалуется она. 

- Вот и хорошо, перемешаешь 
лучше, - шутит один из членов 
жюри.

Хоть ужаСтики 
Снимай

Одна из конкурсных площадок 
стороннему человеку напомнила 
бы съемочную площадку филь-
мов ужасов - рядом с коровьими 
тушами ветеринары, которые 
полосуют специальными ножами 
ливер. Прямо мурашки по коже… 
Но без всего этого не было бы 
санитарно-ветеринарной экс-
пертизы. Ветеринары должны 
знать, какое мясо годно к про-
даже, а какое нет, как выглядит 
ливер больной коровы, а как 
здоровой. И без кровавого зре-
лища тут не обойтись. 

Финальным этапом стала экс-
пертиза молока, яиц и колбасы. 
Это место было самой «вкусной» 
площадкой, потому что тем, 
кому выпадало проверять кол-
басу, нужно было ее попробо-
вать - иначе вкусовых качеств не 
узнать. Такая вот компенсация 
за соседнюю «комнату ужасов». 

СПоЕм, вЕтЕРинаРы!
Завершением конкурса ста-

ло «домашнее задание» - то 
есть творческий этап. Вязаные 
шарфы, плетеные корзинки, 
колпачки для чайников, пиро-
ги… Чего только не привезли с 
собой те, кто в обычной жизни 
лечит животных. Но настоящий 
фурор произвел Игорь Семин из 
Вешкаймы. Мужчина с добрым 
лицом рассказывал о том, как 
работает сделанная его рука-
ми… мышеловка, собранная 
из доски, пары тонких планок и 
тяжелого бруска - такую еще его 
дед собирал. 

- Только на крыс не действует, 
они умнее и хитрее мышей, - го-
ворил ветеринар. 

А Николай Учайкин из Пав-
ловского района применил «за-
прещеный прием»: вышел с 
гармошкой и спел песню про 
деревню. Подпевали все! Не 
удержалась даже директор де-
партамента ветеринарии Нина 
Пелевина. Правда, хороший 
голос павловцу не помог - про-
фессиональные навыки оцени-
вались в первую очередь. 

По признанию членов жюри, 
выбрать победителя было не-
легко. Конкурсанты выкладыва-
лись по полной программе, по-
этому выбрать самого-самого 
было совсем непростой зада-
чей. С разрывом в считанные 
баллы победителем был назван 
Алексей Фролов, представ-
лявший Мелекесский район. 
Вешкаймец Игорь Семин и 
николаевец Наиль Хасанов 
заняли второе и третье места 
соответственно. 

Игорь УЛИТИН

Ветеринар - очень важная профессия.  
Говорят, если врачи лечат человека,  
то ветеринарные специалисты - человечество. 
Сегодня в области более тысячи ветеринарных 
специалистов, под их вниманием находятся все 
животноводческие хозяйства региона и все виды 
животных: и кролики, и птица, и свиньи,  
и крупный рогатый скот. 

Директор департа-
мента ветеринарии 
Ульяновской области 
Нина ПЕЛЕВИНА:

- Этот смотр-
конкурс можно 
назвать самыми 
эффективными 
курсами повышения 
квалификации. 
Благодаря, с одной 
стороны, духу 
соперничества, 
а с другой - духу 
дружбы удается 
достичь больших 
результатов. 

На одном из этапов врачам пришлось доить коров.  

Участники даже яйца должны были видеть насквозь.  
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Кино в кино

Повезло в этом смысле ро-
ману Льва Толстого «Анна Ка-
ренина». На днях завершились 
съемки очередной экраниза-
ции. Но сначала оглянемся в 
историю.

Запрещенная 
любовь

В немом кино - с 1910-го по 
1927 год - снято девять экра-
низаций: в Германии, России 
(дважды), Италии, США, Вен-
грии, Франции.

Любовь (США, 1927). Режис-
сер Эдмунд Гулдинг, в роли Анны 
- Грета Гарбо, в роли Вронского 
- Джон Гилберт.

В звуковом кино - с 1934-го 
по 2013 год - роман экранизи-
ровали 23 раза, в том числе два 
раза фильмы-балеты: в 1974-м 
в СССР с Майей Плисецкой и в 
1975-м во Франции. Не пове-
рите - снимали про Анну Каре-
нину даже в Индии, Аргентине, 
Бразилии, Египте и на Кубе. 
Очень любят роман англичане: 
в Великобритании сняли пять 
экранизаций.

 Кстати, не всегда картины 
назывались по имени главной 
героини, кое-где снимали «по 
мотивам романа», позволяя 
себе при этом придумывать при-
тягивающие внимание названия 
типа «Запрещенная любовь» или 
«Река любви».

Конечно, иностранные режис-
серы и актеры видели что-то 
свое в знаменитом романе, по-
разному трактовали и оценивали 
отношения героев, не забывали 
и про «русскую клюкву» в виде 
цыган, водки, икры. Но при этом 
есть несколько весьма достой-
ных экранизаций.

Гарбо, ли, найтли
Великая Грета Гарбо дважды 

в своей карьере сыграла тол-
стовскую героиню. Первый раз в 
1927 году, американский немой 
фильм называется «Любовь». 
Известный факт: режиссер Эд-
мунд Гулдинг снял два финала: 
один - для проката за рубежом, 
по Толстому, с самоубийством 
Карениной; другой - для прока-
та в США, «сладкий», в котором 
Алексей Каренин умирает, а 
Анна собирается выйти замуж 
за Вронского. Второй раз Гарбо 
сыграла Анну Каренину в одно-
именном фильме в 1935 году 
(США). Эта мелодрама стала 
лауреатом Венецианского ки-
нофестиваля.

Одна из самых удачных 
английских экранизаций (ее 
вообще считают лучшей из за-
рубежных вариантов) - фильм 
1948 года известного режиссера 
Жюльена Дювивье с популярной 
Вивьен Ли в главной роли. При-
меряли на себя образ Карени-
ной и другие звезды, среди них 
Жаклин Биссет, Софи Марсо, 
Кира Найтли.

похожа ли 
на Каренину 
Самойлова?

В нашей стране, кроме упомя-
нутого балета, существуют еще 
две экранизации романа. Пер-
вая 1967 года, снятая классиком 
советского кино Александром 
Зархи, - по сути, хрестоматий-
ная. В СССР фильм посмотрели 
40,5 миллиона человек, сегодня 
не каждый блокбастер привле-
кает столько зрителей. Татьяна 
Самойлова и Василий Лановой 

- Вронский играли безумную 
любовь, будучи к тому времени 
в разводе. Кстати, мнения о 
Самойловой в этой роли кар-
динально разошлись и среди 
зрителей, и среди критиков.

Следующая российская экра-
низация появилась спустя 42 
года! Автором мини-телесериала 
стал Сергей Соловьев, который 
мечтал снять фильм по Толстому 
15 лет! В главной роли он снял 
свою бывшую жену, 47-летнюю 
Татьяну Друбич. Тем, кто под-
забыл: Анне было на 20 лет 
меньше.

ниКто лучше  
о любви не напиСал

И вот, наконец, нашелся еще 
один мэтр отечественного кино, 
взявшийся за историю Анны, - 
режиссер Карен Шахназаров. 
Съемки его картины заверши-
лись в конце июня.

- Российское телевидение 
предложило мне снимать «Анну 
Каренину» - это была не моя 
идея, - рассказывает Шахназа-
ров. - Я сомневался и говорил, 
что было много экранизаций, в 
результате подумал, что, если 
Бог мне посылает работать с Ка-
рениной, не надо отказываться. 
Я много разных картин сделал 
и на разные темы, но у меня не 
было картин о любви. Ну если 
делать картину о любви, то по ро-
ману «Анна Каренина», поскольку 
никто ничего лучше об этом не 
написал и вряд ли напишет...

Главная фишка: по словам 
режиссера, интерпретация ро-
мана существенно отличается 
от классической. Представьте 
себе. Во-первых, историю все-
поглощающей любви и трагиче-
ской гибели Анны Карениной 28 
лет спустя рассказывает ее воз-
любленный Вронский - ее сыну 
Сергею Каренину. Во-вторых, 
в сценарий вмонтированы и 

мотивы повести военного врача 
Викентия Вересаева «На япон-
ской войне».

Действия картины разворачи-
ваются в 1904 году. Идет русско-
японская война. Постаревший 
Вронский (в этой роли Максим 
Матвеев) получает ранение и 
попадает в госпиталь в Маньчжу-
рии. Там судьба его и сталкива-
ет с Сергеем Карениным. Они 
встречаются в тот переломный 
период истории, когда эпоха 
Карениных и Вронских, эпоха ве-
ликих страстей и великосветских 
условностей уже почти канула в 
Лету. И они обсуждают трагедию 
дорогой для них женщины, пыта-
ются понять, можно ли было что-
то изменить в тот роковой день… 
Что касается финальной сцены с 
гибелью Анны, Шахназаров по-
обещал, что ее решение станет 
сюрпризом для зрителей.

Вот как оценивает свою ге-
роиню исполнительница главной 
роли Елизавета Боярская: «По 
сути, это молодая женщина, 
которая впервые в жизни влю-
билась. Мужа она не уважала, 
симпатизировала ему, но не 
любила, глубокое чувство в ней 
вызвал только Вронский. Каре-
нина в романе разная: нелепая, 
трогательная, очаровательная, 
смешная, гордая, статная… Она 
может быть девчонкой растерян-
ной, она может быть в ярости, 
она может быть переполненной 
любовью... Как в любой женщи-
не, в ней клубок эмоций, и все их 
хочется передать!

Ф и л ь м  « А н н а  К а р е н и н а » 
выйдет в начале 2017 года в 
двух версиях: полный метр и 
8-серийная теледрама. Будем 
ждать еще один вариант истории 
о том, что «все счастливые семьи 
похожи друг на друга, каждая не-
счастливая семья несчастлива 
по-своему».

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВА

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Стартрек: Бесконечность» (фантасти-
ка, 12+), «И гаснет свет…» (ужасы, 18+), 
«Светская жизнь» (драма, 18+), «Случайно 
беременна» (комедия, 12+), «Иллюзия 
обмана-2» (триллер, 12+), «Большой и 
добрый Великан» (фэнтези, 6+), Тарзан. 
Легенда» (приключенческий боевик, 12+), 
«До встречи с тобой» (драма, 16+), «Сва-
дебный угар» (комедия, 18+), «Леднико-
вый период: Столкновение неизбежно» 
(анимация, 6+), «Равные» (фантастиче-
ская драма, 16+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
 «Ледниковый период: Столкновение не-
избежно» (анимация, 6+), «Стартрек: Бес-
конечность» (фантастика, 12+), «Светская 
жизнь» (драма, 18+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)

«Стартрек: Бесконечность» (фантастика, 
12+), «Ледниковый период: Столкновение 
неизбежно» (анимация, 6+), «Случайно 
беременна» (комедия, 12+). 
 

Еще одна Анна
Есть литературные произведения, которые 
так и манят кинематографистов, заставляют их 
вновь и вновь переносить на экран истории,  
так долго будоражащие умы и сердца.  
И у каждого свой взгляд, своя правда.

Кадр из сериала «Анна Каренина».  

Попади на премьеру!
Участвуй в розыгрыше на странице  
«Народной газеты» «ВКонтакте» 
(http:vk.com/narodnayagazeta_73)  
и выиграй пригласительный  
на эксклюзивную Всероссийскую  
премьеру фантастического  
блокбастера «Стартрек: Бесконечность»  
в формате IMAX 20 июля, на день  
раньше национального проката!
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Отцы и дети 
26 июля в Ульяновской области отмечается День отца. 
Накануне праздника «НГ» спросила у разных пап, чему их 
научила родительская наука.

 Николай ЗиНаков, ка-
питан, заместитель на-
чальника пожарной части 
№ 6 г. Ульяновска, отцов-
ский стаж 17 лет

- Безусловно, отцовство 
- главное в жизни мужчины, 
просто потому, что продол-
жение рода является основ-
ной задачей в жизни любого 
человека. Мне повезло, у 
меня двое детей: взрослая 
семнадцатилетняя дочь и 
4-летний сын, - говорит 
Николай.

Дочь у Зинаковых роди-
лась, когда главе семейства 
было 25 лет. Еще тогда он 
понял, что нет большего 
счастья, чем держать на ру-
ках своего ребенка. Начался 
абсолютно новый этап в его 
жизни, появились новые, не 
испытанные раньше чувства 
и эмоции.

Сын появился на свет, 
когда Николаю было уже к 
сорока. И это событие перевернуло всю его жизнь. 

- Я заново учился быть отцом, отцом сына. Во мне обострилось чувство 
ответственности, желание быть с сыном каждую минуту, дать ему все самое 
лучшее. Мне хочется научить его всему, что могу сам, а также показать, какие 
возможности и радости есть вокруг.

владимир ЛамЗиН, фотокорреспондент «Народной газеты», 
отцовский стаж 36 лет
Дочь Виктория не только очень похожа на Владимира Николаеви-

ча, она еще пошла по его стопам, став востребованным специали-
стом в фотожурналистике. Интерес к этому ремеслу еще у школь-
ницы, конечно, всецело поддерживал и развивал папа. Кстати, 
первые два снимка - портрет родителей и новогодняя композиция 
из игрушек под елкой - были сделаны Викой в пять лет на отцов-
скую камеру. И если родители, далекие от фотоискусства, хранят 
как реликвию первые рисунки своих чад, то Ламзин - дочкины по-
зитивы. А предмет гордости за ребенка - это когда Вика научилась 
заряжать пленку.

Сейчас Виктория Ламзина работает в Северной столице, там же 
окончила фотоакадемию. Она сотрудничает с крупными информаци-
онными агентствами, снимает игры баскетбольного клуба «Зенит», 
футбольные матчи. Владеет разными жанрами, делает звездные 
фотосессии и даже работала папарацци - следила за Эдитой Пьехой 
и Шнуром. Но отцовскому сердцу близки зарисовки из жизни про-
стых людей. Одна из любимых карточек Владимира Николаевича, 
сделанных Викой, - фотография слепой бабушки из ульяновской 
деревни. 

- Сейчас уже дочка меня учит мастерству. А чему научило отцовство? 
Терпению, - признается фотокор, а потом со свойственным ему не-
заурядным чувством юмора добавляет: - Много лет прошло, а только 
сейчас узнали, что Вика в школе первой прогульщицей была.

 Юрий НейфеЛьд, программист,  
отцовский стаж 2 года
Решение завести семью и стать отцом 

было для Юрия осознанным, несмотря на 
его молодой возраст. «Понял, что созрел. 
Что готов брать на себя ответственность 
за кого-то еще». Вообще, объясняя, что 
значит для него отцовство, слово «ответ-
ственность» повторяет много раз.

- Родительство - это не только постоян-
ные светлые чувства. Это еще и тревога, 
и страх, - рассуждает молодой папа. -  
24 часа в сутки отвечаешь за маленького 
человека. Я учусь справляться с новыми 
задачами, которые ставит передо мной 
новая роль».

Юрий говорит, что, когда родилась дочь, 
он стал более требовательным к себе: «Хо-
рошие родители растут вместе с ребенком 
и работают над собой. Воспитание - это 
пример, это действия, а не лекции. Ты сам 
должен стать тем человеком, которого 
хочешь воспитать в ребенке. Если честно, 
пока я таким не стал. Но стараюсь».

Юрий хочет стать другом и наставником 
для дочери. «Представляю, как она под-
растет и я буду подробно рассказывать 
ей, как устроен мир. Мечтаю купить теле-
скоп и рассмотреть с ней все созвездия 
на небе».

александр ЗоЛотов, заведующий 
кафедрой географии УлГПУ, пред-
седатель Ульяновского областного 
отделения РГо, отцовский стаж  
33 года
У Александра Золотова, которого, по-

жалуй, можно назвать главным географом 
Ульяновской области, двое детей. Оба, из-
вините за тавтологию, уже давно не дети. 
Старшему Алексею - 33 года, младшей 
Ирине - 25 лет. 

По словам Александра Ивановича, глав-
ное, чему его научило отцовство, - это жить 
ради детей. 

- Если сейчас обернуться и посмотреть 
на прошлое, можно с уверенностью ска-
зать, что если бы не дети, все в жизни 
могло сложиться по-другому, - рассуждает 
географ. 

Александр Золотов говорит, что с того 
момента, как он стал отцом, дети для него 
были тем ориентиром, с которым он све-
рял все свои поступки. 

Рафаэль идРисов, отцовский стаж 19 лет. идрисовы - победи-
тели окружного фестиваля-конкурса «Успешная семья Приволжья 
- 2016»
В семье Идрисовых трое детей. Со старшим сыном отец, как мужчина 

с мужчиной, быстро нашел точки соприкосновения. Мальчик, признается 
Рафаэль, с детства был очень активным и бесстрашным, поэтому с ним при-
ходилось всегда держать ухо востро. 

- Как-то раз мы с сыном проходили мимо спортивной площадки, и тот 
улизнул от меня, в мгновение забравшись на достаточно высокое сооруже-
ние, мол, посмотри, папа, какой я ловкий! Я, конечно, испугался, но тут же 
взял себя в руки и проинструктировал сына, как безопасно спуститься вниз. 
Вот такой урок я получил - за сорванцом глаз да глаз нужен, а если возник-
нет опасная ситуация - быть благоразумным и собранным, - рассказывает 
Рафаэль. 

Если с мальчиками папам справляться проще, то к девочкам нужен особый 
подход. С дочками Рафаэлю Идрисову пришлось и в Барби научиться играть, 
и косички заплетать, и платья под цвет босоножек выбирать. 

- Семья для меня на первом месте, поэтому у меня всегда найдется время 
с ними поиграть, заняться творчеством или спортом. И они счастливы, и я 
учусь чему-то новому.

константин даНиЛов, менеджер по 
трейд-маркетингу, отцовский стаж 7 лет
Отцовский стаж Константину нужно вы-

считывать дважды, если не трижды. Старший 
сын Максим в этом году пойдет в школу. А в 
прошлом году в семье появилось пополнение 
- родились близнецы Андрей и Александр. 

- Чему научило меня отцовство? Спать по че-
тыре часа в сутки. А если серьезно, то я начал 
понимать, что ответственность за новую жизнь 
- это не просто слова. Большинство родителей 
стремятся уберечь детей от ошибок, защищают 
от всего в жизни. При этом пытаются вылепить 
из ребенка, как из теста, свои надуманные об-
разы и стереотипы, тем самым ограничивая 
свободу развития. Я, как могу, избегаю этих 
ловушек, потому что хочу воспитать детей со 
свободным интеллектом, здравым рассудком, 
интересом к жизни и своему собственному 
предназначению, - говорит Константин.

Отцом Данилов считает себя, скорее всего, 
либеральным. Воспитание детей сделало его 
более ответственным, заботливым, чутким и в 
какой-то степени дальновидным, приходится о 
многом думать наперед. 

- Дети копируют своих родителей, их пове-
дение и привычки, а значит, есть стимул стре-
миться быть лучше.
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С начала года стоимость Аи-92 и Аи-95 в среднем выросла более чем на рубль. Эксперты дают неутешительные  ►
прогнозы: по итогам года бензин подорожает из расчета два рубля на литр, дизель - рубль на литр. 
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Знаменитые ульяновские 
«буханки» и 469-ки стали 
настоящими народными 
автомобилями. А вот их 
младшие «братья» остались в 
тени славы культовых машин. 
Или, вернее будет сказать, 
остались на чертежах и в 
концептуальных моделях. 

Длинная «буханка»
В 1973 году на Ульяновском автозаводе 

появилась трехосная «буханка» УАЗ-452К. 
Опытный образец ее был создан группой 
специалистов цеха опытного производства 
под руководством начальника лаборатории 
опытной эксплуатации Анатолия Ивановича 
Жданова. 

Это был 16-местный микроавтобус с ко-
лесной формулой 6х4, построенный на базе 
стандартного автобуса 452В. УАЗ-452К по-
лучил удлиненный кузов, дополнительную 
ось, заднюю подвеску балансирного типа и 
оригинальную раздаточную коробку. Внеш-
не машина стала походить на таксу.

Усложнение конструкции сказалось не 
лучшим образом на автомобиле. Во время 
испытаний у внедорожника не выявили за-
метного улучшения проходимости, масса 
машины и расход топлива выросли значи-
тельно, а динамические характеристики 
стали хуже. В результате серийного вопло-
щения у данной модели не было.

Однако проект не пропал бесследно. На 
базе этого автомобиля в Грузии с 1989-го 
по 1994 год было налажено мелкосерийное 
производство машин «Медея» для нужд 
горных спасателей. Выпускалось около 50 
экземпляров в год. Все шесть колес спаса-
тельного УАЗ-452К были ведущими.

«уазик» Для Европы
Специально на продажу в страны За-

падной Европы в 1977 году ульяновские 
инженеры разработали четырехместный 
УАЗ-469Б НАМИ, опытный образец более 
комфортабельной версии УАЗа. Обычные 
ульяновские внедорожники продавались за 
рубежом очень плохо.

Концепт получил жесткий верх с острым 
углом наклона задней части кузова, пла-
стиковую отделку передней части, цельное 
лобовое стекло и другие косметические из-
менения. Также были доработаны тормоза, 
рулевое управление, подвеска и системы 
пассивной безопасности. 

Иными словами, спартанский УАЗ-469 
оттюнинговали и сделали максимально 
крутым и комфортным внедорожником того 
времени. Но руководством завода было 
принято решение поставить на конвейер 
модель собственной разработки, средств 
на европейский джип не нашлось. УАЗ-469Б 
НАМИ так и остался концептом, выпущен-
ным в нескольких экземплярах.

Неизвестные внедорожники
лЕгЕнДы уазаà

Самые известные модели советского времени выпускались  
с индексами 452, 469 и 3151, но параллельно велись разработки  
других различных модификаций этой марки.

ФАСовцы вынесли «последнее предупреждение» нефтяникам из-за 
дорожающего бензина.

На протяжении нескольких недель розничные цены на бензин в России 
растут, в то время как биржевые цены на топливо снижаются. Стои-
мость одного литра бензина Аи-92 в России за последнюю неделю 
достигла 35,09 рубля. Литр бензина Аи-95 в целом по стране 
теперь стоит 37,99 рубля.

В связи с этим ФАС рекомендовала нефтяным компаниям 
следить за рыночным соотношением биржевых и мелко-
оптовых цен, пишет газета «Известия». По информации 
издания, представители некоторых компаний заявили, 
что «обратят внимание на ситуацию», в других пред-
приятиях сообщили, что «соответствующие пожела-
ния донесены до профильных департаментов». 

Это не первое предупреждение антимоно-
полистов на счет «золотого» бензина. ФАС еще 
в середине июня рекомендовала нефтяникам 
увеличить производство и сократить экспорт 
бензина в расчете на то, что это окажет влияние 
и на розницу. 

Кормим авто «золотом»

Теперь он розовый
С начала июля автомобилисты  
оформляют договоры ОСАГО на бланках 
нового образца.

Страховые организации - члены Россий-
ского союза автостраховщиков (РСА) полу-
чили 2,8 млн полисов ОСАГО нового образца, 
сообщил президент РСА и Всероссийского 
союза страховщиков (ВСС) Игорь Юргенс.

- Мы сделали все для того, чтобы страхов-
щики получили новые бланки полисов ОСАГО 
до начала процедуры замены в необходимом 
количестве. С Гознаком есть договорен-
ность, что в третьем квартале страховые 
компании могут получить до 15 млн таких 
бланков, этого вполне достаточно, по нашим 
подсчетам, - сказал Юргенс.

Он также добавил, что в третьем квартале 
2016 года к отгрузке готовится 11,345 млн 
новых бланков полисов ОСАГО по 67 заявкам 
страховых организаций. По данным РСА, 
страховые компании для заключения догово-
ров ОСАГО обычно за один квартал исполь-
зуют около 10 млн штук таких бланков. 

- РСА предусмотрен переходный период - 
до 1 октября 2016 года одновременно будут 
продаваться полисы как на новых бланках, 
так и на бланках старого образца, а дого-
воры страхования, заключенные на старых 
бланках до 1 октября 2016 года, будут леги-
тимными до окончания срока их действия, 
- подчеркнул глава ВСС и РСА.

По заверениям Юргенса, для автовладель-
цев данное нововведение не создаст каких-
либо дополнительных трудностей.

Образец нового бланка полиса ОСАГО 
размещен на сайте РСА. Он поменял цвет с 
зеленого на розовый. На лицевой стороне 
бланка слева расположена широкая фигур-
ная металлизированная нить. На нити разме-
щены периодически повторяющиеся слова 
«ОСАГО» и ромб розового цвета, на просвет 
на нити читается слово «полис».

Напомним, необходимость замены блан-
ков полисов вызвана тем, что рынок навод-
нили высококачественные подделки, в ре-
зультате чего падает уровень защищенности 
на дорогах добросовестных водителей. По 
экспертной оценке специалистов Гознака, 
для того чтобы подготовить качественную 
подделку уже нового бланка полиса (с но-
выми водяными знаками и утвержденной 
конфигурацией), потребуется от 1 до 2 лет.

В электронном виде
С 1 января 2017 года российские страхов-
щики обязаны обеспечить возможность 
заключения договора обязательного стра-
хования в виде электронного документа  
с каждым лицом, обратившимся к ним  
с заявлением об этом.

Соответствующий закон подписал пре-
зидент РФ Владимир Путин. Документ также 
ужесточает ответственность страховщиков 
при заключении договора обязательного 
автострахования и ответственность авто-
владельцев за предоставление страховщи-
кам недостоверных данных. Так, если предо-
ставление страхователем недостоверных 
сведений при заключении договора привело 
к необоснованному уменьшению размера 
страховой премии, «страховщик имеет право 
предъявить регрессное требование в раз-
мере произведенной страховой выплаты к 
страхователю (...) при наступлении страхо-
вого случая, а также взыскать с него в уста-
новленном порядке денежные средства (...) 
вне зависимости от наступления страхового 
случая», говорится в документе.

Еще закон регламентирует срок действия 
установленных Банком России предельных 
размеров базовых ставок страховых тари-
фов и коэффициентов страховых тарифов - 
срок действия «не может быть менее одного 
года». Также увеличивается срок повторного 
рассмотрения дела о выплате страховщиком 
возмещения с 5 до 10 рабочих дней.
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Тюнингованный УАЗ-469Б НАМИ.  

Трехосная «буханка» УАЗ-452К  

Материалы страницы подготовила Арина СОКОЛОВА
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Жаропонижающее 
По прогнозам синоптиков, 
жара продержится 
ближайшие четыре  
недели. Излюбленное 
средство спасения  
от зноя - мороженое. 
Говорят, сладкий десерт 
впервые появился в Китае 
целых пять тысяч лет назад. 
Сегодня на свете существует 
более тысячи сортов  
этого лакомства самых 
разных цветов  
и вкусов. Есть мороженое 
со вкусом чеснока, 
лосося, жареной курицы, 
мороженое со съедобной 
золотой фольгой,  
с фуа-гра, белыми грибами 
и сыром дор блю. Но самое 
вкусное мороженое —  
это мороженое нашего 
детства: пломбир и эскимо 
на палочке.

Фото Владимира ЛАМЗИНА
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«Плих и Плюх и Прочие»
Мир фантазий советского абсурдиста  
Даниила Хармса скоро можно будет увидеть 
на сцене Ульяновского театра юного зрителя 
- ТЮЗ получил грант Союза театральных дея-
телей Российской Федерации на постановку 
«Плих и Плюх и прочие». 

Она будет основана на произведениях 
«Игра», «Врун», «Плих и Плюх», «Веселый 
старичок», «Про крюкицу» и многих других. 
Спектакль ориентирован на семейную ауди-
торию с детьми от 6 лет. 

Всего гранты получили 29 соискателей 
из различных регионов нашей страны. В 
ТЮЗе уже приступили к репетициям новой 
постановки. Премьера назначена на октябрь 
2016 года. 

- Наш театр впервые получает грант 
Союза театральных деятелей Российской 
Федерации, - прокомментировал директор 
- художественный руководитель театра за-
служенный артист РФ Эдуард Терехов. На 
конкурс поступило много заявок, и для нас 
большая честь быть в числе театров, про-
екты которых поддержаны.

Грантовый конкурс Союза театральных 
деятелей Российской Федерации проходит 
в рамках программы государственной и 
общественной поддержки театров для детей 
и подростков под патронатом президента 
Российской Федерации.

Ау, тАлАнты!
Чувствуете, что у вас есть способности  
к вокалу, хореографии или актерскому  
искусству? Примите участие в ХХ Между-
народном фестивале детского, юношеского 
и молодежного творчества «Союз талантов 
России» от Ульяновской области!

 Фестиваль пройдет в Москве с 1 по 4 ноя-
бря 2016 года, однако подавать заявки и на-
чинать готовиться, сообщает региональный 
минкульт, нужно уже сейчас. Отправиться 
в столицу смогут как самодеятельные кол-
лективы, так и отдельные учащиеся школ 
искусств и творческих факультетов вузов.

Конкурс стал одним из самых массовых 
и престижных для отечественных артистов, 
начинающих свой творческий путь. Победи-
тели «Союза талантов России» получат право 
на профессиональное обучение в одном из 
престижных художественных учебных за-
ведений Москвы. Обладатели Гран-при фе-
стиваля и лауреаты первой степени смогут 
участвовать в большом благотворительном 
концерте, который пройдет на одной из луч-
ших столичных сцен. 

Для оценки конкурсных выступлений соз-
дается профессиональное жюри. В его со-
став войдут заслуженные деятели искусств 
России, профессора, академики, доктора 
искусствоведения, эксперты международ-
ного класса по хореографии, композиторы, 
поэты, певцы, профессиональные актеры и 
режиссеры и продюсеры.

от недугА Поможет... книгА
На прошлой неделе учреждения культуры 
Ульяновской области передали более 20 книг 
больным Ульяновского областного клини-
ческого центра специализированных видов 
медицинской помощи.

Зачем? Чтобы разнообразить досуг тех, 
кто проходит длительную реабилитацию. И 
заодно привить им любовь к чтению. Акция 
так и называется - «Читайте на здоровье».

- В регионе ведется целенаправленная 
работа по поддержке и продвижению чте-
ния среди населения, которая была высоко 
оценена на федеральном уровне, - расска-
зала министр искусства и культурной поли-
тики Ульяновской области Татьяна Ившина. 
- Напомню, в 2015 году наш регион был 
признан самым читающим и получил статус 
«Литературный флагман России». Сама ак-
ция «Читайте на здоровье» стартовала еще 
в январе этого года. За это время лечеб-
ные учреждения области получили более  
800 изданий. 

ООН - за культурный форум

Теплые краски

На прошлой неделе генеральный 
директор Организации Объединенных 
Наций по вопросам образования, науки 
и культуры Ирина Бокова подтвердила, 
что VI Международный культурный фо-
рум в Ульяновской области пройдет под 
эгидой ЮНЕСКО.

Подтверждающее письмо поступило в 
адрес главы региона Сергея Морозова от 
ответственного секретаря Комиссии РФ по 
делам ЮНЕСКО Григория Орджоникидзе.

«Я рада заметить, что международный 
форум отвечает приоритетам ООН, а имен-
но - продвижению творчества, культурного 
многообразия и межкультурного диалога, 
и я уверена, что это поможет повышению 
общественной осведомленности по этим 

важным вопросам», - сообщается в пись-
ме Ирины Боковой в адрес постоянного 
представителя РФ при ЮНЕСКО Элеоноры 
Митрофановой.

В этом году Ульяновская область носит 
статус читающей столицы России, а поэто-
му одними из главных тем Международного 
культурного форума, деловая программа 
которого будет организована 15 - 16 сен-
тября, станут литература, популяризация 
чтения. 

- Признательны организаторам за то, что 
центральными темами форума в этом году 
выбраны литература, продвижение чтения 
книг. Данное решение, безусловно, ста-
нет ценным вкладом Ульяновска, первого 
российского города, присоединившегося 
к программе «Сеть творческих городов 
ЮНЕСКО» по направлению «Литература», 

в деятельность организации на данном 
направлении, - отметил Григорий Орджо-
никидзе.

Помимо деловых площадок, в програм-
му форума традиционно войдет большое 
количество культурных событий для жи-
телей региона, среди которых будут лите-
ратурный фестиваль «Слово. Том второй», 
выигравший недавно грант президента 
России, всероссийская выставка «Карам-
зин на все времена», а также творческие 
встречи с отечественными и зарубежными 
писателями, которые будут организованы 
и в районах.

Напомним, Международный культурный 
форум пройдет на территории региона в 
шестой раз, его организаторами являются 
правительство Ульяновской области, а также 
Фонд «Ульяновск - культурная столица».
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«Творчество мастеров 
Ульяновска» - выставка 
камерная. Каждое полотно 
- это маленькая история из 
жизни автора, очень личная, 
где-то бытовая, а где-то 
семейная. Подобные картины 
не приобретают широкой 
известности, а все-таки  
именно из них складывается 
атмосфера эпохи.

Неудивительно, что на открытие почти все 
авторы - а это педагоги художественных школ 
- пришли с семьями: с мужьями, детьми или 
родителями. Для кого-то из них эта выставка 
оказалась первой, и все-таки молодыми этих 
художников назвать нельзя - другой посыл 
работ, другой уровень зрелости.

- Все картины на этой экспозиции очень 
личные, и для нас ценно, что у авторов есть 
желание показать свое творчество, - рас-
сказал заслуженный художник России Борис 
Склярук. - Работали творцы в самой разной 
технике, раскрывали самые разные темы, 
кто-то, может быть, чуть профессиональнее, 
кто-то нет, и все-таки они подошли к произ-
ведениям с душой и творческим видением. 
Надеемся, что на следующий год выставка 
будет более обширной и богатой.

ученик и учитель
Экспозиция выставляется в картинной га-

лерее на Гончарова, 16 - там же, где ранее 
была открыта выставка молодых художни-
ков Ульяновской области. Визуально «два 
мира» - мир юных авторов и «Творчество 
мастеров...» никак не разделены, а все-
таки кто где понятно без подсказки. И дело 
совсем не в том, что опытные, мол, пишут 
качественнее; поразительно различна те-
матика работ.

В правом зале внимание привлекают 
картины Павла Клементьева. Тусклыми 
красками 27-летний автор выводит по-
тусторонние и сюрреалистические кар-
тины: гигантского медведя, нависшего 
над городком, снежные просторы, блики 
над медной лампой... А в зале напротив 
выставлены картины его учителя Марии 
Устиновой - яркие, солнечные, реалисти-

ческие пейзажи. Там, где Павел как будто 
высушивает холст сдержанными линиями, 
его педагог выплескивает на полотно весь 
свет солнца и мягкими теплыми мазками 
изображает весну.

- Я прошла тот этап творческой карьеры, 
когда можно было относить себя к моло-
дым художникам, я сама педагог, - рас-
сказала Мария, - но выставляться хочу, как 
и раньше. Свои картины я рисовала, объ-
ясняя технику рисунка и подход к живописи 
ученикам, вместе с ними. Одним из моих 
учеников был и Павел Клементьев, только 
он уже давно не ученик, у него свой стиль, 
и он пользуется успехом.

мозАикА, грАфикА  
и интеллектуАльные  

крАски
Помимо традиционных живописных ра-

бот, на выставке представлены графика, 
мозаика и многое другое. Из необычного 
следует выделить работы, выполненные 
с применением интеллектуальных красок 
(пасты), на холсте они приобретают струк-
туру, к примеру, змеиной кожи или почти 
зеркальный блеск. Мастерам прошлого 
такое и не снилось!

Всего на экспозиции выставлено более 
сорока работ педагогов области. На от-

крытии выставки каждому из авторов была 
вручена грамота от Союза художников 
России. Впрочем, даже сами члены союза, 
вручая грамоты, шутили: «В грамоте глав-
ное - бумага, ведь на ней можно изобразить 
целый мир!».

Если вы все еще думаете, что выставка 
ульяновских художников не может быть 
так же интересна, как гастролирующие 
экспозиции мастеров, вы ошибаетесь. В 
картинах «Творчества мастеров...» есть 
какая-то особенная, тонко уловимая кра-
сота, непосредственность и наивность, так 
непривычно сочетающаяся со зрелостью. 
Сходите, чтобы увидеть, какими теплыми 
бывают краски. И, разумеется, чтобы под-
держать авторов, для которых, как и для 
всех людей искусства, главное - быть уви-
денным и услышанным.

- Я сам начал рисовать после того, как 
посетил одну из таких выставок, - расска-
зал Борис Склярук. - Ребенком я увидел 
в галерее совсем простой карандашный 
натюрморт. Меня поразило все: и блики, и 
объемность картинки, и какая-то живость. Я 
стал рисовать сам, перерисовывал из жур-
нала «Крокодил», потом начал придумывать 
свои сюжеты... Но это уже другая история!

А на выставку все-таки сходите: она 
продлится до конца месяца.

В картинах «Творчества мастеров...» есть какая-то особенная, тонко  
уловимая красота.

В четверг легендарный фотограф Юрий Рост сам откроет свою выставку «Групповой портрет на фоне мира»   ►
в музее изобразительного искусства XX - XXI веков и проведет мастер-класс по фотографии.

Материалы страницы подготовил Андрей ТВОРОГОВ
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20 июля с 14.00 до 17.00 Главное управление труда, занятости и соцблагополучия   ►
проводит прямую линию по вопросам задолженности по зарплате по телефону (8422) 41-72-09.
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ОБЪЯВЛЕНИЕ
 В соответствии с Законом РФ 

«О статусе судей в Российской 
Федерации» квалификационная 
коллегия судей Ульяновской об-
ласти объявляет об открытии 
вакансии на должность
 - судьи Ульяновского районного 
суда Ульяновской области - 1 ед.

Заявления от претендентов 
на должность судьи будут при-
ниматься в рабочие дни с 14.00 
до 17.00 по 3 августа 2016 
года включительно по адресу:   
г. Ульяновск, ул. К. Маркса,  
д. 3, каб. 8.

Кроме заявления, в квалифи-
кационную коллегию представля-
ются документы, указанные в п. 6 
ст. 5 Закона РФ «О статусе судей 
в Российской Федерации». Заяв-
ления и документы, поступившие 
после указанного срока, к рас-
смотрению не принимаются.

 Поступившие заявления будут 
рассматриваться квалификацион-
ной коллегией судей Ульяновской 
области на заседании 26 октября 
2016 года в 15.00. 

 Телефон для справок  
(8422) 44-47-12.
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тел.: 89510927070, 89278335464.

Продаются  срубы  бани. 
Комплектация. Доставка. 

89372710350,  89084707502
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ТребуюТся уборщица, дворНик.
Т. 8-965-017-74-21
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ИзВЕщЕНИЕ О сОгЛасОВаНИИ прОЕК-
та МЕжЕВаНИЯ зЕМЕЛьНОгО УчастКа

 Заказчиком работ по подготовке проекта 
межевания земельного участка является МО 
«Труслейское сельское поселение» Инзен-
ского района Ульяновской области в лице 
главы администрации МО «Труслейское 
сельское поселение» Инзенского района 
Ульяновской области Леонова Сергея Ива-
новича, почтовый адрес: Ульяновская об-
ласть, Инзенский район, с. Труслейка, пер. 
Советский, дом 4.

 Кадастровый инженер, подготовивший 
проект межевания земельного участка, 
- Чижова Ольга Юрьевна, являющаяся 
руководителем ИП Чижова О.Ю., почто-
вый адрес: 433030, Ульяновская область,  
г. Инза, ул. Труда, дом 21, контактный теле-
фон 89278310100, адрес электронной почты 
1203n@rambler.ru.

 Земельный участок, выделяемый из зе-
мельного участка с кадастровым номером 
73:04:021901:43, расположенный по адресу: 
Ульяновская область, Инзенский район,  
с. труслейка, спК «Инзенский» (ООО «Трус-
лейское»), общей площадью 46,06 га, в счет 7 
(семи) земельных долей, расположен по адре-
су: Ульяновская область, Инзенский район, МО 
«Труслейское сельское поселение».

 С проектом межевания земельного участ-
ка можно ознакомиться по адресу: Ульянов-
ская область, г. Инза, ул. труда, дом 21 
со дня опубликования извещения.

 Основные возражения относительно раз-
мера и местоположения границ выделяемого 
в счет земельных долей участка принимаются 
в течение 30 дней со дня опубликования из-
вещения по адресу: Ульяновская область, 
г. Инза, ул. труда, дом 21. 

ИзВЕщЕНИЕ О прОВЕдЕНИИ сОБраНИЯ О сОгЛасОВа-
НИЯ МЕстОпОЛОжЕНИЯ граНИц зЕМЕЛьНОгО УчастКа

 Кадастровый инженер Чижова Ольга Юрьевна, являющаяся 
руководителем ИП Чижова О.Ю., почтовый адрес: Ульянов-
ская область, г. Инза, ул. Труда, дом 21, контактный телефон 
89278310100, адрес электронной почты 1203n@rambler.ru, под-
готовившая межевой план земельного участка по образованию 
земельного участка путем выдела в праве общей долевой 
собственности из земельного участка с кадастровым номером 
73:04:021901:43 в границах СПК «Инзенский», расположен-
ного по адресу: Ульяновская область, Инзенский район,  
г. Инза, уч. спК «Инзенский». 

 Заказчиком работ по подготовке межевого плана земельного 
участка является муниципальное образование «Труслейское 
сельское поселение» Инзенского района Ульяновской области в 
лице главы администрации МО «Труслейское сельское поселение» 
Леонова Сергея Ивановича. Почтовый адрес: Россия, Ульяновская 
область, Инзенский район, с. Труслейка, пер. Советский, дом 4.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования ме-
стоположения границ земельного участка состоится по адресу: 
433030, Ульяновская область, г. Инза, ул. труда, дом 21  
25 июля 2016 г. в 10.00. Начало регистрации в 9.00.

 С проектом межевого плана земельного участка можно 
ознакомиться по адресу: Ульяновская область, г. Инза, ул. 
труда, дом 21. Возражения по проекту межевого плана и тре-
бования о проведении согласования местоположения границ 
земельного участка на местности принимаются с 25 июля по 
25 августа 2016 г. по адресу: Ульяновская область, г. Инза, 
ул. труда, дом 21.

 Смежные земельные участки, с правообладателями которых 
требуется согласовать местоположение границы: участники 
общей долевой собственности земельного участка с кадастро-
вым номером 73:04:021901:43 в границах СПК «Инзенский» МО 
«Труслейское сельское поселение» Инзенского района Ульянов-
ской области, в ведении которого находятся земельные участки 
государственной собственности в границах СПК «Инзенский». 
При проведении согласования местоположения границ при себе 
иметь документ, удостоверяющей личность, а также документы 
о правах на земельный участок. 

В связи с отсутствием кворума собрания участников  
общей долевой собственности на земельный участок  

с кадастровым номером 73:04:021901:1043,
 расположенный по адресу: Ульяновская область, Инзенский 
район, с. Труслейка, СПК «Инзенский» (ООО «Труслейское»), 
прошедшего 18 июня 2016 г., и вследствие неправомочности 
принятия собранием решения я, глава администрации МО 
«Труслейское сельское поселение» Инзенского района Улья-
новской области Леонов Сергей Иванович, действующий на 
основании решения совета депутатов муниципального образо-
вания «Труслейское сельское поселение» Инзенского района 
Ульяновской области № 39 от 01.08.2014 («О назначении на 
должность главы администрации муниципального образования 
«Труслейское сельское поселение»), извещаю остальных соб-
ственников о своем намерении выделить земельный участок 
(согласно прилагаемой схеме; участок заштрихован) в счет 7 
(семи) долей площадью 46,06 га (1 доля равна 6,58 га) сельско-
хозяйственных угодий, определив следующее местоположение: 
Ульяновская область, Инзенский район, МО «Труслейское сель-
ское поселение».

 Уточненная площадь будет установлена после выполнения 
межевания земельного участка и проведения кадастровых 
работ. Компенсация остальным участникам долевой собствен-
ности не предусмотрена. Возражения от участников долевой 
собственности по месту расположения выделяемого земельно-
го участка просим прислать по адресу: 433030, Ульяновская 
область, Инзенский район, ул. труда, дом 21. Претензии 
принимаются в течение тридцати дней с момента опублико-
вания извещения в письменной форме заказным письмом с 
уведомлением.

ИзВЕщЕНИЕ О сОгЛасОВаНИИ прОЕКта МЕжЕВаНИЯ 
зЕМЕЛьНОгО УчастКа

 Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земель-
ного участка является МО «Труслейское сельское поселение» 
Инзенского района Ульяновской области в лице главы адми-
нистрации МО «Труслейское сельское поселение» Инзенского 
района Ульяновской области Леонова Сергея Ивановича, почто-
вый адрес: Ульяновская область, Инзенский район, с. Труслейка, 
пер. Советский, дом 4.

 Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания 
земельного участка, - Чижова Ольга Юрьевна, являющаяся 
руководителем ИП Чижова О.Ю., почтовый адрес: 433030, Улья-
новская область, г. Инза, ул. Труда, дом 21, контактный телефон 
89278310100, адрес электронной почты 1203n@rambler.ru.

 Земельный участок, выделяемый из земельного участка с 
кадастровым номером 73:04:021901:1060, расположенный по 
адресу: Ульяновская область, Инзенский район, с. труслейка, 
спК «Инзенский» (ООО «Труслейское»), общей площадью 125,02 
га в счет 19 (девятнадцати) земельных долей, расположен по 
адресу: Ульяновская область, Инзенский район, МО «Труслейское 
сельское поселение».

 С проектом межевания земельного участка можно ознакомить-
ся по адресу: Ульяновская область, г. Инза, ул. труда, дом 21 
со дня опубликования извещения.

 Основные возражения относительно размера и местоположе-
ния границ выделяемого в счет земельных долей участка прини-
маются в течение 30 дней со дня опубликования извещения по 
адресу: Ульяновская область, г. Инза, ул. труда, дом 21. 

ИзВЕщЕНИЕ О прОВЕдЕНИИ сОБраНИЯ О сОгЛасОВаНИИ МЕстОпОЛОжЕНИЯ 
граНИц зЕМЕЛьНОгО УчастКа

 Кадастровый инженер Чижова Ольга Юрьевна, являющаяся руководителем ИП Чижова 
О.Ю., почтовый адрес: Ульяновская область, г. Инза, ул. Труда, дом 21, контактный телефон 
89278310100, адрес электронной почты 1203n@rambler.ru, подготовившая межевой план зе-
мельного участка по образованию земельного участка путем выдела в праве общей долевой 
собственности из земельного участка с кадастровым номером 73:04:021901:1060 в границах 
СПК «Инзенский» ( ООО «Труслейское»), расположенного по адресу: Ульяновская область, 
Инзенский район, с. труслейка, спК «Инзенский» (ООО «Труслейское»).

 Заказчиком работ по подготовке межевого плана земельного участка является муници-
пальное образование «Труслейское сельское поселение» Инзенского района Ульяновской 
области в лице главы администрации МО «Труслейское сельское поселение» Леонова Сергея 
Ивановича. Почтовый адрес: Россия, Ульяновская область, Инзенский район, с. Труслейка, 
пер. Советский, дом 4.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ земель-
ного участка состоится по адресу: 433030, Ульяновская область, г. Инза, ул. труда, дом 
21 22 июля 2016 г. в 10.00. Начало регистрации в 9.00.

 С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ульянов-
ская область, г. Инза, ул. труда, дом 21. Возражения по проекту межевого плана и требо-
вания о проведении согласования местоположения границ земельного участка на местности 
принимаются с 22 июля по 22 августа 2016 г. по адресу: Ульяновская область, г. Инза, 
ул. труда, дом 21.

 Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать ме-
стоположение границы: участники общей долевой собственности земельного участка с када-
стровым номером 73:04:021901:1060 в границах СПК «Инзенский» (ООО «Труслейское») МО 
«Труслейское сельское поселение» Инзенского района Ульяновской области, в ведении которо-
го находятся земельные участки государственной собственности в границах СПК «Инзенский» 
(ООО «Труслейское»). При проведении согласования местоположения границ при себе иметь 
документ, удостоверяющей личность, а также документы о правах на земельный участок. 

В связи с отсутствием кворума собрания участников  
общей долевой собственности на земельный участок  

с кадастровым номером 73:04:021901:1060, 
расположенный по адресу: Ульяновская область, Инзенский 
район, с. Труслейка, СПК «Инзенский» (ООО «Труслейское»), 
прошедшего 19 июня 2016 г., и вследствие неправомочности 
принятия собранием решения я, глава администрации МО 
«Труслейское сельское поселение» Инзенского района Улья-
новской области - Леонов Сергей Иванович, действующий на 
основании решения совета депутатов муниципального образо-
вания «Труслейское сельское поселение» Инзенского района 
Ульяновской области № 39 от 01.08.2014 («О назначении на 
должность главы администрации муниципального образования 
«Труслейское сельское поселение»), извещаю остальных соб-
ственников о своем намерении выделить земельный участок 
(согласно прилагаемой схеме, участок заштрихован) в счет 
19 (девятнадцати) долей площадью 125,02 га (1 доля равна 
6,58 га) сельскохозяйственных угодий, определив следующее 
местоположение: Ульяновская область, Инзенский район, МО 
«Труслейское сельское поселение».

 Уточненная площадь будет установлена после выполнения 
межевания земельного участка и проведения кадастровых 
работ. Компенсация остальным участникам долевой собствен-
ности не предусмотрена. Возражения от участников долевой 
собственности по месту расположения выделяемого земельно-
го участка просим присылать по адресу: 433030, Ульяновская 
область, Инзенский район, ул. труда, дом 21. Претензии 
принимаются в течение тридцати дней с момента опублико-
вания извещения в письменной форме заказным письмом с 
уведомлением.

Операция «Велосипед»
Полицейские вернули 
владельцам 12 украденных 
велосипедов. 

С 1 по 11 июля сотрудниками отдела 
управления уголовного розыска УМВД 
России по Ульяновской области прово-
дилась оперативно-профилактическая 
операция «Велосипед». 

Полицейские провели мониторинг сайтов 
бесплатных объявлений с целью установле-
ния продажи похищенных велосипедов, 
проверили пункты проката велосипедов 
на предмет наличия соответствующих до-
кументов, а также возможных мест скупки 
и хранения похищенного имущества. Не 
остались незамеченными стражами право-
порядка и велосипедисты, которые находи-
лись на маршрутах патрулирования. Они 
тоже проверялись, а велосипеды сотрудни-
ки наружных служб фотографировали.

В ходе операции установлено восемь 
лиц, подозреваемых в совершении краж 
велосипедов, хозяевам возвращено 12 
«байков». В городе атомщиков полицейские 
задержали 28-летнего ранее привлекавше-

гося к уголовной ответственности местного 
жителя, который подозревается в краже 
двух «коней» с лестничных площадок на 
сумму 21 тысяча рублей. В селе Садовый 
Новоспасского района участковые уполно-
моченные полиции задержали 49-летнего 
нигде не работающего мужчину, подозре-
ваемого в краже велосипеда стоимостью 
5 тысяч рублей из сарая своего соседа. 
В Ленинском районе Ульяновска попался 
35-летний гражданин, он подозревается в 
краже велосипеда, припаркованного около 
одного из домов по улице Спасской стои-
мостью 11 тысяч рублей.

Тем временем количество краж двух-
колесного транспорта не сокращается. 
14 июля в дежурную часть обратились 
четверо жителей центра с заявлениями о 
пропаже «байков». Потерпевшие оставили 
их на ночь во дворе дома № 78 по улице 
Ленина на неохраняемой территории. На 
камерах наружного наблюдения видно, 
как двое молодых людей срезали тросик 
и угнали два велосипеда, а через неко-
торое время вернулись еще за двумя. В 
настоящее время органами дознания по 
данному факту проводится проверка. 
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Если вы ПриобрЕли 
вЕлосиПЕд:

- обязательно храните документы, по-
лученные вами в магазине при покупке;

- покупая велосипед без документов, 
вы рискуете стать хозяином краденого 
«коня»;

- перепишите серийный номер рамы 
(обычно он выбит снизу на кареточном 
узле рамы), также желательно сделать 
фотографию велосипеда целиком «в 
профиль»;

- запомните особые приметы вашего 
велосипеда - аксессуары, наклейки, 
царапины; 

- сделайте гравировку на деталях 
велосипеда либо промаркируйте специ-
альным люминесцентным карандашом 
(видимым при ультрафиолете) - запи-
шите ФИО).

Если вы обнаружили пропажу велосипе-
да, сразу же звоните в полицию по теле-
фону 02. При обращении с заявлением о 
краже вам понадобится паспорт, а также 
желательны документы на велосипед, его 
фотографии или детальное описание. 
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Шотландский килт в виде набедренной повязки из ткани тартан появился только в XVIII веке. В Шотландии   ►
его называют «малый килт», а «большой килт» - это пятиметровый клетчатый плед, обернутый вокруг тела. 

Игорь УЛИТИН

РУССКО-ШОТЛАНДСКАЯ ШИРЬ
- Почему у коллектива такое назва-
ние?
Максим: - Название появилось случайно. 

Наш коллектив образовался в Краснодаре 
примерно в 2003 году. Тогда мы играли для 
самого настоящего королевского обще-
ства шотландских танцев - там был первый 
в России филиал этого общества. И когда 
мы выходили на сцену, нас объявляли: 
ансамбль королевского общества и так 
далее. Но на одном из концертов ведущий 
не захотел произносить этой длинной 
тирады, а решил объявить нас по-своему: 
вокально-инструментальный ансамбль име-
ни Вильяма Воллеса. А потом уже мы сами 
сократили название до Wallace band.

Мария: - Уильям Уоллес - это шотланд-
ский национальный герой, символ шот-
ландской государственности. Если кто-то 
смотрел фильм «Храброе сердце», то там 
он главный герой. 

- Сейчас вы живете в Подмосковье. 
И вы там далеко не одни, кто играет 
кельтскую, средневековую и просто 
фолк-музыку. Не возникает конку-
ренции?
Мария: - Чем больше групп, тем лучше. 

Конкуренция есть, но она заставляет кол-
лектив лучше работать над своим материа-
лом. Придает стимул для творчества. 

- Сложно написать такую песню, 
чтобы она была и с кельтскими моти-
вами, и выделяла вас на фоне других 
коллективов?
Максим: - Это получается само собой. 

Года три назад я писал песню про кружку 
пива. Чисто авторскую - даже не по моти-
вам народным. А сейчас я ее переслушиваю 
- да это ж джига шотландская!

 - Вы тот редкий коллектив, который 

играет кельтскую музыку без волын-
ки. Как так вышло?
Максим: - Тут целая история. Раньше у 

нас было целых две волынки. Но, к сожале-
нию, одну прищемило дверью машины, а 
вторая просто исчезла. С тех пор мы перио-
дически думаем, что нам нужно бы вернуть 
волынку - все-таки играем шотландскую 
музыку. Но как подумаем, что с ней может 
произойти, машем рукой и считаем, что 
лучше не надо. В конце концов, у нас много 
других хороших коллективов с волынками. 

Мария: - К тому же, например, аккорде-
он, это не менее шотландский, чем волынка, 
инструмент. В сочетании со скрипкой они 
дают уникальное кельтское звучание. 

- Чем кельтские мотивы привлекают 
русскую душу?
Максим: - Я думаю, тут дело в очень 

схожем музыкальном ощущении. Кельтская 
музыка тоже широкая, и с ней ощущается 
такое родство, которое просто нельзя не 
почувствовать. 

Мария: - Темы русских и кельтских песен 
тоже очень близки. Это любовь, это патрио-
тизм и… алкоголь. На мой взгляд, это нас 
тоже очень роднит.

PODMOSKOVNYE VECHERA
- Доводилось играть на родине этой 
музыки - в Европе?
Мария: - Играли и не раз. Причем не 

только в Шотландии, но и в США, где тоже 
очень много выходцев из Ирландии и 
Шотландии. Там есть целые ирландские и 
шотландские районы. И мы там не против 
еще раз сыграть. 

- Как шотландцы воспринимают то, 
что русские играют их музыку?
Мария: - Воспринимают прекрасно - для 

них это повод для национальной гордости. 
При этом они, конечно, любят традицион-
ные песни, подпевают, но очень просят и 

авторские композиции. Особенно в США. А 
еще могут попросить спеть… «Подмосков-
ные вечера». Почему именно эту песню - мы 
так и не поняли. Но они ее знают даже луч-
ше, чем «Калинку-малинку». 

- С заграницей понятно, а как с рос-
сийским зрителем - часто удается 
гастролировать по России?
Мария: - Тут все зависит от времени и 

от того, позволяет ли нам работа. Потому 
что наша группа - это, можно сказать, вто-
рое рабочее место для ее участников. На 
один-два концерта мы ездим постоянно. 
Но полноценный гастрольный тур не чаще 
раза в год. 

Максим: - Выручают исторические фести-
вали, ролевые игры. Этим летом мы на них 
ездим выступать практически каждую неде-
лю. Нам нужно, чтобы нас слышали. Но ездим 
все-таки в основном по европейской части 
России. Туда, куда можно добраться за ночь. 
На востоке пока дальше Самары не были. 

- Вы выступаете на исторических 
фестивалях, но все-таки играете не 
средневековую музыку. Как сочета-
ется шотландский фолк со средневе-
ковьем? 
Мария: - На этот вопрос лучше всего от-

ветили наши поклонники после фестиваля 
«День святого Георгия», который проходил в 
мае в Москве. В обсуждениях группы этого 
фестиваля разгорелась дискуссия о том, 
почему Wallace band играет на средневе-
ковом мероприятии. И один человек напи-
сал, что он посещает такие события ради 
атмосферы, ради сказки и ради истории. 
А с историей он познакомился благодаря 
нашему творчеству. 

Максим: - Мы в этом и видим свою роль 
- быть эдаким ключиком от входной двери в 
историю. Через нас люди с ней знакомятся, 
а потом, пожалуйста, - могут слушать со-
вершенно аутентичную музыку. 

«Шотландцы»  
без волынки,
или Почему американцы любят слушать «Подмосковные вечера»

Что является 
непременным 
атрибутом кельтской 
музыки? Волынка, 
подумают многие. 
Подмосковный 
коллектив Wallace band 
ломает этот стереотип. 
Группа играет музыку  
в шотландском  
и ирландском стилях 
на… аккордеоне. 
Корреспондент 
«Народной газеты» 
пообщался  
с создателями 
коллектива 
Максимом и Марией 
Нижегородовыми 
на историческом 
фестивале  
«Волжский путь». 

История в свете 
фонариков
Игорь УЛИТИН

А вы когда-нибудь гуляли ночью  
по заросшим тропинкам парка  
Дружбы народов?

Идти в темное время суток в одиночку 
в парк Дружбы народов сейчас решится 
далеко не каждый. В некогда красивейшем 
уголке Ульяновска, а сейчас заброшенном и 
днем-то ходишь с опаской. 

А как насчет того, чтобы спуститься в 
ночной парк огромной толпой, вооруженной 
фонариками? Да еще и под предводитель-
ством проводников? Такой шанс появился у 
ульяновцев в начале июня, когда энтузиасты 
под руководством Павла Андреева начали 
проводить в парке Дружбы народов ночные 
экскурсии. Интерес к этому месту Паша и 
его товарищи начали проявлять еще год на-
зад, когда они проводили фестиваль «Парк 
дружбы». Фестиваль закончился, но интерес 
к парку не иссяк. И в итоге перерос в ночные 
экскурсии. 

- Когда мы только начинали, скептики пи-
сали нам: «Еще бы на кладбище экскурсии 
ночью провели». Были и те, кто сомневался, 
что кто-то вообще придет, - рассказывает 
Павел Андреев. 

Однако уже первая экскурсия показала: 
скептики не правы. Побродить по ночному 
парку пришли 45 человек. На следующие две 
меньше 50 не собиралось. В той, что прохо-
дила на прошлой неделе, принял участие и 
корреспондент «Народной газеты». 

Да, у ночной экскурсии есть один неболь-
шой минус - у вас не получится классных 
фотографий. Потому что стартует она в 
21.30, и буквально через 20 минут, когда 
начинается все самое интересное, нужно 
включать фонарики. Зато их свет придает 
экскурсии особую атмосферу. Представьте 
себе: по узкой тропинке спускаются несколь-
ко десятков огоньков. Кто-то из участников 
ассоциировал это с паломниками, кто-то 
вспомнил огненного змея из фильма «13-й 
воин». А когда эти огоньки скользят по ли-
стве и скрывающимся за деревьями скульп- 
турам, вообще создается впечатление, что 
ты в старой Англии. 

Ночные экскурсии под руководством 
Паши Андреева интересны еще и тем, 
что он рассказывает не только историче-
ские факты о парке - например, почему 
перенесли грузинскую скульптуру или как 
выглядела узбекская беседка. Паша рас-
сказывает еще и те истории, которые они 
узнали за тот год, в течение которого они 
«живут» в парке. Например, по его словам, 
за площадкой Литвы на верхнем ярусе 
парка долгое время следил таджик. Как 
оказалось, он думал, что это площадка 
Таджикистана, а когда узнал, что это Литва, 
то расстроился. Но, судя по тому, что пло-
щадка ухожена и в этом году, гражданин с 
юга продолжил ухаживать за площадкой 
прибалтийской республики. Рассказывает 
Павел и об «аборигенах» парка. Это, напри-
мер, пожилые бегуны, которые уже много 
лет совершают пробежки по верхнему 
ярусу. Или музыканты, которые уходят в 
парк, чтобы поиграть наедине с собой и 
захватившей парк природой. 

Ночные экскурсии проводятся совершен-
но бесплатно. Нужно только заранее зареги-
стрироваться в группе «Ночные экскурсии по 
парку Дружбы народов» в сети «ВКонтакте». 

На вопрос, зачем им все это нужно, Павел 
говорит, что для того, чтобы парк не стано-
вился еще более заброшенным. 

- Он, конечно, живет, и люди в нем есть 
постоянно. Только, к сожалению, ассоции-
руется парк все больше с маргиналами. И 
хотелось бы, чтобы это мнение поменялось, 
- говорит Паша. 

Кстати, с 17 июля в парке возобновили 
дневные экскурсии, которые будет водить 
архивист Антон Шабалкин. 
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В чем причины 
пониженного давления и 
можно ли его избежать с 
помощью профилактики?

Трудовая болезнь
Зачастую предрасположенность 

к пониженному давлению, по-
научному - артериальной гипотен-
зии, передается по наследству от 
родителей, которые страдали этим 
недугом. В большинстве случаев 
эта проблема беспокоит женщин. 
Склонность к пониженному дав-
лению, как правило, наблюдается 
с детства. Такие дети вялы, мало-
подвижны, быстро устают в играх 
со своими сверстниками. Для 
гипотоников-взрослых характер-
на так называемая астеническая 
конституция - высокий рост и не-
большой вес. Многие гипотоники 
в детском возрасте перенесли 
тяжелые инфекции или их питание 
было нарушено.

Еще одна из возможных причин 
низкого давления - это перена-
пряжение вашего мозга. Это может 
быть как длительное психоэмо-
циональное, так и умственное на-
пряжение, в результате которого 
организм попадает в состояние 
декомпенсации. Но не стоит счи-
тать, что гипотониками могут быть 
только офисные работники. Произ-
водственные вредности, такие как 
громкий шум, вибрация, перегре-
вание, приводящие к нарушению 
работы сосудистых центров, тоже 
могут спровоцировать гипотензию. 
Патологически низкое давление 
часто регистрируют у людей, под-
вергшихся ионизирующему об-
лучению. Также частой причиной 
низкого давления бывает патоло-
гия эндокринных желез.

еле хожу
Большинство неприятных сим-

птомов при пониженном артери-
альном давлении связаны с нару-
шением кровообращения в сосудах 
мозга. Ощущается пульсирующая 
боль в висках, реже в области за-
тылка. Нередко встречаются и ми-

греневые боли, локализирующиеся 
в одной половине головы. Они 
могут сопровождаться тошнотой, 
рвотой. Боль носит тупой посто-
янный характер. Многие отмечают 
появление жалоб при перемене по-
годы, в период магнитных бурь. Не-
редко беспокоит головокружение, 
потемнение в глазах, особенно при 
резком вставании с постели.

Еще один симптом, который 
часто встречается у гипотони-

ков, - слабость, быстрая утом-
ляемость. К концу рабочего дня 
эти люди ощущают снижение ра-
ботоспособности. Их беспокоят 
рассеянность, снижение памяти. 
В результате замедления тока кро-
ви падает жизненная активность 
организма. Нередко гипотоники 
раздражительны, эмоционально 
неустойчивы, подвержены резким 
перепадам настроения, склонны к 
депрессиям. У людей с понижен-
ным давлением часто отмечаются 
похолодание и онемение рук и ног, 
повышенная чувствительность к 
жаре и к холоду.

вдыхайТе пары масел
Что делать, если у человека, на-

ходящегося рядом с вами, ухудши-
лось самочувствие, у него кружится 
голова, темнеет в глазах, он блед-

неет? Для начала человека нужно по 
возможности быстро уложить, так 
как в таком положении облегчается 
кровоснабжение головного мозга. 
Его голова должна располагаться 
как можно ниже, не стоит подкла-
дывать подушку, так как в таком по-
ложении затрудняется приток крови 
к мозгу. Если же нет возможности 
уложить человека, посадите его, 
пускай он опустит голову как можно 
ниже между коленями. Обязательно 
необходимо дать выпить воды или 
чая. Человеку с резко упавшим 
давлением могут помочь пары 
эфирных масел. Флакон со смесью 
масел розмарина и камфары или 
с мятным маслом достаточно под-
нести к носу человека.

Однако гипотоники и сами могут 
не допустить скачков давления. 
Для них лучшее лекарство - это 

движение, а не лежание на дива-
не. Физическая нагрузка улучшает 
снабжение мозга и других органов 
кислородом. Нагружая свой ор-
ганизм, вы будете лучше спать, а 
следовательно, утром будете чув-
ствовать себя бодрее.

Питаться гипотоникам нужно 
легко. Переедание приводит к 
напряжению пищеварительных 
процессов и расходу энергии. При 
этом не стоит пропускать приемы 
пищи, особенно завтрак. Низкое 
содержание сахара плохо сказы-
вается на работе мозга. Если вы не 
голодны, можно съесть что-нибудь 
из фруктов. Это поддержит нужный 
уровень сахара и насытит организм 
витаминами и микроэлементами.

Несмотря на то что кофе под-
нимает давление, гипотоникам 
нужно быть с ним осторожнее. Не 
стоит злоупотреблять этим бодря-
щим напитком. Старайтесь в день 
выпивать не более 2 чашек кофе, 
а после обеда его лучше не упо-
треблять совсем.

Для многих гипотоников дневной 
сон является хорошим лекарством. 
Не пренебрегайте этим в свобод-
ное время. Если вы не страдаете 
бессонницей, 15 - 20 минут днев-
ного сна пойдут вам на пользу, вос-
полнят вашу энергию и придадут 
бодрости.

КСТАТИ
Пониженное давление не обяза-
тельно является признаком на-
рушенного здоровья. Встречается 
и так называемая физиологиче-
ская гипотония. При ней на фоне 
пониженного давления человек 
чувствует себя прекрасно, у него 
нормальная работоспособность и 
нет никаких жалоб.

По материалам  
Ульяновского областного  

центра медицинской  
профилактики

Не боли ты, моя голова

Берегитесь солнца

Нижняя планка пониженного 
давления:
для мужчин - 100/60;
для женщин - 95/60;
для пожилых людей обоих полов 
- 105/65.

справКа «нГ»à
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Сборная Ульяновской области отправилась на XI Всероссийские летние сельские спортивные игры.   ►
В региональной команде 40 спортсменов. Они поборются за кубки в 13 дисциплинах.

Любители вместо 
профессионалов?

Роспуск на прошлой неделе 
сборной России по футболу 
неожиданностью  
не стал. Против нее собрали 
почти миллион подписей. Где те-
перь искать новых талантливых 
футболистов? Среди  
любителей со всех уголков 
страны - считают авторы проекта 
«Народная сборная».  
Профессионалы, правда,  
идею считают наивной.

Справедливости ради следу-
ет отметить, что сборную перед 
следующим чемпионатом все 
равно комплектовали бы заново, 
так что слова министра спорта 
Виталия Мутко о роспуске следует 
понимать так: оскандалившиеся 
футболисты попросту не попадут 
в новый состав. Вопрос, впрочем, 
остается прежним: кем комплек-
товать сборную?

- Основной вратарь сборной Ис-
ландии - команды, чья игра против 
команды Англии в 1/8 финала стала 
настоящей сенсацией,  -  Ханнес 
Хальерссон еще три года назад 
занимался режиссурой, в то время 
как главный тренер сборной Хей-
мир Хадльгримссон, - практикую-
щий стоматолог, - говорит идейный 
вдохновитель проекта «Народная 
сборная» Александр Алешин. - По-
чему бы нам не последовать при-
меру Исландии?

 Записал видео –  
и в сборную

Сделать это Алешин планирует 
следующим образом: начиная с  
5 июля каждый желающий в воз-
расте от 16 до 35 лет может оста-
вить заявку на официальном сайте 
народнаясборная.рф. Затем нужно 
записать видеоролик с демонстра-
цией базовых футбольных навыков. 
Потом посредством пользователь-
ского интернет-голосования и уси-
лиями экспертов будут отобраны 
300 кандидатов. 

К началу третьего этапа из них 

будут выделены лучшие: 30 фут-
болистов приедут в Москву, чтобы 
на протяжении полугода жить и 
тренироваться по распорядку, 
принятому в клубах высшей лиги. С 
финалистами проекта будут рабо-
тать профессиональные тренеры 
и психологи. 

В финале проекта останутся 22 
человека. Затем народная сбор-
ная сыграет ряд публичных игр с 
профессиональными командами, 
чтобы доказать: в России есть 
таланты, которых нужно вовремя 
найти и развивать и которые смо-
гут пополнить профессиональную 
сборную.

не ищите 
стоматологов 

Лучший бомбардир «Волги» 70-х 
годов Александр Манахов считает, 
что ничего хорошего из попытки 
противопоставить любителей про-
фессионалам не выйдет и «на-
родная» команда результатов не 
добьется.

- Собрать профессиональную 
сборную из непрофессиональных 
футболистов, особенно в возраст-
ной группе от 16 до 35 лет, - это 
нереально, - считает он, - проб-
лема не только в том, что они не 
занимались с раннего детства, что 

они хуже подготовлены. Проблема 
в спортивной психологии, которой 
у них нет.

Известный ульяновский футбо-
лист согласен с тем, что тратить 
деньги на нынешнюю сборную 
было бессмысленно, но считает, 
что освободившиеся финансы 
следовало бы направить не на «на-
родные» проекты, а на создание 
спортивной инфраструктуры - 
детско-юношеских клубов и так 
далее. То есть следовало бы воз-
родить грамотную советскую си-
стему, а не искать «стоматологов» 
в сборную.

- Если наш проект 
поможет хотя бы 
одному талантливому 
парню начать 
профессиональную 
карьеру, я буду знать, 
что полгода подготовки, 
которые мы провели в 
ежедневных переговорах  
с экспертами, 
тренерами, 
футболистами,  
были не напрасны.

Автор проекта  
«Народная 
сборная»  
Александр  
АлешиН:

попытка не пытка
Позиция регионального мин-

спорта такова - заменить профес-
сиональную подготовку данные 
проекты не смогут, но принимать 
в них участие региону все-таки 
стоит. Хотя бы для популяриза-
ции любительского спорта, а там, 
глядишь, действительно найдутся 
самородки.

Впрочем, роликов в «Народную 
сборную» от ульяновцев в специ-
альном канале на YouTube мы не 
нашли, да и общее их количество 
пока невелико. Пока разговоры 
уровня: «А давайте распустим 
сборную и наберем вместо мил-
лионеров талантливых любите-
лей...»  остаются разговорами. 
Так что если вы считаете себя 
талантливым футболистом и не 
прочь попробовать силы - спешите 
отправить видеоролик в Москву.

А как вы считаете, могут любите-
ли заменить профессионалов в со-
ставе сборной и принесет ли такая 
команда нам победу? Обсудим на 
сайте ulpravda.ru

Стань героем
Принять участие в «Гонке героев»  
23 июля планируют больше тысячи  
ульяновцев. Трасса длиной 8,3 км  
с 28 экстремальными препятствиями  
подготовлена на полигоне Поливны. 

Как показал опрос организаторов, более чем 
треть участников ждут от полосы препятствий 
«преодоления боевых имитаций» - их органи-
зовывает 31-я отдельная десантно-штурмовая 
бригада. На втором месте по популярности 
«Водяные преграды». А меньше всего инте-
ресуют спортсменов-любителей наклонные 
заборы и колючая проволока - то есть то, что 
все-таки и составляет основу армейской по-
лосы препятствий. 

- Готовы ко всему, будем решать проблемы 
по мере их поступления, так что каких-то кон-
кретных препятствий от маршрута не ждем, 
- рассказал «НГ» один из участников гонки 
Петр Соколов. - Главное в «Гонке героев» - про-
верить себя. Наверное, не хватает встряски в 
жизни!

Другой участник «Гонки героев» Дмитрий 
Ганин сейчас находится в поисках команды - 
проходить полосу со случайными людьми не 
хочется. А Николай Ермошкин надеется, что 
организация даст ему выходной на время со-
ревнования. 

- Прежде всего мы все хотим проверить 
свои силы и получить новые эмоции, - рас-
сказал еще один участник гонки Рамиль Алю-
шев. - Ожидаем нелегкого пути и интересной 
трассы.

«Герои» будут поделены на команды-
«взводы» по 10 человек в каждом. Присоеди-
ниться можно к любому, в котором есть сво-
бодные места. Помимо собственно полосы 
препятствий на полигоне будут организованы 
развлечения в фан-зоне, теплый душ и по-
левая кухня. 

В Интернете уже размещены десятки ро-
ликов, где поучастовать в гонке ульяновцев 
приглашают известные спортсмены и обще-
ственные деятели. Среди них Александр Голо-
вихин, мастер спорта международного класса 
по каратэ, вице-чемпион мира.

Заявили о своем участии и команда по 
американскому футболу «Ульяновские ча-
совые», заслуженный мастер спорта РФ, 
трехкратный чемпион мира по каратэ Анзор 
Унашхотлов, военные, многие общественные 
деятели.

Организаторы советуют участникам надеть 
удобную одежду, не использовать пластмас-
совые наколенники - они будут только мешать, 
взять ксерокопию паспорта и готовиться на 
протяжении всех предшествующих гонке дней 

- организм должен привыкнуть к нагрузке. 
А еше запрещается надевать обувь с шипа-
ми - иначе сразу же снимут с дистанции. Как 
видите, ничего сверхъестественного! Готовы 
стать героями? 

инструкция  
по выживанию

8 Слушать свое сердце и со-
стояние своего тела. Помнить, 
что впереди ждет еще много пре-
пятствий и не изматывать себя 
напрасно.
8 При подходе к препятствию 

осмотреть его, четко понимать 
порядок прохождения элемента 
полосы. 
8 Помнить, что некоторые пре-

пятствия построены таким обра-
зом, что в одиночку их преодолеть 
практически невозможно.
8 Не глазеть по сторонам. Танки 

и взрывы не должны отвлекать от 
маршрута, нужно смотреть, куда 
бежишь!
8 Трасса в Поливне имеет слож-

ный ландшафт - со спусками и 
подъемами, грязью и песком. 
Нужно помнить об этом каждую 
минуту.
8 Сразу же отбросить амбиции, 

найти комфортный для бега темп и 
держаться его. Давать соизмери-
мую нагрузку при движении в гору, 
а где-то даже переходить на шаг.

Материалы страницы подготовил Андрей ТВОРОГОВ
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Фильм «Эмергены», снятый в Ульяновске режиссером Владимиром Потаповым, получил приз ХХ фестиваля  ►
визуальных искусств, проходившего с 5 по 13 июля во Всероссийском детском центре «Орленок».  
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конкурс «НГ» +

Правильно ответил на вопросы 
викторины от 6 июля О.Ю. Аверкин   

(г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем  

в редакцию за призом.  
Справки по тел.  

8 (8422) 41-04-32.

Ответы на викторину от 6 июля

1 - а, 2 - б, 3 - а, 4 - а.

Ответы на кроссворд 
от 6 июля

По горизонтали: 3. Сыск.  
5. Дротик. 6. Опал. 7. Жер-
нов. 10. Хоровод. 11. Триер.  
13. Ленок. 14. Хардтоп. 16. 
Домочадец. 18. Шпингалет.

По вертикали: 1. Орленок.  
2. Стенд. 3. Сковорода. 4. 
Сказуемое. 8. Колесо. 9. Ло-
гово. 12. Галерея. 15. Салат.  
16. Душа. 17. Маис.

Кроссворд «Бурелом» Предлагаем вам призовую викторину от 
ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 432017, 
г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой 
«На конкурс «НГ» или приносите в редак-
цию лично. Правильно ответившему - приз 
телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 31 июля (по штемпелю). 

Овен
Самое время уделить внимание бытовым 
делам. Вероятны ссоры с близкими людьми 

из-за мелочей. Звезды советуют вам избегать вы-
яснения отношений в плохом настроении, иначе вы 
рискуете наговорить много лишнего, о чем потом 
будете жалеть.

Телец 
Не стоит сейчас делать что-либо в спешке. 
Многие дела разрешатся без вашего непо-

средственного участия. Конечно, это не означает, что 
вы должны бездействовать, однако берите на себя 
лишь ту часть работы, которая удается лучше всего. 

Близнецы 
Этот период пройдет на подъеме. Вам удаст-
ся проявить себя, добиться значительных 

результатов там, где это требуется прежде всего. 
Следует действовать смело, открыто и изобре-
тательно. Если у вас есть цель, сосредоточьтесь 
именно на ней.

Рак 
Материальные, профессиональные и до-
машние вопросы достаточно быстро смогут 

разрешиться, если вы не станете поддаваться уны-
нию. Практически все ваши идеи будут поддержаны 
членами семьи и друзьями. Сейчас можно позволить 
себе крупные покупки.

Лев 
Может возрасти конкуренция внутри коллек-
тива. Сейчас вам сложно будет реагировать на 

происходящее спокойно. Новости и важные события 
заставят организоваться и войти в режим быстрого 
реагирования. Проводите свободное время активно. 

Дева 
Используйте это время для расширения 
кругозора. Вы должны знать, что сейчас вам 

все под силу и у вас все получится. Это прекрасное 
время для проявления любой инициативы. Ваши на-
чинания обязательно получат широкую поддержку 
окружающих.

Весы 
Выбирайте самые важные дела и осущест-
вляйте их поочередно. Постарайтесь не при-

нимать все близко к сердцу. Возможно неожиданное 
обострение материальных проблем, возникновение 
разногласий с близким человеком. Нужно держать 
себя в руках. 

Скорпион
Чтобы под воздействием эмоций не со-
вершить необдуманный поступок, получите 

психологическую разрядку - расскажите о своих 
проблемах проверенному другу. Обсуждайте важные 
вопросы в семье - все они будут решаться в кон-
структивном ключе. 

Стрелец 
Не планируйте слишком много дел, оставьте 
время для отдыха. Действия сотрудников или 

партнеров по бизнесу могут вызвать у вас досаду. Но не 
пытайтесь изменить что-либо. Если нет срочных рабочих 
вопросов, уделите это время решению личных дел.

Козерог 
Пока не беритесь за новые дела. Любые 
поступки и слова должны проходить тща-

тельный контроль. Будьте осторожны с новыми зна-
комыми. Стоит изменить график нагрузок, а также 
откорректировать рацион питания. Это поможет быть 
более энергичными. 

Водолей 
Интеллектуальная работа может привести 
к неожиданным находкам. Старайтесь из-

бегать напряжения и волнений. При необходимости 
смело обращайтесь за помощью, вряд ли вы полу-
чите отказ. Спорные вопросы старайтесь урегули-
ровать мирным путем. 

Рыбы 
Это спокойный период. Как только выдастся 
свободная минута, старайтесь чем-нибудь пора-

довать себя. Интересы и желания семьи нужно учитывать 
при совершении важных шагов, затрагивающих совмест-
ное имущество и финансы. Следите за здоровьем.

ДОм кинОàАстрологический прогноз с 20 по 26 июля

Викторина «Бегущий в лабиринте» 
1. Чему равен мировой рекорд в беге на 100 метров?
а) 9,99 секунды;
б) 9,58 секунды;
в) 8,98 секунды.
2. Как долго пленники пытаются найти выход из лабиринта?
а) Год;
б) Месяц;
в) Три года.
3. Как называют существ, обитающих в лабиринте?
а) Триберы;
б) Гайверы;
в) Гриверы.
4. Имя писателя - автора романа «Бегущий в лабиринте»?
а) Стивен Кинг;
б) Джеймс Дэшнер;
в) Чарльз Маклин.

Смотрите «Бегущий в лабиринте»  
в субботу, 23 июля, в 21.30 на ТНТ!

Год российского кино - это не 
только премьеры, но и небыч-
ные, разнообразные акции.

Так, в рамках мероприятий, 
посвященных Году российского 
кино, ОАО «РЖД» совместно с Ми-
нистерством культуры России реа-
лизует проект по оформлению 186 
двухэтажных вагонов (12 составов 
двухэтажных поездов), названных 
в честь знаменитых кинемато-
графистов. Поезда носят имена 
людей, символизирующих эпоху 
в отечественном кинематографе: 
это Любовь Орлова, Михаил Улья-
нов, Татьяна Самойлова, Леонид 
Гайдай, Михаил Калатозов, Та-
тьяна Лиознова и другие. Первым 
составом стал двухэтажный поезд 
№ 104 «Москва - Адлер», получив-
ший имя народного артиста СССР 
Вячеслава Тихонова. 

В настоящее время именные 
поезда курсируют по самым 
массовым туристическим на-
правлениям: Москва - Адлер, 
Москва - Казань, Москва - Санкт-
Петербург, Москва - Самара, Мо-
сква - Воронеж. В них пассажи-
рам предлагают для просмотра 

фильмы из собрания Госфильмо-
фонда России с фирменной за-
ставкой Года российского кино.

Теплоходов по нашим реч-
ным просторам ходит гораз-
до меньше, чем поездов. Но у 
каждого - свое персональное 
имя. В частности, у судоходной 
компании «Вояж» есть речные 
суда «Юрий Никулин» и «Анато-
лий Папанов». Представители 
этой компании хотели назвать 
один из теплоходов «Андрей 
Миронов». Но родственники ар-
тиста категорически запретили 
«использовать» имя актера и в 
том числе называть его именем 
теплоход. Руководство компа-
нии так и не смогло добиться 
одобрения на использование, и в 
итоге в навигацию 2005 года вы-
шел теплоход с именем коллеги 
Андрея Миронова - Анатолия 
Папанова. Кстати, если бы во-
прос с родственниками Папано-
ва не решился положительно, то 
судну присвоили бы имя Георгия 
Вицина, чьи родственники не 
возражали по этому поводу.

А вот планет, названных име-
нами любимых актеров, крутит-
ся во Вселенной немало. Как 
правило, вопрос о присвоении 
имени решают сами астрономы, 
открывшие новую звезду. Есть 
малые планеты Юрия Соломина, 
Михаила Пуговкина, Владимира 
Высоцкого, Леонида Быкова, 
Кирилла Лаврова, Иннокентия 
Смоктуновского, Нонны Мордюко-
вой, Андрея Миронова, Анатолия 
Папанова, Эльдара Рязанова.

Подготовила  
Анна ГРИГОРЬЕВА

Имени Вячеслава Тихонова

По горизонтали: 2. Поваленный ветром 
лес. 7. Кровососущие африканские мухи, 
переносчики сонной болезни человека и 
других болезней. 8. Остатки от хаты после 
прихода красного петуха. 9. Сочинение пи-
сателя. 10. Еврейский язык, основанный на 
немецком и иврите. 12. Южная разновид-
ность можжевельника, используемого как 
почвоохранное и водозащитное растение. 
15. Блюдо японской кухни. 18. Крупное 
музыкально-сценическое произведение. 19. 
Грызун, сибирское название белки. 20. Дикая 
африканская полосатая лошадь. 21. Жена 
лесного колючки. 22. Момент начала забега. 
23. Принадлежность для шитья. 26. Крылатое 
средство доставки детей. 29. Балаганный 
шут. 31. Высота боковой грани в правильной 
пирамиде. 32. Вентилятор мощностью в 
одну дамскую ручку. 33. За него ... дать - не 
додать, а два дать - передать. 34. Дельфин, 
легко поддающийся дрессировке.

По вертикали: 1. Округа, группа волостей, 
тяготевших к городу, составная часть губер-
нии. 2. Крупная промысловая рыба семейства 
окуневых. 3. Мелкая рысь. 4. Крепкий и слад-
кий напиток. 5. Вдохновительница поэтов. 6. 
Восклицание, призыв. 10. Ссуда, выдаваемая 
кредитным учреждением под залог недви-
жимого имущества. 11. Идея, захватившая 
человека всецело. 13. Деятельность, направ-
ленная на расширение или создание спроса 
на товар. 14. Дополнительное приспособле-
ние или узел, расширяющий возможности 
какого-то прибора. 15. Тара под плов. 16. 
Аппарат для выполнения сложных монотон-
ных операций. 17. Дальневосточная сельдь. 
24. Историческое название территории по 
берегам Невы. 25. Для того кузнец и ... дер-
жит, чтобы руки не обжечь. 27. Родственник 
снега. 28. Брутто минус нетто. 29. Полярная 
морская нырковая утка с ценным пухом. 30. 
Пушной зверек с ценным мехом.
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21 июля в 15.00 в музее народного творчества откроется персональная выставка ульяновского мастера по вышиванию Валентины  ►
Черненко. В экспозиции будут представлены декоративные куклы, бисерные и текстильные украшения в техниках вязания (0+).

Время 
огурцов

народный календарьà

народный анекдотà

Фильм: Лето. 
Жанр: Драма. 
В ролях: Я, работа. 

Дочь возвращается после выпускного: 
- Папа, не бей. Все расскажу: все пили, я не 

пила, все с парнями целовались, а я не пила, 
салатов поела, потанцевала, рассвет встрети-
ли. И все. Дочь у тебя умница. Вопросы есть?

- Платье где?

- Мужчина, купите цветы. 
- Мне не нужно.
- Ну жене купите - обрадуется. 
- Нет жены, ушла... 
- Купите, вернется. 
- Да не дай бог! 

Объявляется прием на курсы вахтерского ма-
стерства. При себе иметь набор кроссвордов, 
кипятильник и недовольную физиономию…

Ирландцы пьют виски из бутылок с длинным 
горлышком, потому что доктора велят им дер-
жаться от алкоголя подальше.

- Милый, я хочу быть, как швейцарские часы 
- исключительной, дорогой, желанной и чтобы 
меня носили на руках!

- Надеюсь, ты помнишь, что швейцарские 
часы никогда не ломаются?!

«Дженерал Моторс» отзывает около 1,5 млн 
автомобилей из-за дефекта в системе подогре-
ва стеклоочистителя. На «АвтоВАЗе» вообще не 
понимают, о чем идет речь.

- Здравствуйте, я краситель Е-241!
- Я усилитель вкуса S-65! 
- Я стабилизатор QP-12! 
- А я ароматизатор, идентичный натурально-

му... 
- Вместе мы - «Фруктовый сад»!!!

Приходит мальчик в магазин:
- Дайте мне бутылку водки!
Продавец:
- Не дам, мал еще!
- Да меня отец послал!
- Ну послал, так что же теперь - напиваться 

из-за этого?
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Площадь 100-летия со дня рождения В.И. Ленина
23 июля, 17.00 - «Классика на эстраде»: концерт солистов филармонии (6+).

24 июля, 15.00 - дом, где родился В.И. Ульянов: «Известен всей России». Акция памяти  
И.Н. Ульянова (0+). 

24 июля, 17.00 - «Сушка» - свободный выставочный проект по обмену фотографиями (открытая 
выставка-галерея, в которой может принять участие любой желающий, просто повесив свои ра-
боты на веревки с помощью бельевых прищепок. Свою фотографию можно подписать, оставить 
на обороте координаты для связи или необычное послание ее будущему обладателю, 12+).

24 июля, 18.00 - музыкальный марафон «Рок у фонтана»: концерт групп 69b, «Копченый носорог» 
(12+).

Музей изобразительного искусства ХХ - XXI веков
 (ул. Л. Толстого, 51)

21 июля, 16.00 - Юрий Рост откроет свою выставку «Групповой портрет на фоне мира» и проведет 
мастер-класс по фотографии в Ульяновске (0+).

Ульяновская областная библиотека для детей и юношества имени 
С.Т. Аксакова
(ул. Минаева, 48, тел. 41 81-93)

26 июля, 11.00 - литературно-игровая программа «Слово об отце» (0+).

Внутренний дворик Дворца культуры «Губернаторский»
17 июля, 15.00 - «Летний Венец-2016»: коллективы Дворца культуры им. 1 Мая (народный кол-
лектив эстрадная группа «Мираж»; народный коллектив студия эстрадной песни «Вернисаж»); 
мастер-класс народной студии 
по кружевоплетению и фриво-
лите «Живая нить».

Двор дома Гончарова
23 июля, 21.30 - кинопоказ: 
«Петр Первый» (6+).

Парк имени  
40-летия ВЛКСМ
(ул. Оренбургская)

концерты
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Ощути кино на себе
В преддверии вкусного дня рождения ТРЦ «АКВАМОЛЛ» «НГ» проводит  
викторину, на кону которой пригласительные в кинотеатр 7D AVATAR  
(2-й этаж, фуд-корт). 

Чтобы получить билеты, достаточно правильно ответить на вопрос.
А знаете ли вы, какой фильм, переведенный в формат 3D, считается луч-

шим по версии сайта kinopoisk.ru?
а) «Титаник»;
б) «Король лев»;
в) «Корпорация монстров».

Ждем ваших ответов в среду, 20 июля, с 13.00 до 14.00 по телефону 8 (8422) 
30-17-00. Первый дозвонившийся читатель, верно ответивший на вопрос, 
получит два билета.

конкурсà

Почему наши предки  
боялись осадков 20 июля?

20 июля - Фома. В этот день 
очень боялись дождя, потому 
что он портил погоду до конца 
августа. На Фому же начинали 
собирать огурцы на огородах. 

21 июля - летняя Казан-
ская и день Прокопия Жнеца. 
Считалось, какой будет Казанская 
летом, таким будет и Крещение. 
Жара сулила в январе мороз, а дождь 
- оттепель. 

22 июля - Панкрат. На Панкрата 
шли за черникой. Причем не только за 
ягодами, но и за листьями, которые 
заваривали в качестве чая и сушили 
на зиму. С этого же дня приступали к 
уборочной. 

23 июля - Антоний. В этот день ста-
рались не купаться, так как считалось, 

что русалки могут утянуть под ряску, ко-
торая к этому времени бурно расцветала 
на поверхности воды. 

24 июля - Афимья. Если ночь на 
Афимью звездная, то верили, что осе-
нью будет хорошая охота. 

25 июля - Прокл. Людям, страдаю-
щим глазными болезнями, рекомендо-
валось умыться утренней росой, которая 
на Прокла считалась целебной. 

26 июля - Степан. Если грачи на-
чинают сбиваться в стаи, готовые к 
перелету, жди раннюю и холодную 
осень. 

24 июля, 12.00 -  
VII открытый городской 
фестиваль-конкурс люби-
тельского творчества  
«Рояль в кустах-2016». (4+)
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Скрутило шею, прострелило поясницу, любое движение причиняет страдания…

Остеохондроз: возможна ли жизнь без боли?
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Остеохондроз поясничного  
и грудного отделов

ВАЖНО
Как выявить поясничный и грудной остеохондроз?

Нужно медленно наклониться вперед и достать паль-
цами до пола. Чувство скованности в спине или боль, 
появившиеся при выполнении этого упражнения, могут 
говорить о начале остеохондроза.

Лечение
Лечение остеохондроза связано с трудностями. Лекар-

ства нельзя пить длительно: они оказывают токсическое 
действие на желудок и другие органы. Магнитотерапия, 
безусловно, способствует решению этой проблемы: 
она обладает не только лечебными свойствами, но и 
усиливает действие лекарств, позволяя ограничить 
их количество и даже целиком снимая потребность в 
фармацевтических средствах. Но остеохондроз позво-
ночника - крайне «неудобная» болезнь: регулярные по-
ходы на сеансы в физиокабинет поликлиники с больной 
спиной - задача сложная. Решить ее может АЛМАГ-01. 
Он предназначен для лечения остеохондроза не только 
в больнице, но и в домашних условиях.

Как работает АЛМАГ-01?
Магнитное поле АЛМАГа-01 способно увеличивать 

кровоток. Вследствие этого происходит ускорение об-
менных процессов. Кровь быстрее и в полном объеме 
доставляет в проблемные зоны лекарства, питание и 
кислород, вымывая при этом продукты распада, вы-
зывающие воспаление и боль. Аппарату под силу за-
тормозить развитие остеохондроза даже на фоне грыжи 
позвоночника. Фактически АЛМАГ-01 применяют, чтобы 
восстановить позвоночник, убрав повреждения, причи-
ненные остеохондрозом.

ДЛя чеГО приМеняют АЛМАГ-01?

P снять боль в спине,
P ликвидировать отек и воспалительные проявления, 
P остановить прогрессирование заболевания,
P сократить сроки лечения,
P восстановить двигательную активность.

Купите АЛМАГ-01 и ДИАМАГ  
только с 21 по 31 июля по цене со скидкой!*

ВНИМАНИЕ! Грандиозное снижение цен!

*наличие товара по акционной цене и окончательную 
цену уточняйте в аптеках и магазинах!

Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская область, 
Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25.  АО «Елатомский 
приборный завод» (в т.ч. наложенным платежом), ОГРН 
1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

P Аптеки «Вита», 
P «Аптеки низких цен»,
P Аптеки «Вита-Экспресс», тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Лен. Комсомола, д. 37,  тел. 22-04-25;
- ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а; 
- ул. К. Маркса, д. 33/2;
- ул. Камышинская, д. 39.

И в других аптеках и магазинах медтехники Ульяновска и области.

ПОмНИте,  
что остеохондроз - доста-

точно опасное заболевание 
позвоночника. Своевремен-
но принятые меры по устра-

нению болезни позволят 
избавиться от проблем на 
самых ранних стадиях и не 

допустить осложнений.

Позвоночник - стержень 
нашего тела.  
Любые нарушения его 
функциональности несут 
тяжелые последствия  
для организма. 

При остеохондрозе про-
исходят разрушающие из-
менения в позвонках. Хрящи 
истончаются, а отверстия и 
каналы становятся уже. Вы-
пячивание межпозвонковых 
дисков затрагивает нервные 
отростки, начинается воспа-
ление, и это вызывает силь-
ные боли в шее или спине. 
Если не принять меры на 
начальных этапах, то прои-
зойдет разрыв фиброзного 
кольца и образуется грыжа 
межпозвоночного диска. 
Запущенная форма остео-
хондроза делает человека 
инвалидом...

Причины у разных видов 
остеохондроза могут сов-
падать, а вот проявляются 
они по-разному. И лечить их 
тоже нужно индивидуально. 

Остеохондроз  
шейного отдела

ВАЖНО
Как выявить шейный остеохондроз?

Нужно встать прямо и попытаться дотянуться 
ухом до плеча, а потом медленно достать под-
бородком до груди. Боль в шее может говорить о 
развитии шейного остеохондроза. 

Опасные симптомы шейного остеохондроза
Остеохондроз шеи может сопровождаться го-

ловокружением, мигренями, нарушением работы 
вестибулярного аппарата, колебанием артериаль-
ного давления. Эти симптомы, как правило, ука-
зывают на ухудшение кровоснабжения головного 
мозга, создавая условия для развития инсульта. 

Лечение
Предотвратить печальные последствия шейно-

го остеохондроза возможно. Главное, что нужно 
сделать, - наладить кровоток в околопозвоночных 
тканях и восстановить питание мозга. Для этого 
применяют магнитотерапевтический аппарат 
ДИАМАГ. Он позволяет проводить воздействие 
на область шейного отдела и на головной мозг, 
помогая устранять и болезнь, и ее осложнения. 
Параметры магнитного поля ДИАМАГа специально 
подобраны для лечения шейного остеохондроза, 
позволяя лечить его с максимально возможным 
результатом.

ДиАМАГ способствует:

P снятию боли в плечах и шее,
P избавлению от головных болей,
P повышению кровоснабжения головного мозга,
P устранению головокружений, снижению риска 
обморока,
P  уменьшению тревожности и раздражитель-
ности,
P нормализации артериального давления,
P восстановлению здорового сна.

Елена Жигулева пишет: «Наша доченька очень любит купаться! Прекрасная погода, пре-
красная водичка... и наша Юляшка-кукляшка!) И чтобы искупаться в такой чистейшей водичке, 
необязательно далеко уезжать! В наших краях есть прекрасное Белое озеро - наше любимое 
место отдыха! Всем удачи и отличного летнего настроения! На фото Юлия Платонова!»

КОнКурсà
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Присылайте нам свои фотографии на адрес:  
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Дорогие девочки, девушки и дамы! 
Напоминаем, пришла пора показать 
окружающему миру, насколько вы красивы  
и сногсшибательны.

«Народная газета» продолжает конкурс под названием «Со-
вершенно летняя». Условия участия в нем просты, как дважды 
два. Нужно всего-то прислать фотографию вашего летнего, 
как сейчас модно говорят, «лука». Для чего ваш образ предна-
значен - все равно: на работу вы едете или на дачу, гуляете по 
центру города или загораете на пляже. Главное - положитель-
ные эмоции и удовольствие, которые вы получаете от своего 
гардероба. Тогда женщина выглядит шикарно!

Победительница конкурса получит сертификат на стома-
тологические услуги на 5 тысяч рублей в стоматологической 
клинике «Премьер-Дент». Удачи! 

Совершенно летняя

скидка 

15%

        10 300 

8 190 руб.
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происшествияà
родился в рубашке

Человека, попавшего с ДТП на ульяновском отрезке 
трассы М5 «Урал», кроме как рожденным в рубашке 
не назовешь. Его ВАЗ протаранили два грузовика, но 
водитель остался жив и отделался минимальными 
травмами. 

Произошло все около часа ночи в субботу. Со-
гласно тому описанию, которое дает ГИБДД,  
27-летний водитель «Лады» девятой модели выехал 
на встречную полосу именно в тот момент, когда там 
ехал седельный тягач МАЗ. Грузовик на полном ходу 
врезался в легковушку, из-за чего ту отбросило в 
сторону - прямо под колеса грузовика MAN, ехавшего 
по другой полосе. Казалось бы, у водителя ВАЗа не 
было шансов выжить. Однако он не только выжил, 
но и был отпущен домой сразу после того, как врачи 
оказали ему помощь. А вот от прохождения медосви-
детельствования на алкоголь парень отказался. 

Подготовили  
Иван СОНИН и Андрей ТВОРОГОВ 
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88 лет - почти бесконечность
16 июля Николаевский район отметил  
88-й день рождения. 

Масштабные праздничные мероприятия нача-
лись еще в пятницу, 15 июля. В этот день на главной 
площади состоялось торжественное меропритятие, 
посвященное открытию обновленной Доски почета 
«Лучшие люди Николаевского района». 

Но основные события празднования 88-летия 
начались 16 июля в парке труда и отдыха. Парк был 
разделен на два сектора. Первый - производствен-
ный, где были представлены сельское и лесное 
хозяйство, здравоохранение, образование. Второй 
- творческий, где себя презентовали Николаевский 
МКДЦ, Дом детского творчества, школа искусств, 
районный историко-краеведческий музей, межпо-
селенческая библиотека. Многие выставленные экс-
понаты завораживали, надолго приковывая взгляды 
посетителей.

Принимали участие в праздничных мероприятиях 
и гости из других муниципалитетов. Например, ан-
самбль народной песни из Ульяновска, танцевальный 
коллектив из Кузоватова.

 Гости праздника смогли отведать угощения на-
циональной кухни: русской, мордовской, татарской, 
чувашской. Для детей были организованы игры и со-
ревнования, работали аттракционы. Подарком всем 
николаевцам стала праздничная дискотека, органи-
зованная одним из event-агентств Ульяновска. Ярким 
завершением праздничных торжеств стал шикарный 
праздничный фейерверк.

под мечетью -  
послание потомкам

На минувшей неделе в селе Большой Чирклей  
Николаевского района после коллективной молитвы 
прошла торжественная церемония закладки капсулы  
с посланием потомкам в основание фундамента  
будущей мечети.

В событии приняли участие главный казый региона 
Савбян Сулейманов, главный имам-ахунд Ульянов-
ской области Ильдар-хаджи Сафиуллин, а также 
старейшины, духовные лица и жители села. Мечеть 
станет украшением не только села Большой Чирклей, 
но и всего Николаевского района. Высокие гости в 
своих выступлениях отмечали значимость события и 
благодарили жертвователей и меценатов строитель-
ства новой мечети. 

- Строительство храмов и мечетей - гарант спо-
койствия и добрососедства различных конфессий 
в нашем районе, - отметил глава муниципального 
образования Александр Ризаев. - Именно в храмах и 
мечетях звучат призывы к добру и миру, согласию и 
спокойствию, милосердию и миролюбию.
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Полевой рейтинг
Марк КРОЛЬСКИЙ

В Ульяновской области в свои права вступила 
сельскохозяйственная страда. Каких результатов 
ждут аграрии от уборочной в этом году?

Пахарям не терпелось выйти в поле - мы уже писа-
ли о том, что в Чердаклинском и Сурском районах к 
битве за урожай приступили раньше срока. Но в рас-
четы людей вмешалась небесная канцелярия, полили 
дожди. Уборку пришлось отложить…

Нетерпение сельчан вполне можно понять, ведь к 
сельхозработам было все готово уже задолго до их нача-
ла. В гаражах и ангарах стояли 1 628 единиц уборочной 
техники с полностью наполненными горючим баками. 
Правда, не обошлось и без досадных неприятностей - 
два комбайна из Новомалыклинского района сгорели в 
огне пожара и не смогут послужить крестьянам. Выясне-
ние причин ЧП продолжается в настоящее время.

Хоть это известие и печалит, но ресурсы у области 
есть. В этом году продолжат такую практику, когда 
окончившая работу техника на полях одного хозяйства 
перебрасывалась на другой участок, где горячая пора в 
самом разгаре. Например, в прошлом году чердаклин-
цы помогали майнцам и ульяновцам. Все договоры о 
перераспределении комбайнов уже заключены.

С более чем миллиона гектаров земель в этом году 
хотят собрать более миллиона тонн зерна, а точнее, 
1 миллион 200 тысяч тонн. Уже распланировано, и на 
что пойдет урожай. К слову, кормиться ульяновскими 
хлебами будут не только жители области и страны. 
Не менее 50 тысяч тонн отправят на экспорт - в Азер-
байджан и Иран. Напомним, поставки зерновых за 
границу осуществляются с 2011 года. Позаботятся и 
о дне грядущем - 40 тысяч тонн должно быть сдано 
в региональный резервный фонд. Это очень важная 
статья, так как в этом году свою лепту в урожай 
внесли запасы, оставшиеся с прошлого года. 2015-й 
выдался засушливым, поэтому посадку 50 тысяч тонн 
семян в районах южного куста области решили пере-
нести с одного года на другой. 

Виды на уборочную аграрии оценивают оптими-
стично. 

- Надеемся на хороший урожай, но загадывать 
ничего нельзя - все сейчас зависит от погоды, - по-
делился глава крестьянского фермерского хозяйства 
из Радищевского района Марс Сафаров. 

Вторит ему и коллега из района Старомайнского 
Николай Чухманов: 

- Этот год был благоприятным, и таких же резуль-
татов ждем. Но загадывать пока ничего не буду - убе-
рем, тогда и скажем.

Кстати, от того, сколько фермеры собрали, теперь 
напрямую будет зависеть экономическое благососто-
яние хозяйства. Со следующего года погектарные суб-
сидии станут выдавать, ориентируясь на урожайность: 
чем она выше, тем больше и дотации. Для начала в 
региональном министерстве сельского, лесного хо-
зяйства и природных ресурсов собираются составить 
рейтинг хозяйств и муниципалитетов по доходности, 
получаемой с одного гектара площадей.

- Этот список поможет сельхозпроизводителям, 
кроме всего прочего, понять, у кого и чему нужно 
учиться. Составление технологических карт начнем с 
Чердаклинского района, а потом перенесем опыт на 
остальные муниципальные образования. К каждому 
хозяйству должен быть индивидуальный подход, 
касающийся технологии 
обработки почвы, сор-
тов семян, выбора по-
садочных культур, 
техники и многого 
другого, - расска-
зал руководитель 
ведомства Алек-
сандр Чепухин.

Айболит № 1
Ульяновские ветеринары показали мастерство на VII областном профессиональном конкурсе 
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Конкурс профессионального 
мастерства ветеринарных спе-
циалистов региона прошел на 
территории колхоза имени Ка-
линина. В прошлые годы такие 
конкурсы проводились по от-
дельным направлениям. В этом 
году конкурс стал, так сказать, 
единым. 

В минувший четверг в селе 
Ермоловка, что в Вешкайм-
ском районе, было многолюдно. 
Десятки людей в белых и си- 
них халатах стояли у здания с 
надписью «Дом животноводов», 
периодически поглядывая на 
часы. Ждали начала конкурса 
на звание лучшего ветеринара 
Ульяновской области. Именно 
под таким названием он про-
ходил впервые. В предыдущие 
годы областной департамент 
ветеринарии выбирал лучших 
по отдельным специальностям. 
Но в этом году решили: если уж 
лучший, то во всем.

За звание лучшего в про-
фессии соревновались 27 кон-
курсантов - представители всех 
ветеринарных станций области 
по борьбе с болезнями живот-
ных плюс врачи из хозяйств. 
Накануне «станционные» врачи 
стали лучшими у себя в муници-
палитетах.

Самой юной участницей стала 
Регина Юсупова из Радищев-
ского района. Молодой ветврач 
только в прошлом году получила 
диплом специалиста, а уже в ны-
нешнем приехала побороться за 
звание «ветврач № 1».

работа мозга
Конкурс проходил в несколько 

этапов - ветеринарные врачи 
сдавали теоретический экзамен 
и демонстрировали свои умения 
на практике. Перед стартом не-
которые из «матерых» ветерина-
ров переговаривались:

- Я с закрытыми глазами ко-
рове укол сделаю. А с этими бу-
мажками возиться не люблю. 

Но и в «бумажках» по прави-
лам конкурсантам пришлось 
разобраться. На первых двух 
этапах ветеринарам предлага-
лось, например, решить следую-
щие ситуационные задачи: что 
делать, если на ферму попала 
африканская чума свиней или 
коровье бешенство. 

Второй «мозговой» конкурс 
- составление документов в 
электронном виде, - по призна-
нию самих конкурсантов, стал 
для них самым сложным. При-
выкшие к бланкам и шариковым 
ручкам врачи нерешительно 
жали на кнопки ноутбука. 

- Я вообще с этой программой 
столкнулся первый раз, - рас-
сказывал, немного нервничая, 
ветеринар «Симбирского бе-
кона» Денис Березин. - Но с 
2018 года в России вводится 
обязательный электронный до-
кументооборот. Учиться нужно 
будет в любом случае. Так что 
здесь у меня первый урок.

Со стороны это выглядело, 
как экзамен. Хотя, учитывая, 
что в жюри были преподаватели 
УГСХА и Жадовского сельхоз-

техникума, экзаменами это и 
было.

настоящие 
«пациенты»

На практике специалистам 
давалось особое задание - по 
вводным данным определить за-
болевание животного, выбрать и 
применить на нем лекарственный 
препарат или совершить другую 
ветеринарную манипуляцию. 

«Пациентами» конкурсантов 
стали несколько здоровых коров 
из колхозного стада. Лекарств 
животным, конечно, не давали.  
Им кололи только глюкозу. Но, 
например, забор крови делался 
по-настоящему. 

Строгие судьи оценивали каж-
дую мелочь - от индивидуально-
го подхода к животному до ско-
рости работы конкурсанта. По 
признанию многих участников, 
из-за конкурса обычные, рядо-
вые манипуляции превращались 
в довольно сложные задания 
- сказывалось волнение. Вот 
одна из девушек-ветеринаров, 
взяв пробу молока на мастит, 
начинает добавлять в него спе-
циальный реагент. По инструк-
ции получившуюся смесь нужно 
размешать.

- У меня руки от волнения тря-
сутся, - жалуется она. 

- Вот и хорошо, перемешаешь 
лучше, - шутит один из членов 
жюри.

Хоть ужастики 
снимай

Одна из конкурсных площадок 
стороннему человеку напомнила 
бы съемочную площадку филь-
мов ужасов - рядом с коровьими 
тушами ветеринары, которые 
полосуют специальными ножами 
ливер. Прямо мурашки по коже… 
Но без всего этого не было бы 
санитарно-ветеринарной экс-
пертизы. Ветеринары должны 
знать, какое мясо годно к про-
даже, а какое нет, как выглядит 
ливер больной коровы, а как 
здоровой. И без кровавого зре-
лища тут не обойтись. 

Финальным этапом стала экс-
пертиза молока, яиц и колбасы. 
Это место было самой «вкусной» 
площадкой, потому что тем, 
кому выпадало проверять кол-
басу, нужно было ее попробо-
вать - иначе вкусовых качеств не 
узнать. Такая вот компенсация 
за соседнюю «комнату ужасов». 

споем, ветеринары!
Завершением конкурса ста-

ло «домашнее задание» - то 
есть творческий этап. Вязаные 
шарфы, плетеные корзинки, 
колпачки для чайников, пиро-
ги… Чего только не привезли с 
собой те, кто в обычной жизни 
лечит животных. Но настоящий 
фурор произвел Игорь Семин из 
Вешкаймы. Мужчина с добрым 
лицом рассказывал о том, как 
работает сделанная его рука-
ми… мышеловка, собранная 
из доски, пары тонких планок и 
тяжелого бруска - такую еще его 
дед собирал. 

- Только на крыс не действует, 
они умнее и хитрее мышей, - го-
ворил ветеринар. 

А Николай Учайкин из Пав-
ловского района применил «за-
прещеный прием»: вышел с 
гармошкой и спел песню про 
деревню. Подпевали все! Не 
удержалась даже директор де-
партамента ветеринарии Нина 
Пелевина. Правда, хороший 
голос павловцу не помог - про-
фессиональные навыки оцени-
вались в первую очередь. 

По признанию членов жюри, 
выбрать победителя было не-
легко. Конкурсанты выкладыва-
лись по полной программе, по-
этому выбрать самого-самого 
было совсем непростой зада-
чей. С разрывом в считанные 
баллы победителем был назван 
Алексей Фролов, представ-
лявший Мелекесский район. 
Вешкаймец Игорь Семин и 
николаевец Наиль Хасанов 
заняли второе и третье места 
соответственно. 

Игорь УЛИТИН

Ветеринар - очень важная профессия.  
Говорят, если врачи лечат человека,  
то ветеринарные специалисты - человечество. 
Сегодня в области более тысячи ветеринарных 
специалистов, под их вниманием находятся все 
животноводческие хозяйства региона и все виды 
животных: и кролики, и птица, и свиньи,  
и крупный рогатый скот. 

Директор департа-
мента ветеринарии 
Ульяновской области 
Нина ПЕЛЕВИНА:

- Этот смотр-
конкурс можно 
назвать самыми 
эффективными 
курсами повышения 
квалификации. 
Благодаря, с одной 
стороны, духу 
соперничества, 
а с другой - духу 
дружбы удается 
достичь больших 
результатов. 

На одном из этапов врачам пришлось доить коров.  

Участники даже яйца должны были видеть насквозь.  
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Больше не потечет
Продолжается приемка школ области к новому  
учебному году. Делается все для того, чтобы  
школьники и учителя встретили 1 сентября  
в комфортных и светлых помещениях.

Средняя общеобразовательная школа в Сред-
ней Якушке, что в Новомалыклинском районе, 
уже больше тридцати лет служит верой и правдой 
жителям села. И сельчане отвечают зданию тем 
же. Учителя вместе со школьниками и родителя-
ми юных среднеякушкинцев каждый год белят и 
красят помещения, выполняют мелкий ремонт и 
уборку.

Но собственных сил хватает не на все работы. Из 
года в год учащиеся и работники школы сталкивались 
с одной и той же нерешенной проблемой - текла 
крыша. Потеки на стенах и тазики с ведрами в меж-
сезонье - это еще полбеды. Но главная опасность 
состояла в том, что вода начала угрожать электро-
проводке и дорогому оборудованию.

Узнав о действиях регионального проекта 
«Народный бюджет» на территории муниципа-
литета, совет школы решил незамедлительно 
действовать и отправил заявку на участие в кон-
курсе. Просьбу среднеякушкинцев рассмотрели 
в кратчайшие сроки и приняли утвердительное 
решение.

И вот за июнь бригада ремонтников быстро и ка-
чественно сделала все необходимое. На прошлой 
неделе общественность села приняла и оценила 
проведенные работы. Теперь можно с уверенностью 
сказать, что в новом учебном году проблем с крышей 
больше не будет.

Народная газета

ноВоСтИà

пРоИСшеСтВИЯà
полИцИЯ ВмеСто такСИ

История, достойная голливудского триллера  
«Молчание ягнят», случилась в Димитровграде. 

На прошлой неделе 30-летняя женщина познако-
милась в парке с 46-летним мужчиной. Ловелас пред-
ложил своей новой знакомой скрасить одиночество и 
отправиться к нему домой. Но гостеприимный хозяин 
решил не тратить время на конфетно-букетный пе-
риод и захотел силой получить интимной близости 
от своей пассии. 

Жертву преступник запер в подвале собствен-
ного дома на улице Западной и насиловал на 
протяжении четырех дней. Прерывался только 
на время походов за горячительными напитками, 
видимо, помогавшими ему распалить страсть. Во 
время отлучек насильника женщина криком звала 
на помощь, но никто гласа вопиющей не слышал. 
Что удивительно - дом, в котором разворачивались 
события, - многоквартирный, и соседи у насиль-
ника были.

В итоге жертва решила действовать хитростью. 
Она предложила мужчине вернуться к романти-
ческим отношениям и поехать знакомиться к ее 
родителям. К удивлению, преступнику эта идея 
пришлась по душе - он даже выпустил жертву из 
плена и поднялся вместе с ней в свою квартиру. 
Притворившись, что вызывает такси, женщина по-
звонила в полицию и скорую помощь. Насильник 
был вскоре арестован, и теперь его ожидает вы-
несение приговора.

поСтупИл не по-БРатСкИ
А вот история из соседнего с Димитровградом  
Мелекесского района напоминает скорее библейский 
сюжет про Каина и Авеля. 42-летний житель села  
Тиинск Владимир Б. вел праздный образ жизни,  
большая часть которой была посвящена  
злоупотреблению спиртными напитками. 

Новогодние праздники у мужчины значительно 
затянулись, и 8 января он встречал с бутылкой. 
Компанию ему составил брат - 43-летний Павел. Во 
время застолья у родственников завязалась ссора, 
и старший решил поучить уму-разуму младшего… 
ножом. Труп Владимира Б. с колото-резаной раной 
нашли в собственном доме по улице Красноармей-
ской на следующее утро, вскорости задержали и 
брата-душегуба.

На основании представленных прокуратурой Ме-
лекесского района Павел Б. признан судом виновным 
в совершении умышленного причинения тяжкого 
вреда здоровью человека, повлекшего смерть по-
терпевшего, и приговорен к восьми с половиной 
годам колонии строгого режима. Приговор вступил 
в законную силу.

Подготовил Марк КРОЛЬСКИЙ
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Полевой рейтинг
Марк КРОЛЬСКИЙ

В Ульяновской области в свои права вступила 
сельскохозяйственная страда. Каких результатов 
ждут аграрии от уборочной в этом году?

Пахарям не терпелось выйти в поле - мы уже писа-
ли о том, что в Чердаклинском и Сурском районах к 
битве за урожай приступили раньше срока. Но в рас-
четы людей вмешалась небесная канцелярия, полили 
дожди. Уборку пришлось отложить…

Нетерпение сельчан вполне можно понять, ведь к 
сельхозработам было все готово уже задолго до их нача-
ла. В гаражах и ангарах стояли 1 628 единиц уборочной 
техники с полностью наполненными горючим баками. 
Правда, не обошлось и без досадных неприятностей - 
два комбайна из Новомалыклинского района сгорели в 
огне пожара и не смогут послужить крестьянам. Выясне-
ние причин ЧП продолжается в настоящее время.

Хоть это известие и печалит, но ресурсы у области 
есть. В этом году продолжат такую практику, когда 
окончившая работу техника на полях одного хозяйства 
перебрасывалась на другой участок, где горячая пора в 
самом разгаре. Например, в прошлом году чердаклин-
цы помогали майнцам и ульяновцам. Все договоры о 
перераспределении комбайнов уже заключены.

С более чем миллиона гектаров земель в этом году 
хотят собрать более миллиона тонн зерна, а точнее, 
1 миллион 200 тысяч тонн. Уже распланировано, и на 
что пойдет урожай. К слову, кормиться ульяновскими 
хлебами будут не только жители области и страны. 
Не менее 50 тысяч тонн отправят на экспорт - в Азер-
байджан и Иран. Напомним, поставки зерновых за 
границу осуществляются с 2011 года. Позаботятся и 
о дне грядущем - 40 тысяч тонн должно быть сдано 
в региональный резервный фонд. Это очень важная 
статья, так как в этом году свою лепту в урожай 
внесли запасы, оставшиеся с прошлого года. 2015-й 
выдался засушливым, поэтому посадку 50 тысяч тонн 
семян в районах южного куста области решили пере-
нести с одного года на другой. 

Виды на уборочную аграрии оценивают оптими-
стично. 

- Надеемся на хороший урожай, но загадывать 
ничего нельзя - все сейчас зависит от погоды, - по-
делился глава крестьянского фермерского хозяйства 
из Радищевского района Марс Сафаров. 

Вторит ему и коллега из района Старомайнского 
Николай Чухманов: 

- Этот год был благоприятным, и таких же резуль-
татов ждем. Но загадывать пока ничего не буду - убе-
рем, тогда и скажем.

Кстати, от того, сколько фермеры собрали, теперь 
напрямую будет зависеть экономическое благососто-
яние хозяйства. Со следующего года погектарные суб-
сидии станут выдавать, ориентируясь на урожайность: 
чем она выше, тем больше и дотации. Для начала в 
региональном министерстве сельского, лесного хо-
зяйства и природных ресурсов собираются составить 
рейтинг хозяйств и муниципалитетов по доходности, 
получаемой с одного гектара площадей.

- Этот список поможет сельхозпроизводителям, 
кроме всего прочего, понять, у кого и чему нужно 
учиться. Составление технологических карт начнем с 
Чердаклинского района, а потом перенесем опыт на 
остальные муниципальные образования. К каждому 
хозяйству должен быть индивидуальный подход, 
касающийся технологии 
обработки почвы, сор-
тов семян, выбора по-
садочных культур, 
техники и многого 
другого, - расска-
зал руководитель 
ведомства Алек-
сандр Чепухин.

Айболит № 1
Ульяновские ветеринары показали мастерство на VII областном профессиональном конкурсе 
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Конкурс профессионального 
мастерства ветеринарных спе-
циалистов региона прошел на 
территории колхоза имени Ка-
линина. В прошлые годы такие 
конкурсы проводились по от-
дельным направлениям. В этом 
году конкурс стал, так сказать, 
единым. 

В минувший четверг в селе 
Ермоловка, что в Вешкайм-
ском районе, было многолюдно. 
Десятки людей в белых и си- 
них халатах стояли у здания с 
надписью «Дом животноводов», 
периодически поглядывая на 
часы. Ждали начала конкурса 
на звание лучшего ветеринара 
Ульяновской области. Именно 
под таким названием он про-
ходил впервые. В предыдущие 
годы областной департамент 
ветеринарии выбирал лучших 
по отдельным специальностям. 
Но в этом году решили: если уж 
лучший, то во всем.

За звание лучшего в про-
фессии соревновались 27 кон-
курсантов - представители всех 
ветеринарных станций области 
по борьбе с болезнями живот-
ных плюс врачи из хозяйств. 
Накануне «станционные» врачи 
стали лучшими у себя в муници-
палитетах.

Самой юной участницей стала 
Регина Юсупова из Радищев-
ского района. Молодой ветврач 
только в прошлом году получила 
диплом специалиста, а уже в ны-
нешнем приехала побороться за 
звание «ветврач № 1».

РаБота мозга
Конкурс проходил в несколько 

этапов - ветеринарные врачи 
сдавали теоретический экзамен 
и демонстрировали свои умения 
на практике. Перед стартом не-
которые из «матерых» ветерина-
ров переговаривались:

- Я с закрытыми глазами ко-
рове укол сделаю. А с этими бу-
мажками возиться не люблю. 

Но и в «бумажках» по прави-
лам конкурсантам пришлось 
разобраться. На первых двух 
этапах ветеринарам предлага-
лось, например, решить следую-
щие ситуационные задачи: что 
делать, если на ферму попала 
африканская чума свиней или 
коровье бешенство. 

Второй «мозговой» конкурс 
- составление документов в 
электронном виде, - по призна-
нию самих конкурсантов, стал 
для них самым сложным. При-
выкшие к бланкам и шариковым 
ручкам врачи нерешительно 
жали на кнопки ноутбука. 

- Я вообще с этой программой 
столкнулся первый раз, - рас-
сказывал, немного нервничая, 
ветеринар «Симбирского бе-
кона» Денис Березин. - Но с 
2018 года в России вводится 
обязательный электронный до-
кументооборот. Учиться нужно 
будет в любом случае. Так что 
здесь у меня первый урок.

Со стороны это выглядело, 
как экзамен. Хотя, учитывая, 
что в жюри были преподаватели 
УГСХА и Жадовского сельхоз-

техникума, экзаменами это и 
было.

наСтоЯщИе 
«пацИенты»

На практике специалистам 
давалось особое задание - по 
вводным данным определить за-
болевание животного, выбрать и 
применить на нем лекарственный 
препарат или совершить другую 
ветеринарную манипуляцию. 

«Пациентами» конкурсантов 
стали несколько здоровых коров 
из колхозного стада. Лекарств 
животным, конечно, не давали.  
Им кололи только глюкозу. Но, 
например, забор крови делался 
по-настоящему. 

Строгие судьи оценивали каж-
дую мелочь - от индивидуально-
го подхода к животному до ско-
рости работы конкурсанта. По 
признанию многих участников, 
из-за конкурса обычные, рядо-
вые манипуляции превращались 
в довольно сложные задания 
- сказывалось волнение. Вот 
одна из девушек-ветеринаров, 
взяв пробу молока на мастит, 
начинает добавлять в него спе-
циальный реагент. По инструк-
ции получившуюся смесь нужно 
размешать.

- У меня руки от волнения тря-
сутся, - жалуется она. 

- Вот и хорошо, перемешаешь 
лучше, - шутит один из членов 
жюри.

Хоть ужаСтИкИ 
СнИмай

Одна из конкурсных площадок 
стороннему человеку напомнила 
бы съемочную площадку филь-
мов ужасов - рядом с коровьими 
тушами ветеринары, которые 
полосуют специальными ножами 
ливер. Прямо мурашки по коже… 
Но без всего этого не было бы 
санитарно-ветеринарной экс-
пертизы. Ветеринары должны 
знать, какое мясо годно к про-
даже, а какое нет, как выглядит 
ливер больной коровы, а как 
здоровой. И без кровавого зре-
лища тут не обойтись. 

Финальным этапом стала экс-
пертиза молока, яиц и колбасы. 
Это место было самой «вкусной» 
площадкой, потому что тем, 
кому выпадало проверять кол-
басу, нужно было ее попробо-
вать - иначе вкусовых качеств не 
узнать. Такая вот компенсация 
за соседнюю «комнату ужасов». 

Споем, ВетеРИнаРы!
Завершением конкурса ста-

ло «домашнее задание» - то 
есть творческий этап. Вязаные 
шарфы, плетеные корзинки, 
колпачки для чайников, пиро-
ги… Чего только не привезли с 
собой те, кто в обычной жизни 
лечит животных. Но настоящий 
фурор произвел Игорь Семин из 
Вешкаймы. Мужчина с добрым 
лицом рассказывал о том, как 
работает сделанная его рука-
ми… мышеловка, собранная 
из доски, пары тонких планок и 
тяжелого бруска - такую еще его 
дед собирал. 

- Только на крыс не действует, 
они умнее и хитрее мышей, - го-
ворил ветеринар. 

А Николай Учайкин из Пав-
ловского района применил «за-
прещеный прием»: вышел с 
гармошкой и спел песню про 
деревню. Подпевали все! Не 
удержалась даже директор де-
партамента ветеринарии Нина 
Пелевина. Правда, хороший 
голос павловцу не помог - про-
фессиональные навыки оцени-
вались в первую очередь. 

По признанию членов жюри, 
выбрать победителя было не-
легко. Конкурсанты выкладыва-
лись по полной программе, по-
этому выбрать самого-самого 
было совсем непростой зада-
чей. С разрывом в считанные 
баллы победителем был назван 
Алексей Фролов, представ-
лявший Мелекесский район. 
Вешкаймец Игорь Семин и 
николаевец Наиль Хасанов 
заняли второе и третье места 
соответственно. 

Игорь УЛИТИН

Ветеринар - очень важная профессия.  
Говорят, если врачи лечат человека,  
то ветеринарные специалисты - человечество. 
Сегодня в области более тысячи ветеринарных 
специалистов, под их вниманием находятся все 
животноводческие хозяйства региона и все виды 
животных: и кролики, и птица, и свиньи,  
и крупный рогатый скот. 

Директор департа-
мента ветеринарии 
Ульяновской области 
Нина ПЕЛЕВИНА:

- Этот смотр-
конкурс можно 
назвать самыми 
эффективными 
курсами повышения 
квалификации. 
Благодаря, с одной 
стороны, духу 
соперничества, 
а с другой - духу 
дружбы удается 
достичь больших 
результатов. 

На одном из этапов врачам пришлось доить коров.  

Участники даже яйца должны были видеть насквозь.  
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НочНой гоНщик
В середине июля в полицию Карсунского района  
с заявлением обратился житель Ульяновска, который 
рассказал, что у него пропала машина «Волга». 

По словам мужчины, он приехал в Языково на 
дачу. По собственной оплошности, оставив у двора 
автомобиль, он не вынул ключи из замка зажи-
гания. Взявшись за работу на огороде, мужчина 
совершенно забыл о собственном транспорте. А 
когда вечером вышел во двор, то автомобиля уже 
не нашел. 

На то, чтобы отыскать похищенную машину, по-
лицейским потребовались сутки. На следующий 
вечер после подачи заявления они увидели похожий 
по описанию автомобиль на улицах Языкова. Увидев 
стражей порядка, угонщик прибавил газу и решил 
скрыться. Но у него это не вышло - силовики все-таки 
его догнали. 

Подозрения полицейских оправдались - машина 
действительно была той самой, о которой говорил 
заявитель. За ее рулем сидел 20-летний местный 
житель. Молодой человек рассказал, что угнать ма-
шину решил фактически спонтанно. Проходя мимо 
дома ульяновца, он заметил, что тот оставил машину 
без присмотра, да еще с ключами. Недолго думая 
парень забрался в кабину и умчался на «Волге», ото-
гнав ее в лес. Там он прятал ее днем, а ночью забирал 
и катался по селу. 

Сейчас в отношении молодого языковца решается 
вопрос о возбуждении уголовного дела. 

Не тому Научились
На прошлой неделе в Вешкаймском районе был  
вынесен приговор двоим жителям села Ермоловка 
Вешкаймского района, жестоко избившим своего 
односельчанина. Оба нападавших на момент соверше-
ния преступления работали учителями в школе. 

Произошло все 8 апреля 2015 года. Вечером двое 
товарищей-педагогов вызвали односельчанина на 
разговор о делах сердечных. Первому не понрави-
лось, что 22-летний молодой человек якобы писал 
сообщения неприличного содержания его знакомой. 
Второму - что парень также якобы ухаживал за де-
вушкой, на которую сам учитель положил глаз. Мол, 
он его предупреждал, что делать этого не стоит, но 
парень продолжал свое. 

Беседа не заладилась сразу. Да в общем-то не 
для того мужчину и звали. Стоило парню прийти в 
назначенное место, на него набросились с палками. 
Задора придавал еще и алкоголь, который нападав-
шие употребили перед этим. Преступники нанесли 
ему тяжелую травму головы. 

К счастью, потерпевший остался жив. Согласно 
вынесенному на днях приговору, экс-педагоги от-
правятся отбывать наказание в колонию строгого 
режима. Один из них проведет там пять лет, второй 
- четыре с половиной года. 

Подготовил Иван СОНИН
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Происшествия à

Храмам быть!
Минувшая неделя стала значимой для православных 
христиан двух западных районов области. 

В понедельник в Инзе прошла официальная за-
кладка первого камня в фундамент будущего кафед-
рального храма Рождества Богородицы. Участие в 
этом действе принял епископ Барышский и Инзен-
ский Филарет, который лично вложил в специальную 
нишу грамоту о том, когда и кем он был заложен. 

Два дня спустя в Акшуате Барышского района про-
шло совещание по строительству храма Тихвинской 
иконы Богоматери. Недавно правительственная ко-
миссия дала добро на выделение леса для возведе-
ния церкви. На совещании решалось, сколько именно 
и какие бревна нужны для стройки. Планируется, что 
стройматериалы подготовят к октябрю этого года, 
когда и приступят к возведению храма. 
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Полевой рейтинг
Марк КРОЛЬСКИЙ

В Ульяновской области в свои права вступила 
сельскохозяйственная страда. Каких результатов 
ждут аграрии от уборочной в этом году?

Пахарям не терпелось выйти в поле - мы уже писа-
ли о том, что в Чердаклинском и Сурском районах к 
битве за урожай приступили раньше срока. Но в рас-
четы людей вмешалась небесная канцелярия, полили 
дожди. Уборку пришлось отложить…

Нетерпение сельчан вполне можно понять, ведь к 
сельхозработам было все готово уже задолго до их нача-
ла. В гаражах и ангарах стояли 1 628 единиц уборочной 
техники с полностью наполненными горючим баками. 
Правда, не обошлось и без досадных неприятностей - 
два комбайна из Новомалыклинского района сгорели в 
огне пожара и не смогут послужить крестьянам. Выясне-
ние причин ЧП продолжается в настоящее время.

Хоть это известие и печалит, но ресурсы у области 
есть. В этом году продолжат такую практику, когда 
окончившая работу техника на полях одного хозяйства 
перебрасывалась на другой участок, где горячая пора в 
самом разгаре. Например, в прошлом году чердаклин-
цы помогали майнцам и ульяновцам. Все договоры о 
перераспределении комбайнов уже заключены.

С более чем миллиона гектаров земель в этом году 
хотят собрать более миллиона тонн зерна, а точнее, 
1 миллион 200 тысяч тонн. Уже распланировано, и на 
что пойдет урожай. К слову, кормиться ульяновскими 
хлебами будут не только жители области и страны. 
Не менее 50 тысяч тонн отправят на экспорт - в Азер-
байджан и Иран. Напомним, поставки зерновых за 
границу осуществляются с 2011 года. Позаботятся и 
о дне грядущем - 40 тысяч тонн должно быть сдано 
в региональный резервный фонд. Это очень важная 
статья, так как в этом году свою лепту в урожай 
внесли запасы, оставшиеся с прошлого года. 2015-й 
выдался засушливым, поэтому посадку 50 тысяч тонн 
семян в районах южного куста области решили пере-
нести с одного года на другой. 

Виды на уборочную аграрии оценивают оптими-
стично. 

- Надеемся на хороший урожай, но загадывать 
ничего нельзя - все сейчас зависит от погоды, - по-
делился глава крестьянского фермерского хозяйства 
из Радищевского района Марс Сафаров. 

Вторит ему и коллега из района Старомайнского 
Николай Чухманов: 

- Этот год был благоприятным, и таких же резуль-
татов ждем. Но загадывать пока ничего не буду - убе-
рем, тогда и скажем.

Кстати, от того, сколько фермеры собрали, теперь 
напрямую будет зависеть экономическое благососто-
яние хозяйства. Со следующего года погектарные суб-
сидии станут выдавать, ориентируясь на урожайность: 
чем она выше, тем больше и дотации. Для начала в 
региональном министерстве сельского, лесного хо-
зяйства и природных ресурсов собираются составить 
рейтинг хозяйств и муниципалитетов по доходности, 
получаемой с одного гектара площадей.

- Этот список поможет сельхозпроизводителям, 
кроме всего прочего, понять, у кого и чему нужно 
учиться. Составление технологических карт начнем с 
Чердаклинского района, а потом перенесем опыт на 
остальные муниципальные образования. К каждому 
хозяйству должен быть индивидуальный подход, 
касающийся технологии 
обработки почвы, сор-
тов семян, выбора по-
садочных культур, 
техники и многого 
другого, - расска-
зал руководитель 
ведомства Алек-
сандр Чепухин.

Айболит № 1
Ульяновские ветеринары показали мастерство на VII областном профессиональном конкурсе 
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Конкурс профессионального 
мастерства ветеринарных спе-
циалистов региона прошел на 
территории колхоза имени Ка-
линина. В прошлые годы такие 
конкурсы проводились по от-
дельным направлениям. В этом 
году конкурс стал, так сказать, 
единым. 

В минувший четверг в селе 
Ермоловка, что в Вешкайм-
ском районе, было многолюдно. 
Десятки людей в белых и си- 
них халатах стояли у здания с 
надписью «Дом животноводов», 
периодически поглядывая на 
часы. Ждали начала конкурса 
на звание лучшего ветеринара 
Ульяновской области. Именно 
под таким названием он про-
ходил впервые. В предыдущие 
годы областной департамент 
ветеринарии выбирал лучших 
по отдельным специальностям. 
Но в этом году решили: если уж 
лучший, то во всем.

За звание лучшего в про-
фессии соревновались 27 кон-
курсантов - представители всех 
ветеринарных станций области 
по борьбе с болезнями живот-
ных плюс врачи из хозяйств. 
Накануне «станционные» врачи 
стали лучшими у себя в муници-
палитетах.

Самой юной участницей стала 
Регина Юсупова из Радищев-
ского района. Молодой ветврач 
только в прошлом году получила 
диплом специалиста, а уже в ны-
нешнем приехала побороться за 
звание «ветврач № 1».

работа мозга
Конкурс проходил в несколько 

этапов - ветеринарные врачи 
сдавали теоретический экзамен 
и демонстрировали свои умения 
на практике. Перед стартом не-
которые из «матерых» ветерина-
ров переговаривались:

- Я с закрытыми глазами ко-
рове укол сделаю. А с этими бу-
мажками возиться не люблю. 

Но и в «бумажках» по прави-
лам конкурсантам пришлось 
разобраться. На первых двух 
этапах ветеринарам предлага-
лось, например, решить следую-
щие ситуационные задачи: что 
делать, если на ферму попала 
африканская чума свиней или 
коровье бешенство. 

Второй «мозговой» конкурс 
- составление документов в 
электронном виде, - по призна-
нию самих конкурсантов, стал 
для них самым сложным. При-
выкшие к бланкам и шариковым 
ручкам врачи нерешительно 
жали на кнопки ноутбука. 

- Я вообще с этой программой 
столкнулся первый раз, - рас-
сказывал, немного нервничая, 
ветеринар «Симбирского бе-
кона» Денис Березин. - Но с 
2018 года в России вводится 
обязательный электронный до-
кументооборот. Учиться нужно 
будет в любом случае. Так что 
здесь у меня первый урок.

Со стороны это выглядело, 
как экзамен. Хотя, учитывая, 
что в жюри были преподаватели 
УГСХА и Жадовского сельхоз-

техникума, экзаменами это и 
было.

Настоящие 
«ПациеНты»

На практике специалистам 
давалось особое задание - по 
вводным данным определить за-
болевание животного, выбрать и 
применить на нем лекарственный 
препарат или совершить другую 
ветеринарную манипуляцию. 

«Пациентами» конкурсантов 
стали несколько здоровых коров 
из колхозного стада. Лекарств 
животным, конечно, не давали.  
Им кололи только глюкозу. Но, 
например, забор крови делался 
по-настоящему. 

Строгие судьи оценивали каж-
дую мелочь - от индивидуально-
го подхода к животному до ско-
рости работы конкурсанта. По 
признанию многих участников, 
из-за конкурса обычные, рядо-
вые манипуляции превращались 
в довольно сложные задания 
- сказывалось волнение. Вот 
одна из девушек-ветеринаров, 
взяв пробу молока на мастит, 
начинает добавлять в него спе-
циальный реагент. По инструк-
ции получившуюся смесь нужно 
размешать.

- У меня руки от волнения тря-
сутся, - жалуется она. 

- Вот и хорошо, перемешаешь 
лучше, - шутит один из членов 
жюри.

Хоть ужастики 
сНимай

Одна из конкурсных площадок 
стороннему человеку напомнила 
бы съемочную площадку филь-
мов ужасов - рядом с коровьими 
тушами ветеринары, которые 
полосуют специальными ножами 
ливер. Прямо мурашки по коже… 
Но без всего этого не было бы 
санитарно-ветеринарной экс-
пертизы. Ветеринары должны 
знать, какое мясо годно к про-
даже, а какое нет, как выглядит 
ливер больной коровы, а как 
здоровой. И без кровавого зре-
лища тут не обойтись. 

Финальным этапом стала экс-
пертиза молока, яиц и колбасы. 
Это место было самой «вкусной» 
площадкой, потому что тем, 
кому выпадало проверять кол-
басу, нужно было ее попробо-
вать - иначе вкусовых качеств не 
узнать. Такая вот компенсация 
за соседнюю «комнату ужасов». 

сПоем, ветериНары!
Завершением конкурса ста-

ло «домашнее задание» - то 
есть творческий этап. Вязаные 
шарфы, плетеные корзинки, 
колпачки для чайников, пиро-
ги… Чего только не привезли с 
собой те, кто в обычной жизни 
лечит животных. Но настоящий 
фурор произвел Игорь Семин из 
Вешкаймы. Мужчина с добрым 
лицом рассказывал о том, как 
работает сделанная его рука-
ми… мышеловка, собранная 
из доски, пары тонких планок и 
тяжелого бруска - такую еще его 
дед собирал. 

- Только на крыс не действует, 
они умнее и хитрее мышей, - го-
ворил ветеринар. 

А Николай Учайкин из Пав-
ловского района применил «за-
прещеный прием»: вышел с 
гармошкой и спел песню про 
деревню. Подпевали все! Не 
удержалась даже директор де-
партамента ветеринарии Нина 
Пелевина. Правда, хороший 
голос павловцу не помог - про-
фессиональные навыки оцени-
вались в первую очередь. 

По признанию членов жюри, 
выбрать победителя было не-
легко. Конкурсанты выкладыва-
лись по полной программе, по-
этому выбрать самого-самого 
было совсем непростой зада-
чей. С разрывом в считанные 
баллы победителем был назван 
Алексей Фролов, представ-
лявший Мелекесский район. 
Вешкаймец Игорь Семин и 
николаевец Наиль Хасанов 
заняли второе и третье места 
соответственно. 

Игорь УЛИТИН

Ветеринар - очень важная профессия.  
Говорят, если врачи лечат человека,  
то ветеринарные специалисты - человечество. 
Сегодня в области более тысячи ветеринарных 
специалистов, под их вниманием находятся все 
животноводческие хозяйства региона и все виды 
животных: и кролики, и птица, и свиньи,  
и крупный рогатый скот. 

Директор департа-
мента ветеринарии 
Ульяновской области 
Нина ПЕЛЕВИНА:

- Этот смотр-
конкурс можно 
назвать самыми 
эффективными 
курсами повышения 
квалификации. 
Благодаря, с одной 
стороны, духу 
соперничества, 
а с другой - духу 
дружбы удается 
достичь больших 
результатов. 

На одном из этапов врачам пришлось доить коров.  

Участники даже яйца должны были видеть насквозь.  
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